
o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1003.7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 30.7 graus centígrados,
Umidade relativa média: 74.9 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, ne

voeiros noturnos, com formações de trovoa

das no Planalto e partes do Litoral. De meio
a encoberto, Estado médio do tempo: com
chuvas no Planalto, e precipitações passagei
ras no Litoral. Estado médio do tempo: com
instabilidade. Previsão: A. Seixas Netto.

BASE AI:REA CHAMA CANDIDATOS A
CADETES � A fim de submeterem-se a Exa
me Médico e Físico, devem comparecer com
urgência, na Base Aérea de Florianópolis, os
seguintes candidatos aprovados no Exame de
Admissão à Escola Preparatória de Cadetes
do Ar: Otto Roberto Herbst,. Luiz Catlos
Alves, Maurício Lopes dos Santos e Daniel
Horácio de Araújo.

'

A maioria dos postos da cidade dispunha até a noite de hoje das suas últimas reservas de gasolina e alguns já haviam paralisado suas bombas diante
da total falta do produto, principalmente a gasolina comum. Os distribuidores informaram que foram tomados de surpresa e que a normalidade

do abastecimento somente deverá acontecer apos o dia 10., com a chegada ao terminal de Itaiai dos navios petroleiros que estão atrasados. De.

hoje para amanhã há possibilidade de falta total de gasolina na .cid ade. Hoje, o CNP divulga os novos preços (P.12)

,

A gasolina está no fim

Carne faltou em

muitos acougues.
Os açougueiros

....
��--

.

compram menos
"-

Muitas donas-de-casa não conseguiram
comprar O seu quilo de carne no.dis de

.

. ontem. Talvez escamoteando o produto
em represélie à tabela da Suneb,

QU p�r outros motivos que
poderiam ser considerados razoáveis,
o que é difícil, um bom número de

açougues dos arredores da
cidade diminuíram a compra do

produto dos marchantes, adquirindo
quantidades que nêoconseçuem atender à

procura do consumo. Alegam eles que;

com a tabela; o rendimento obtido
mal dá para pagar aqueles

que lhes fornecem o produto (Página 12)
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Abastecimento
de gás volta hoje
(provavelmente )
à normalidade.

'0

Em muitos,açougues dos arredores da cidade a carne acabou cedo, não dandf! para atender às donas de casa,

Com a chegada do petroleiro Oidla, qu1e está
sendo abastecido em Salvador, será
normalizada a distribuição de gás em
Santa Catarina, interrompida por falta
do produto. O Tordenspold, que trazia
800 toneladas até o porto de.Itajaí, teve
desviada sua rota para o Rio de Janeiro,

. onde também falta gás há uma semana,

Em Florianópolis o consumidor ainda poderá,
i

obterhoje o seu butijão, embora a reserva

providenciada seja de emergência, mais'
para hospitais e restaurantes. (Pag.7)

19 milhões ajudam a cidade a ficar melhor
A cidade de Florianópolis ganhará 'obras viárias num total de Cr$ 19 milhões (praticamente o valor do seu orçamento) em decorrência de

l"'>é .,Çgll,�e__(lig.Jlrzf151Jl,/lp1j;!.1Jlg�ç•.gJ2l'fll�..E..�s�s r�c�rsos permitirão prolongar a 1y�n�da_ !3e�ra-Mar até q Trindade e urbanizar o aterro (Página 3).
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Cumprimentos
para Colombo
pela passagem

de ano

o Arcebispo, D. Afonso, formou entre 'os que foram cumprimentar o Governador ontem à tarde.

.'

Grande número de pessoas, entre
autoridades ehomens do povo,

compareceu na tarde de ontem ao

Palácio do Governo a fim
de apresentar seus cumprimentos de

fim de ano ao Governador
Colombo Salles:

Peia manhã, o Governador foi
cumprimentado por um grupo de

jornalistas, oportunidade em que
foi homenageado pela

Casa do Jornelists
de Santa Catarina (Página 3).

Zaóy espera com Geisel o

diálogo para a sucessão
o Presidente da Assembléia Zany Gonzaga afirmou ontem que a classe política está voltada com expectativa para a

eleição do general Ernesto Geisel, de quem espera "a abertura de um diálogo franco", inclusive com vistas ao

processo sucessório nos Estados. Disse que reina grande confiança no futuro Governo e no processo politico em

1974, e que 1973 foi um ano de inegáveis conquistas, tanto no plano administrativo como no político. (Pag.3)

Movimento é

grande na
rodoviária
sem conforto

-:

Prevendo para este final de ano

o mesmo e intenso movimento
de passageiros observado
nas vésperas do Natal, as
empresas de transporte coletivo
estão providencisndo o maior
número posslvetde carros
extras nas linhas intermunicipais
e interestaduais,
Desde ontem, a Rodoviária
voltou a ficar congestionada
pelo grande número de pessoas
à espera de condução, e novamente

As pessoas esperam como podem ante o total desconforto da rodoviária. ficou evidenciado o seu desconforto. (P.12) Os vândalos destroem, A população deve zelar pelo que lhe pertence,
o

'

Orelhão sofre
nas mãos
de quem não
o merece

,

Dos 57 telefones ,pÚblicos, que o

humorpopular d�nominou
de orelhões, instalados pela Cotesc
em pontos estratégicos da
cidade, cerca de 20 aparelhos
foram destruidos por atos

de vandalismo. Além do preju ízo
que isto causa à empresa,
amaior prejudicada é a própria
populeçêo, que se vé em parte

privada do uso dos orelhões.

Daqui por diante, a reincidência
implicará na retirada do

telefone do local (Página 12).
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Egitoallleaçaabandonar conferência.
"-

Situação noOrienteMédio é tensa-

, '

Elazar já advertiu
.

seus soldados: a

luta pode recomeçar

O Egito advertiu ontem que deixará EGITO, PREPARADO
as conversações de paz de Genebra se Disse também o Ministro egípcio
as negociaçoes militares não resultarem que a situação dos 20 mil soldados-is
numa retirada israelense da margem raelenses na margem ocidental é "pre
ocidental do Canal de Suez. cária" , e acrescentou que "nossas for-

O chanceler Isrmil Fahmy disse ao ças estão plenamente preparadas para
jornal AI Anvyar que o reatamento da atacar Israel, novamente, se suas, tropas
C onferência de Genebra depende do não se retirarem dos territórios árabes
êxito das atuais negociações sobre a se- ocupados". O Egito insiste em que Is

paração militar. "O reinício das con- rael se apossou de extensas regiões na

versaçoes de paz sob os auspícios das margem ocidental, a' fim de estender

Naçoes Unidas em Genebra, .depende um cerco ao 30. EXército egípcio no

de se chegar a um acordo de separação Sinai após a decisão de ambos, os paí
de tropas e da subsequente retirada is- ses de acatarem o.cessar-fogo declara
raelense das linhas do armistício de 22 do pelas Nações Unidas em 22 de ou

de outubro, na margem ocidental do tubro.

Canal", disse o Chanceler. Se os gene- Fahmy afirmou ao jornal que o Egi
rais egípcios e israelenses não chega- to exige a retirada israelense das linhas
rem a um acordo neste sentido, "não de '22 de outubro como' condição es

voltaremos as negociações políticas" sencial para as negociações de uma so

declarou IsmaiL O ministro da Guerra, lução global", Admitiu que os Estados.

general Ahmed Ismail assinalou que Unidos e a União Soviética, co-presi-
'suas forças "apertavam o cêrco" em dentes da Conferência de Genebra não
torno das tropas israelenses, na mar- haviam outorgado garantias prévias de

gem ocidental do Canal. que Israel se retiraria de todos os terri
\

As últimas cifras in
cluem seis soldados árabes
que se ocultaram numafor
tíficação da área do canal,
durante mais de dois me

ses. O' grupo decidiu ren

der-se a' uma patrulha is-
,

raelense há três dias

A revista oficial do
Exército israelense "Bma
haneh" revelou que as for
ças armadas estão desen
volvendo uma campanha
para eliminar franco-ati
radorés egípcios, que tem
fustigado as tropas de Is
rael, durante a trégua.

Os egípcios recente
mente fizeram um apelo
nacional, visando a recru

tar voluntários, que se dis
pusessem a servir na fren
te, como peritos atirado
res. Em virtude disso, Is
rael, também decidiu des-

'-

tacar seus próprios franco
-atiradores.

tórios ocupados na guerra de 1967.

"Apesar disso", acrescentou, "a pre
sença de observadores soviéticos e nor

te-americanos na força de emergência
das Naçoes Unidas que supervisiona o

armistício no Oriente Médio é uma in

dicação do interesse das superpotên
cias em conseguir a paz para a região".

O chefe de Estado Ma
ior do Exército israelense,
tenente-general David Ela
zar, advertiu que um "es
tancamento nas conver

sações de paz de Genebra
poderia provocar o reiní
cio da luta do Canal de

Elazar disse, em ordem,
do dia às tropas israélenses
postada no canal, que
qualquer paralisação nas

conversações de paz sobre
a separação de forças "po
deria renovar a contenda
armada ao longo da frente
de Suez".

Enquanto o chefe do

Estado-maior judaico fazia
esta advertência, a rádio de
Damasco comentava que; a
menos q_ue os objetivos

árabes sejam alcançados
através de meios políticos
a Síria não vacilará em

reiniciar a guerra".
Segundo o locutor ára

be, a delegação militar is
raelense recebeu instruções
'para considerar somente
de talhes preparatóríos "

e

não fórmulas práticas- para
a separação de forças.

, A emissora síria atri
buiu ao general Elazar a

/ afirmativa de que não há

Ao lhe perguntarem sobre a even

tual reação egípcia diante da negativa
de Israel de se retirar dos territórios

conquistados em 1967, Fahmy respon
deu: "Voltaremos a guerra. Nossas
frentes militares no Egito e na Síria

e,stão prontas para reiniciar as hostili
dades a qualquer momento. A disposi
çao militar não será afetada pelas 'ativi
dades diplomáticas que possam fracas
sar". Fahmy declarou também que a

chegada das forças de' segurança das

Nações Unidas teve "um enorme im

pacto político", mas acrescentou que
sua presença "não poderá impedir a

eclosão de uma nova guerra" .

E/azar: um alerta
possibilidade de se conse

guir um acordo sobre a

desmobilização das tropas
até meados de janeiro ou

princípio de fevereiro.
O comando militar is

raelense, expressou ontem

que Israel tem em seu po
der 69 egípcios, captura
dos após a troca de mais

de oito mil prisioneiros 'de
guerra, em novembro últi
mo.

o que acontecerá no _próxitno
ano? (()s astrólogos já sabem)

Segundo a Ali, "a 1iberdade de

imprensa e o direito dos povos
estão sendo atacados tanto no

Oriente como rio Ocidente"
, Os astrólogos e adivinhos afirmam que em 1974 morre- - O novo presidente da Venezuela, Carlos Andres Perez,

rão Fidel Castro, MaQ Tse Tung, a primeiro-ministro de combaterá com êxito uma tentativa de golpe de Estado,
Israel, Golda Meir e o príncipe espanhol Jyan Carlos de poucos meses depois de empossado. O frustrado golpe será
Borbon. alentado por fôrças políticas contrárias a seu governo. Nesta

Fanatay, astrólogo colombiano educado na Índia e o emergência, estará em perigo a vida de um de seus filhos. O
vidente alemão Gunteher Tilchbrocher, concordam em que vidente alemão' diz que em 1974, tampouco, haverá acordo
Fidel Castro morrerá, depois de enfrentar uma crise interna entre a Venezuela e a Colômbia, no que se refere à áreas
e também em que o general Augusto Pinochet, presidente marinhas e submarinas.
da Junta Militar chilena, será substituído. - No Panamá, problemas em 1974, devido à disputa

Fanatay, no ano passado, previu a morte do presidente com os Estados Unidos pelo controle do canal do Panamá.
Salvador Allende a ascensao da Ação Democrática no O general Onar Torrijos talvez tenha que entregar o poder.
poder na Venezuela; a volta de Peron ao poder na Argentina - No Equador está prevista uma mudança de governo,
e os problemas internos de Nixon em razão do escândalo de possivelmente, em julho.

. espionagem eletrônica no edifício Watergate. Para este ano, - No Peru, o general Juan Velasco Alvarado se manterá
fez as seguintes previsões: por mais dois anos no poder. Haverá um forte terremoto
.: Os signos planetários do presidente Nixon indicam que' que provocará muitas mortes. Uma personalidade peruana,

continuará enfrentando grandes dificuldades internas que, conhecida internacionalmente morrerá.

possivelmente, o obriguem a renunciar. Tilchbrocher - No Uruguai, terá lugar um cruento golpe de Estado e
'

acredita que Nixon poderá continuar na presidência. os militares assumirão totalmente o poder.
- O secretário de Estado norte-americano Henry - � O líder chinês Mao Tse-Tung morrerá mim acidente

Kissinger
.

continuará sua ascendente carreira política e em março, numa fase do ano que representa o abismo de
talvez seja candidato à presidência nos Estados Unidos. seu destino. Todavia, Tilchbrocher diverge de Fanatay e

Durante uma visita a um país latino-americano sofrerá um, ressalta que Mao continuará vivo e passará o poder para
atentado, Chou En-Lai.
-

- Em 1974, Cuba passará a ser regido pelo planeta - A'- primeiro-ministre de Israel, Golda Meir se verá

\ Marte, Fidel Castro entrará em 'conflito com seus obrigada a renunciar, em razão da entrega dos territórios

companheiros de revolução. Será um ano muito difícil e sua árabes ocupados.. Depois, será acometid� de grave doença e

vida está ameaçada.
'

morrerá em meados do ano.
.

- O general Juan Domingo Peron continuará' em - O príncipe espanhol' Juan Carlos de Borbon morrerá,
primeiro plano na Argentina, mas, em abril, enfrentará uma vítima de um atentado terrorista, numa rodovia ou a bordo
tentativa de golpe de Estado que superará com sua de um navio. 1974 marcará o fim do governo de Franco.
habilidade política/T'eron terá boa saúde. Na Argentina" - O Papa Paulo VI sofrerá problemas de saúde e deverá
continuarão. os sequestros e atentados terroristas. lenfrentar crises internas na Igreja.

- No Chile, o general Augusto Pinochet deixará o cargo - A crise petrolífera chegará ao fim no iriício do ano,
e o almirante José Toríbio Merino Castro assumirá a

, depois que Israel entregar aos árabes osterritórios ocupados
presidência da Junta Militar, depois de Um choque entre o nas guerras de 1967 e 1973. Mas os palestinos não terão
Exército e a Marinha. sua própria nação até L980.

Diretor da AlI faz um

balanço das atividades
,da imprensa no mundo

II
II

distensão com o Ocidente, obscure
ceu-se pela "nova inflexibilidade
que se tornou evidente no país".

São citadas as publicações clan
destinas soviéticas e os julgamentos
dos dissidentes, à advertência feita a

um jornalista estrangeiro para que
não distribua "literatura anti-sovié
tica" e a negativa de permitir que
correspondentes estrangeiros assis
tam importantes julgamentos políti
cos.

Meyer acentuou com satisfação
que a China abriu suas portas à im
prensa estrangeira e isto "cria a es

perança de uma evolução mais libe
ral na política geral de informa-
ção".

'

.A liberdade de imprensa e "o di
reito dos povos de saber" estão sen

do atacados tanto no Oriente como

no Ocidente, segundo a Associação
.Internacional de Imprensa - AlI.

Apesar disso, nenhum governodeve
ser responsabilizado pela situação.
"A fragilidade das democracias" e

"as práticas totalitárias dos regimes
autoritários" são responsáveis pelo
debilitamento epidêmico" da liber

.

dade de imprensa, afirmou Ernest

Meyer, diretor da AlI, organização
que tem sua base em Zurique e a

que pertencem 1.800 diretores e

editores do mundo não comunista.
.: Nos países em desenvolvi

mento - ressaltou Meyer em seure

latório anual sobre a liberdade de

imprensa -:- as restrições impostas à

imprensa encontram justificativa na

rígida declaração de que não se po-
. de permitir o luxo' da democracia
do estilo ocidental".

- NoS". países democráticos _.

afirma o diretor da AlI - os antago
nistas políticos e os poderes econô
micos atacam a liberdade de expres
são em nome da necessidade nacio
nal e de interesses superiores".
SINAIS DE LIBERALISMO

Para Ernest Meyer, os sinaisoca
sionais de liberalismo para com a

imprensa que são vistos em países
totalitários "são apenas superficiais
e circunstanciais, acidentes transitó-.
rios rapidamente eliminados".

Apesar 'disso, Meyer descobriu
tênues raios de esperança em dois

países comunistas: a União Sovíéii
ca e a China.

Na União Soviética, afirmou, "o
acontecimento do ano" foi a dispo
sição para falar evidenciada pelos
dissidentes soviéticos conhecidos in
terriacionalmente como o excritor
Alexande Solzhenitsyn.

Meyer afirmou, no entanto, que
a esperança de uma a titude mais li
beral do governo com relação à im
prensa incentivada pela política de

por parte do governo, embora a im

prensa das províncias continue sen

do independente. A organização es

tatal de rádio e televisão ficou sem

diretor, afastado por ordem do go
verno, o que prova que "o governo
não está disposto a outorgar a liber
dade de expressão que os responsá
veis da BBC (Britsh Broadcasting
Corporation) conseguiram defender
contra todos".

I �glaterra -' É 'o país onde a im

prensa livre tem maiores possibili
dades de se desenvolver. A vivaci
dade das controvérsias e o caráter
agressivo dos vários grupos no jogo
da competição indicam que a im

prensa britânica sabe defender a sua

liberdade."
Grécia - Os governos militares

com seus decretos sobre lei e ordem

"puseram fim às aparentes medidas
que objetivavam maior liberdade de
imprensa", prometidas pelo gover-

'

no civil deposto".
Turquia - Com a volta ao gover

no civil após o estado de sítio; a

imprensa agiu "com um profundo
sentido de responsabilidade" e os

editores e jornalistas trabalham con

juntamente de forma "sábia e efeti
va" para restabelecer a liberdade de
imprensa.

África do Sul - O governo amea

ça agir contra os jornais de língua
inglesa por publicarem reportagens
sobre a segregação racial, alegando
que o fato prejudica a harmonia en

tre brancos e negros no país,
Japão - Foram tomadas medi

das positivas pelos clubes de im

prensa locais e pelo governo no sen

tido de permitir a presença de jor
nalistas estrangeiros em entrevistas
oficiais à imprensa.

índia - Uma séria escassez de

papel de imprensa ameaça encerrar,

as atividades da maioria dos jornais
indianos, a menos que "drásticas

,

medidas" �ejam tomadas".

..,.

I'

OUTROS PAfsES

Sobre as atividades da imprensa
em outros países;Meyer declarou:

No Chile, o governo militar im
pôs a censura de imprensa e isto te-

.

rá um "significado especial em toda
a América Latina". "

Vários correspondentes estran

geiros foram expulsos ou receberam
advertências sobre sua possível ex
pulsão; outros foram interrogados
pela polícia e um jornalista desapa
receu.

Argentina - A volta ao poder de
Juan Domingo Peron com seu co

nhecido desprezo pela imprensa
"dão lugar a uma nova ansiedade".
A diminuição da publicidade e a

constante ameaça de sequestros por
um lado e a repressão governamen
tal por outro, criaram um clima
hostil à liberdade de imprensa.

Estados Unidos - E elogioso, o
papel da imprensa no caso Water

gate, mas causam inquietação as 30

citações judiciais recebidas por jor
nalistas com objetivo de revelarem
sua fontes em causas criminais, bem
como a prisão dos jornalistas que se

negaram a fazê-lo.
França. - Os jornais dependem

cada vez mais da ajuda financeira

Vietnamitas travam
novas batalhas no

delta do Mekong

Militares condenam
mulheres à prisão.
(Eram subversivas)

I
8 .

J:

l Reforços sul-vietnamitas e carros blindados foram
levados ao delta do Rio Mekong para proteger a colheita de
arroz. O governo do Vietnã do Sul enviou tropas, depois
que uma emboscada na região do delta ocasionou 150
baixas governamentais no dia de Natal. Fontes militares em

Saigon, ao confirmar estas informações, diseram que o

Vietcong atacou um batalhão de 500 homens que fugiram
em direção à capital provincial de Vi Thanh, a sudoeste' de
Saigon, Cei-b de 18 soldados resultaram feridos e 42

desapareceram, durante um ataque surpresa de 15 minutos

por um batalhão vietcong que. seguiu a unidade do governo,
desde o mês passado. O cómandante e o vice-comandante
morreram.

MAIOR PERDA
Esta foi a maior derrota das forças governamentais na

regrao do delta, nos últimos meses. Soldados
sul-vietnamitas, em 'número de 1.500, apoiados por carros
blindados, ajudaram o, batalhão e assumiram as posições
para garantir a colheita de arroz da região.

No Camboja, forças governamentais recapturaram duas
.

posições na margem ocidental do Rio Mekong. As posições
tinham sido perdidas, na terça-feira passada; num ataque
que levou os comunistas 'a sete quilômetros da capital. O
barulho da artilharia e bombardeios sobre as posições
inimigas próximo a uma ponte em Bak Khang, podia ser

ouvido de Phnom Penh.
As tentativas de reabrir a estrada número 4, que liga a

capital cambojana ao mar, fechada desde 12 de novembro, .

foram frustradas pelos comunistas que detêm as colinas
baixas perto da estrada. Os rebeldes do Khmer Vermelho
bombardeiam as unidades governamentais das colinas.
PRISIONEI ROS

.

Em Saigon, o principal representante do Vietnã do Sul
na comissão conjunta militar informou que propôs ao

Vietcong o reinício da troca de prisioneiros civis e militares,
suspensas há cinco meses atrás. O general 'de brigada, Phan
Hoa Hiep, disse que esperava' uma libertação de prisioneiros
por ocasião do ano novo lunar, em 23 de-janeiro, uma data
tradicional para as reuniões familiares.

O major Phuong Nam, porta-voz da delegação vietcong,
admitiu que Hiep formulou a proposta mas acrescentou:
"Não houve qualquer acordo para o reinício da troca de

prisioneiros civis ou militares". O governo do Vietnã do Sul
já libertoucerca de 28 mil prisioneiros c�vis e militares em

troca de cinco mil. Cada lado afirma que o outro ainda
.mantém milhares de prisioneiros. A troca foi suspensa em

julho, . em consequência de' um desentendimento sobre os

procedimentos de troca.

As primeiras 12 mulhe
res julgadas e condenadas

por um Conselho de Guer
ra Militar do Chile, deve
rão' se transferir por seus

próprios meios, antes de
, 10 de janeiro para lugares
de confinamento que já fo
ram previamente fixados.
Duas foram absolvidas.

de c ar abineiros (Polícia
. Federal).

Os Conselhos de Guerra
funcionam nas principais
cidades chilenas, desde que
a junta militar, assumiu o .

poder. As sentenças dos
Tribunais de Guerra geral
mente, são decididas sem.

nenhuma publicidade, po
rém, algumas delas chega
ram ao conhecimento do

I

o grupo de 14 mulheres
havia sido processado num
pequeno porto no extremo
norte' do país, onde as for-

.

ças armadas têm um dos
vários campos de reclusão'

. dos ex-partidários do de

posto governo de Salvador
Allende. As acusações

não foram reveladas mas,
tratâm-se de pessoas
acusadas de "atividades
subversivas". As mulheres
deverão cumprir penas' de
degredo que variam entre
90 dias a cinco anos, em

diferentes pontos do país.

público. O governo militar

proclamou cerca de cem

sentenças de .morte nos úl
timos três meses em Julga

.

mentos sumários. No mês
de novembro só foram I di

vulgadas duas sentenças de
morte, no sul do país, mas·

.

não se sabe se já foram
execu tadas. Cerca de 400

.

pessoas, de um total de 4

mil, continuavam esta se"

mana em diferentes embai
xadas estrangeiras a espera
de salvo-condutos para saí
rem do país como exila
dos.

Arma do petróle9
Uruguai teme crise'
econômica em 1974

Em 73, os EUA gastaram
8,1 bilhões de galões

Os norte-americanos gastaram 8,1 bilhões de galões
(30,7 bilhões de litros) de combustível no ano passado
em atividades recreativas, de: acordo com um recente
estudo. Acredita-se que o consumo diário dos Estados
Unidos seja de 17 milhões de barris de petróleo bruto,
isto é, aproximadamente 260 milhões de galões de
combustível por ano.

.

o governo a realizai' um inves:
tímento de 150 milhões de dó-

.

lares ao invés dos 40 milhões

(gastos neste ano) na aquisição
de petróleo." .

O governo uruguaio adotou

on tem importantes medidas
num esforço para evitar uma:

possível "catástrofe econômi
ca" motivada pela duplicação
dos preços internacionais do

petróleo. O presidente Borda

berry, seus ministros e os che

fes militares, deverão decidir
as medidas a serem tomadas

para enfrentarem o que amea

ça ser um a das mais graves si

tuações econômicas já vividas

pelo país:
O assu nto provocou nos

últimos dias, importantes reu

niões das equipes técnicas do

governo. Um relatório oficial
revelou que em 1974" o Uru

gua i deverá investir pratica
mente a metade de 'todas as

suas divisas das exportações
apenas na aqu isição de petró
leo. A -duplicaçâo do preço
mundial do produto "obrigará

- -

L,IBERDADE PROVI-
SÓRIA

As exportações totais do

país, foram de 214.077.000
dólares em 1972 e acredita-se
que neste ano ultrapassem 300
milhões. Num pa ís abalado

por uma violenta inflação e

por um alto índice de desem
prego, o aumento nos custos

de petróleo poderia provocar

"consequências imprevisíveis"
agravando também as tensões

sociais. Um porta-voz governa
mental declarou na última
quarta-feira que "todas as pr c

v i sõ es econôm ice-financeiras
para 1974, foram modificadas

pelas graves consequências de

correntes das decisões tomadas
há alguns dias".

A embaixada da Suécia,
também encarregada dos
assuntos cubanos no Chile,
tem mantido frequentes
discussões com o governo
desse país por causa dos

problemas que giram em

torno do asilo. As relações
entre as duas partes chega
ram esta semana a um pon
to crítico, por essa razão.

A sentença dada nas

'vésperas do Natal e divul-·

gada na última quarta
-feira, assinala que as mu

lheres sentenciadas terão
liberdade provisória para
"dirigir-se a seus respecti
vos lugares de degredo, de-
vendo apresentar- se até 15
de janeiro de 1974 nas Pre-

.

feituras ou comissariados

O estudo, que foi realizado pela Comissão Nacional
do Esporte Automobilístico, uma divisão da indústria de
carros de corrida, mostrou que a maior parte do
consumo realizado em atividades recreativas em .1972,
ocorreu durante as férias e em passeios. Alguns
exemplos: os norte-americanos empregaram 749 milhões
de galões de gasolina para irem ao cinema; os que foram

aos rodeios utilizaram-se de outros 88 milhões; o

hipismo requereu 98 milhões; o futebol 564 milhões e o

basquete 238 milhões. Os aviões utilizados para os

mesmos fins, consumiram 835 milhões de galões de
combustíveis. As viagens de férias foram as que mais

exigiram combustível O centro de dados sobre viagens
dos Estados Unidos, afirmou que os automóveis e

caminhões utilizados em atividades não comerciais
consumiram 5,4 bilhões de galões de gasolina.

1�
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Zany afirllla que políticos esperam
apr"fundar seu diálogo COIII Geisel

,

Em entrevista que concedeu ontem

à imprensa, abordando as atividades

políticas do corrente ano, o Deputado
Zany Gonzaga acentuou que "Santa

Catarina, como todo o País, está na

expectativa agora da sucessão presiden
cial, e espera que o homem indicado

para comandar este País, o General Er

nesto Geisel, que foi recebido com eu

foria por todOs aqueles que exercem a

atividade política, abra um. diálogo
franco com os integrantes dos legislati
vos, e. com as lideranças partid��s'� .... ,

- Tendo esperanças de que o Gene

ral Ernesto Geisel, que tem uma vívên

cia política muito grande, eis que mui- ,

to jovem foi Secretário de Estado na

Paraíba e já exerceu atividades civis em

vários setores da vida administrativa do

País, comandando a Petrobrás e parti-
.

cipando ativamente da vida militar,
pois ultrapassou todos os postos da

carreira, esteja realmente interessado

em abrir este diálogo, para que nós

possamos, numa unidade entre técni-,
cos e políticos, dar ao Brasil um desen

volvimento ainda maior do que o pro

porcionado por este grande Governo'

do Gener� Médici - disse o Presidente

da Assembléia.
Observou que dentro dessa mesma

expectativa a impressão é de que a

classe política será chamada a atuar de

maneira efetiva, inclusive quanto à

composiçao dos Governos estaduais,
no processo sucessório a ser deflagrado
pelo novo Presidente. E acrescentou:

'Esperamos mesmo que, no caso de

Santa Catarina, o novo Governador te
nha compromissos recíprocos' com a

classe política".
O Presidente da Assembléia fez aos

jornalistas uma análise do ano político

�I

salientando que "tanto administrativa

como politicamente foi um período de

inegáveis conquistas, em que os políti
cos e os homens de Governo souberam

somar esforços para conferir ao Estado
a condição de uma das unidades que
mais crescem atualmente no contexto

da Federação','. Ainda no plano políti
co, disse que a Arena não perderá ii

eleição ao Senado e que' muito embo

ra as lideranças dó MDB contestem a
. unidade da Arena, ela existe e certa

mente será a causa de futuras vitórias
do partido situacionista em nosso Esta

do".
SALDO POSI TIVO

Referindo-se à ação administrativa,
disse o Deputado Zany Gonzaga: "Per
mite-me destacar a ação do Governo.
Colombo Salles como realmente positi
va para a economia deste Estado em

1973. Em todos os setores o Governo

conseguiu dar ao Estado uma estrutura

que permite o deslanche do processo
desenvolvimentista.

, Eu destacaria em primeiro lugar a

minha área eleitoral, compreendida en

tre o alto Vale do Rio do Peixe e o

Norte do Estado, que recebeu um in

fluxo governamental de sorte a se apre-
I

sentar hoje como uma das mais desen-
volvidas regiões çatarínenses, Porto

União, que há muito reclamava a insta

lação de um sistema de eletrificação
rural, conta com esse .sistema em diver

sos de seus distritos, e o Governador

Colombo Salles nos próximos dias lá

estará para inaugurá-lo. Em Matos Cos

ta, município vizinho, já está sendo

implantado um serviço de energia elé

trica que beneficiará a sede municipal,
e o interior. Caçador conta com ener

gia elétrica e outros serviços essenciais

Para Zany, 1974 foi um.ano de grandes conquistas para Santa Catarina.

ao seu desenvolvimento, recebendo a

ação direta do Governo nos setores da

saúde, da educação, da agricultura. Rio
das Antas está ligado a Caçador e Vi

deira em estrada de ótimas condições
de tráfego. Videira e Caçador em pou
co tempo contarão também com uma

estrada asfaltada, em demanda a Le

bon Régis e que vai até a BR-116.,
Além disso, o FUNDESC injetou re-\
cursos de monta na expansão indus

trial da região. Caçador dispõe hoje de

uma importante indústria de papel de
primeira qualidade, contando 'com re

cursos do FUNDESCI enquanto que
uma indústria de calçados está ali sen

do implantada. Videira tem dois em"

preendímentos industriais que conta

ra� com a participação do FUNDESC.

De forma que o Governo Colombo Sal

les na minha região, e pelo que sei em

todo o Estado, apresentou um resul
tado altamente positivo em 1973".

CONTRIBUiÇÃO DO LEGISLATIVO

"É preciso destacar, também, que a

Assembléia Legislativa do Estado deu a

sua contribuição efetiva para que o

Progress destina 19 milhões

a sistema'viário da Cidade

O DNER vai fazer o trecho que deverá
ligar a nova ponte à BR-101, ficando a

cargo do Governo dó Estado as obras do

sistema viário do aterro, ligando ao sistema

viário existente. Na parte sul da cidade, a
Avenida Beira Mar Sul irá ligar a estrada do

aeroporto até o entroncamento com a

estrada do Campeche e futuramente até a

citada localidade. Outra via de contorno

deverá ligar � cabeceira da nova ponte às
estradas para Canasvieíras e Lagoa da Con

ceição. Na altura, da Penitenciária Estadual
deverá sair a via de acesso - pela Carvoeira
que fechará o anel rodoviário em torno da
ilha.

DIFICULDADES TtCNICAS

Embora o Governo do Estado ainda não

tenha definido que tipo de aterro será em

pregado na continuação das obras da Ave

nida Beira Mar Norte, já está estudando a

possibilidade de se aproveitar a draga
Sergipe para esse trabalho. Entretanto, esse

plano poderá ser modificado, se for consta
tado que o custo da obra ficarámuito one

roso. Para o aproveitamento da draga será

FASES

Segundo o Secretário dos Transportes,
PílUlo Aguiar, os trabalhos serão divididos
em três fases: primeiramente serão feitas as,
obras do sistema viário da nova ponte, num
total de seis quilômetros de vias, que deve

rão ser iniciadas emmarço ou abril do pró
ximo ano, estando o térmíno previsto para
o final de 74. Na segunda fase serão ataca

das as obras do prolongamento da Avenida
Rubens de Arruda Ramos, até o entronca

mento com a estrada de Canasvieiras e a

ligação desta com a Avenida Beira Mar Sul,
, possivelmente pela Carvoeira.

Numa terceira fase, será feito um novo

aterro circundando a Ponta José Mendes,
para a continuação da Beira Mar Sul. Nessa

obra existe a possibilidade de se construir

um túnel, o que evitará a construção do

novo aterro. Para a efetivação dessas obras,
será necessário firmar novo convênio com o

Progress, uma vez que os recursos ex is

tentes cobrem só a primeira parte do proje
to do anel rodoviário de contorno à ilha.

Governo Colombo Salles pudesse atin

gir as metas programdas", afirmou o

deputado Zany Gonzaga, acrescen

tando: "Além da melhoria dos serviços'
internos pela atual Mesa, que, deram

melhores condições de funcionamento,
à Casa, além dos movimentos culturais

e artísticos programados no correr do

ano, além da instalação das sedes dos

psrtídos no recesso da :\ssembléia,
além das diversas promoções políticas
que realmente fizeram da Assembléia o

centro de irradiação política deste Es

tado, a colaboração com a obra do Go

verno foi também um fato marcante

no setor parlamentar em 1973. Sob to

dos esses aspectos, posso afirI?ar que o

Poder Legislativo catarinense, manten
do a sua tradição, deu valiosa contri

buição para 9ue Santa Catarina apare
cesse no cenário nacional como uma

célula atuante e progressista".
Referindo-se aos principais projetos

,aprovados e examinados em 1973, dis
se: "O Governador Colombo Salles en

caminhou à Assembléia projetos da

mais alta importância para a economia

Governo criou Banco
do Livro para escolas

O Governador Colombo Salles assinou decreto criando o

Banco do Livro no Estado, que funcionará nas .escolas de "

.ensine de primeiro. grau, para' o atendíraento.â.população ;",

escolar. '1
-

'o

O Banco do Livro vai operar de acordo com as diretrizes
a serem fixadas pela Secretaria da Educação , com

observância das normas baixadas pelo Instituto Nacional do

Livro.
Por outro lado, o procurador administrativo de Santa

Catarina na Guanabara, Sr. Hernani Castelo da Costa,
entregou o prêmio de Cr$ 10.000,00 a 'Maria Tliereza de

Mello, de Niterói, autora do livro "História do Estado de

Santa Catarina", vencedor do concurso de literatura infantil

promovido pelo Governo do Estado, através da Secretaria

da Educação. Na categoria de ilustração, com base no texto,
o vencedor foi Eliardo Neves França, da Guanabara, que
também tecebeu um prêmio de Cr$ 10 mil.

O livro "História do Estado de Santa Catarina" deverá
ser editado pelo Governo do Estado e adotado nas escolas
ca tafinenses,

Universidade promove
novo curso de'verão
A Universidade Federal, em convênio com o Conselho

Britânico, vai instituir no próximo mês.um curso de verão,
denominado Summer School. Este curso vai ser ministrado

por dez professores ingleses e terá também a participação
dos professores do Departamento de Língua e Literatura

Estrangeira da UFSC.
Podem se inscrever para esse curso todos os professores

de universidades brasileiras. Para tanto, contará de cem

vagas e as inscrições já se encontram abertas na Sub-Reitoria

de Ensino e Pesquisa ou no Departamento de Língua e

Literatura Estrangeira. O curso terá início no dia 21 de

janeiro e estender-se-á até 2 de fevereiro, do próximo ano.

Penitenciária vai ter
seu serviço religioso
O Secretário da Justiça, Sr. Epltácio . Bíttencourt,

manteve entendimentos com o Arcebispo Metropolitano,
com vistas a dotar o sistema penitenciário catarínense de

um ,serviço religioso. A medida, segundo fonte da

Secretaria, deverá entrar em funcionamento tão logo seja
nomeado um capelão para as referidas funções. '

Por outro Jado, a Secretaria da Justiça está promovendo
um ciclo de palestras para os reeducandos da Penitenciária

Estadual, Colônia Penal e Manicômio Judiciário, dentro da

programação natalina.

de nosso Estado. No entanto, um que
além dos seus reflexos econômicos te

ve ainda alta importância política foi o
que criou recursos e meios para que o

Estado firmasse convênios com as Pre

feituras, visando a melhoria e conserva

ção das estradas no âmbito dos respec
tivos municípios. Esta lei estava faltan
d o à administração estadual, que se en-

c o n trava um tanto divorciada das

administrações municipais. O Fundo
,

Rodoviário, eliminando esse divórcio,
virá increme ntar ainda mais o desen

volvimento do Estado no setor dos

transportes". Citou ainda a Lei Orgâ
nica dos Municípios, em tramitação
mas já com a redação praticamente ela

borada, como uma das matérias 'mais
em evidência no exercício legislativo
de 1973.

AÇÃO POLíTICA
"Muito embora as lideranças do

Movimento Democrático Brasileiro

contestem a unidade da Aliança Reno

vadora Nacional" - disse o }\esidente
da Assembléia, respondendo a uma

pergunta - "ela existe e em todos os

planos. Eu que fui eleito Presidente

desta Casá por uma coligação de ele

mentos da ARENA e do MDB posso

hoje testemunhar que a ARENA está

unida em torno da Mesa da Assembléia

e em tudo que diga respeito ao fortale

cimento do processo político.' É natu

ral que surjam disputas pelo comando

político dentro do partido em alguns
municípios, pois a luta pela liderança é

uma constante na vida de qualquer
partido. Mas tenho a certeza de que os

fatos como os de Lages, Joinville e

Blumenau não mais se repetirão, pois
todos estamos convencidos na ARENA

de que é muito melhor resolvermos in-

O Governo do Estado, através da Secre- necessário a eolocação de um "buster"

taria 'dós Transportes e Obras, assinou um possivelmente em via pública - para dar

'convênio com o Departamento Nacional de - maior impulso "à areia. Segundo informa

Estradas de Rodagem da ordem de 19 mi- ções, os tubos que atuahnente estão em uso

lhões de cruzeiros que serão aplicados' em "

para as obras do aterro da Baía Sul não tem

obras viárias de cont�rno a Ilha, com a condições de, ser aproveitados se tiverem

utilização de recursos do Progresso Segundo que passar pelas ruas da cidade:

informações do Secretário Paulo Aguiar, a () aterro para a continuação da Beira Mar

idéia principal do Plano é ligar as vias de Norte, tendo em vista as dificuldades en

acessos aos pontos de embarque e desem- contradas, poderá ser feito com muro, a

barque de passageiros. Dessa foram ini- exemplo da primeira parte da Avenida já
ciadas as obras do sistema viário da nova conclulda. Segundo o Secretário Paulo

ponte no aterro, continuação da Avenida Aguiar, o início das obras da referida Ave

Rubens de Arruda Ramos' .; Beira Mar nida depende da execução do projeto glo
Norte - até a estrada de Canasvieiras e bal, uma vez que falta ainda o trecho que

Lagoa da'Conceição, prolongando-se até a deverá ligar a Universidade à Avenida Beira

Universidade. 'E o prolongamento da Mar Sul. Os 19 mílhões .de cruzeiros do

Avenida Beira Mar Sul, ligando-a com a do atual convênio só, cobrirão as despesas
aeroporto e até a Universidade, possível- decorrentes das obras do sistema viário da

mente pela atual estrada da Carvoeira. nova ponte e continuação da Avenida Beira

Mar Norte.

ternamente, as nossas eventuais diver

gências do que fornecermos elementos

para que o MDB cresça".
Enfatizou a necessidade de os jo

vens serem atraídos para a atividade

político-partidária" acentuando: "En

trei para a política com cerca de vinte

e dois anos de idade. Hoje, me encon

tro quase ao final da minha carreira

parlamentar e não vejo condições para

transmitir, na minha região, o coman

do que exerço,para uma liderança no

va. Os jovens estão afastados da políti
ca. Tenho esperança de futuramente

entregar o comando político da minha

reg_ião a um jovem que possa continuar

o trabalho que venho realizando há

tanto anos."
'

Sobre a disputa da vaga ao Senado

no próximo ano', o deputado Zany
Gonzaga disse que não acredita em que
as possibilidades de vitória do candida-

-

to da oposição serem tão amplas como
, apregoam seus dirigentes. "Eu consi-'

dero a ARENA um partido tão pode
roso em Santa Catarina, que dificil

mente ela perderá' a eleição para o Se

nado. Só perderemos a eleição se hou

ver dissenções que venham a favorecer

o MDB. Mas se realmente a ARENA

permanecer unida, como espero e con

fio, juntamente com o Governador do

Estado, tenho a certeza de que ela ven

cerá o pleito. A diferença que nos se

para do MDB eleitoralmente é muito

grande, para acreditarmos em, �errota
'da ARENA. E nisto não vai nenhum

demérito para o candidato da Oposi
ção, um político de respeito, que in

clusive já passou por esta Casa. Mas

com toda a força do MDB, a ARENA

vencerá o pleito com qualquer que

seja o candidato".

o Governador recebeu ontem os cumprimentos
pela mudança de ano. Na parte da manhã

r epresentantes da imprensa foram ao Palácio e à
tarde estiveram autoridades e amigos.

Colomb� pede união para o

desenvolvimento do -�stado
Ao receber na manhã de ontem um

grupo de jornalistas e radialistas, que o foi

cumprimentar pela mudança de ano, o

Governador Colombo Salles pediu a união
de todos os catarinenses em favor de um

desenvolvimento cada vez maior do Esta
do. Assinalando que não tem sido fácil
governar Santa - Catarina, o Sr. Colombo
Salles declarou que ao assumir a chefia do
Executivo promoveu uma série de mudan

ças políticas e administrativas na vida do

Estado, "mudanças essas que podem, ter
deixado de agradar a algumas pessoas mas

que foram ditadaS pelo sistema ao qual
pertenço pois, como todos os senhores

sabem, eu estou aqui cumprindo uma mis
são que me foi confiada pelo Presidente
da República".

Em seu discurso, feito de improviso, o
Governador ressaltou o 'crescimento
econômico de Santa Catarina, dizendo
que, proporcionalmente, é o Estado cuja
arrecadação do ICM tem registrado maio
res índices de crescimento, superiores,
inclusive, aos de São Paulo.

Disse que a Santa Catarina de hoje
muito difere da de antigamente. "Hoje
somos um Estado conhecido e respeitado
por todos, somos um Estado que se fír-

mou nacionalmente, graças não só à ação
do Governo, mas 'também ao trabalho
ordeiro de toda a gente catarinense.

Afirmando que nem sempre todos os

atos do governo são bem compreendidos,
eis que as pessoas, em si mesmas, racio
cinam de maneira diferente, o Governa
dor não deixou de sublinhar, no entanto,
o profundo respeito que devota às
opiniões, eventualmente contrárias à sua

ação.
Ao final, conclamou todos os presen

tes a uma "união por Santa Catarina",
para que o Estado possa continuar a tri
lhar a senda do progresso atingido nos

últimos anos.

O Governador foi saudado pelo presi
dente da Casa do Jornalista, José Naza

,

reno Coelho, que lhe agradeceu, em nome

da classe, as atenções dispensadas à im
prensa durante o ano que finda.

AUTORIDADES

Das 16 às 18 horas, o Governador Co
lombo Salles e o Vice-Governador Atílío
Fontana receberam, no salão nobre do Pa

l�cio dos Despachos, cumprimentos de
fun-de-ano de grande número de autori
dades e populares.

BANCO
=SUL

BRASILEIRO
,

S.A.
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[Cartas I Incentivos ao desenvolvimento Informação Geral
Os elevados índices de cres

cimento da aconomia catarinense

que se tern registrado nos últimos
anos devem-se, em grande parte,
à ação desenvolvida pelo Fun-

.
desc: Realmente, tem-se acentua
do ultimamente as atividades do
Governo no setor dos incentivos
financeiros às iniciativas privadas.
Constantemente são liberados,
cada vez mais significativos, os fi
nanciamentos que beneficiam o

empresariado industrial do Esta
do, ao encontro .de cuja carência
da recursos tem. ido o referido
Fundo, abrindo perspectivas se

guras ao êxito do esforço priva
do, que cal ima com o crescimen
to econômico de Santa Catarina.

Através de seus aqentes finan
ceiros, como o Banco do Estado
e o Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, o Fun
desc vem revitalizando v .lhas in
dústrias, favorecendo ao mesmo

/

tempo a criação de novas empre
sas, além de colaborar na promo
ção da pesquisas técnicas e estu-

iniciativas gerai's, unindo-se face
ao imperativo de fugir à condiçáo
do subdesenvolvimento, Em últi
ma análise, concretiza-se por essa
maneira o impulso integrado de
todos os catarinenses, que se evi
dencia com o contínuo cresci
mento dos índices de nossa eco

nomia, superior mesmo à média

nacional, conforme ainda ontem

declarou o Governador do Esta

do, ao receber os cumprimentos
de fim de ano de representantes
da imprensa estadual.

Deve-se destacar. nessa inter

vanção dos incentivos financeiro;
do Fundesc, o critério que inspi
ra, nas suas deliberações, o Con
selho de Desenvolvimento, que
olha o Estado como um todo,
sem esbocar preferências re

gionais. Todas as áreas de Santa
Catarina são, por igual, assistidas
e a nenhuma delas se exclui o es

tudo prévio das respectivas
pretensões, antes de conseguirem
a aprovação dos financiamentos

que pleiteiam.

dos relacionados com a economia
catarinense. Orientado sobretudo

para o auxílio a empreendimen
tos considerados prioritários, o

Fundosc vem atingindo' essa fina
lidade, que se comprova no ine

gável impulso adquirido pela ini
ciativa empresarial, com a sua re

percussão em dois fatores positi
vos do bem estar social .� do cres

cimento econômico: aumento de
rendas e expansão do mercado de

empregos.
O Fundesc veio, portanto, a

propósito e sabiamente' armado

para reabilitar a participação da

empresa particular mais direta
mente no processo de desenvol
vimento do Estado. liberta, as

sim, da conjuntura que muitas
vezes a estrangulava, a iniciativa

privada pode agora contribuir pa
ra o pleno êxito da política de

integração da todos os valores
atuantes na evolução sócio-eco
nômica catarinense. _

Há um objetivo comum a al

cançar e para ele convergem as

guns 3SSUi,tOS da região que representa e

acertar pormenores sobre a viagem da
delegação de Santa Catarina que partici
pará do Colégio Eleitoral que elegerá a

t 5 de janeiro o General Ernesto Geisel à
Presidência da República. Em rápida
conversa com um grupo de amigos e par
lamentares, comentava o Sr. Aldo Perei
ra de Andrade que as eleições de novem
bro para o Congresso e Assembléia Le
gislativa, principalmente para esta últi
ma, não serão nada fáceis para os candi
datos. E é por isto que, segundo afirma
va, está desde já empenhado de corpo e

alma em sua campanha, iniciando sua

peregrinação casa por casa de eleitor de
Blumenau e municípios do Vale onde é
votado.

Formação Polí tica
AGRADECIMENTO

A ampla cobertura dada
pela imprensa, antes, duo
rante e depois da inaugu
ração, em Joinville, da De
legacia da Associação Bra
sileira da Indústria Elétrica
e Eletrônica - Abinee -

foi, indubitavelmente. fa
to r p re ponderante para
que tudo se revestisse do
mais completo êx ito.

A diretoria da Abinee.
que aqui esteve presente
durante v acontecimento,
ficou vivamente impressio
nada com o apoio que à
entidade recebeu dos ór

gãos de divulgação locais,
bem como pela massiça
presença de empresários e

altas autoridades rnunici

pais e estaduais, Joinv ille
saiu engrand.ecida por ter

causado tão boa impressão
.

nos v isitan teso

Os órgãos de divulgação
- entre os quais se desta
cam V.Sa., bem souberam

compreender a importân
cia do evento para nossa

cidade, que teve a honra
de ser escolhida para sediar
a Delegacia de Abinee no

Estado de Santa Catarina.
Joinv ille é a terceira cidade
do País onde' a Abinee
marítém Delegacia, fato

que, por si só, nos entu

siasma e nos encoraja a

bem desempenhar a missão

para a qual fornos escolhi
dos.

Pela magn (fica cobertu
ra feita por V.Sa_ e p-ela
colaboração que, temos

certeza, sempre recebere
mos de seu prestigioso ór

gão, apresentamos-lho os

nossos muito sinceros agra
deciment-os, ao mesmo

tempo em que lhes credita
mos uma boa pa rcela do
sucesso alcançado. Egon
Freitag, Delegado da Abi
nee em Santa Catarina.

Tem repercutido em escala nacional
o sucesso de que se revestiu o Curso de
Formação Política realizado pela Arena
de Santa Catarina na primeira quinzena
do mês corrente.

Alguns parlamentares de outros Esta
dos têm entrado em contato com o de
putado Fernando Basto," com o objetivo
de recolher subsídios destinados a con

duzir à realização de cursos similares em
suas unidades, enquanto que alguns con
ferencistas do Curso, como o deputado
Célio Borja, estimularam o coordenador
catarinense a promover novos conclaves
dentro do mesmo espírito. Por sinal
que, dos cinco conferencistas que aqui
vieram, pelo menos três estão sendo

apontados como nomes "ministeriáveis"
do futuro governo do General Geisel:
Ney Braga iria para o Ministério dosl
Transportes, Aureliano Chaves para o dei.
Minas e Energia e o deputado Murilo Ba
daró para a liderança do Governo na Câ
mara_

Iv'
.�

ECT
Justiça seja feita ao trabalho realiza

do pela ECT no período de Natal. Com
um volume multiplicado de serviço. pelas
mensagens de fim de ano, tanto por via

postal como por via telegráfica, o pes
soal encarregado da distribuiçãoe da en

trega desincumbiu-se de sua missão com

elogiável rapidez, fazendo as mensagens
chegar'às mãos dos destinatários num re

duzido lapso de tempo. Aliás, esta é
uma tônica que vem se registrando no

trabalho da ECT nos últimos anos, con
trariando a anedótica tradição de demo
ra e maus serviços.

..

Colombo esportivo
o 'Governador Colombo Salles, em

suas viagens ao interior do Estado, tem
com frequência usado traje esportivo. A
prática, sobre ser altamente saudável,
demonstra que o próprio primeiro man

datário esposa a opinião de que não é a

roupa que soleniza as pessoas ou situa:
ções - ITlaS justamente ao contrário. E
evidente que não advogamos a abolição
total do paletó e. da gravata que, infeliz
mente, ainda persistirão por muito tem

po. Mas nestes meses de verão, é profun
damente ridículo - e, em alguns casos,
até anti-higiênico - exigir de certas clas
ses, sobretudo as mais baixas o uso de
terno completo. O exemplo do sr. C(}
lombo Salles é, realmente, animador.

Rodoviária
É simplesmente vergonhoso para Flo

rianópolis possuir uma estação rodoviá
ria nas características da existente na

Avenida Hercílio Luz (se é que ela pode
receber este nome). O que se viu nestes
dias que antecederam o Natal, quando o

movimento de passageiros cresceu consi
deravelmente, deu para causar vexame a

qualquer um_ Centenas de pessoas, sem
ter ao menos um lugar para sentar, espe
ravam irritadas e sem nada poderem fa-

_
zer a chegada dos ônibus em que viaja
riam. As agências das empresas não pas
sam de acanhadas salas com as mínimas

condições de funcionamento. Para se ter
uma idéia do que seja a nossa rodoviária,
basta dizer que ela não possui sequer
instalações sanitárias. Era tempo de se

pensar na construção de uma nova, dig
na do crescimento que a Cidade vem ex

perimentando nos últimos tempos.

A gasolina está escassa ...

-

Deputado prevenido
O Deputado Aldo Pereira de Andrade

- um incorrigível cultor do seu eleitora
do, no Vale do Itajaí - está em campa
nha cerrada para as eleições do próximo
ano. Ontem, conseguiu escapar da sua

alentada agenda de contatos eleitorais e

deu um pulo à Capital para resolver al-

\ , , I �

Jornalistas e governo
.A visita que uma comissão da Casa do intérprete fiel da opinião pública, fugindo a

Jornalistas, ontem, fez ao Governador Co-
_

conveniências subalternas e forrando-se a

lombo Salles tem não apenas a alta signifi influências de eventuais infiltrações estra

cação dum gesto de deferência para com o nhas à sua exata missão social e politica. É
Clu-I: do Executivo do Estado a confirmar que, se a eficiente cooperação do jornal nas
o prestígio que a administração governa- tarefas do desenvolvimento se afere pelo se

mental granjeou nos meios populares de rena registro dos acontecimentos e de atas

Santa Catarina, em geral, mas assume ex públicos, feito com objetividade e senso de

pressão mais' profunda, como reafirmação justiça, não menos certo é que, em tais li-

di unidade de esforços face à Ação Catari- nhas de procedimento, os debates suscita-

nense de Desenvolvimento. dos e mantidos a propósito do interesse do
. Sem que prefigure um compromisso de Estado é du melhoria de condições de viver

sentido político e sim objetivando, acima e de trabalhar, proporcionadas ao homem,
de tudo, o encontro de interesses do Esta- não podem deixar de ocorrer, equidistantes
do. no rumo dos quais Governo, empresas e - é claro - de calculadas pressões tenden

imprensa colimam o crescimento de Santa ciosas. Daí ti livre área aberta à manifesta
Catarina e o bem estar coletivo, essa visita ção da imprensa nos debates relacionados

de cumprimentos tendo a orientá-la o Presi- com as coisas públicas ou com as diretrizes

dente da Casa dos Jornalistas-José Nazare- segundo as quais não seria de boas normas
no Coelho, obedece coerentemente à fim- democráticas vedar a participaçiio do pen

ção da imprensa catarinese, dentro de sua samento 'popular, de que se presume seja
finalidade adstrita à causa do progresso de

.

órgão o jornal. E isso e precisamente o que

Santa Catarina, em fase muito especial de vem, desde o início de sua gestão, aplican
integração do Estado no espírito que inspi- do o Governador Colombo Salles, que não

ra o presente passo histórico do País. se evade ao diálogo com os jornalistas, pres-
E não deixa de ser extraordinariamente tigiarulo-lhes as atividades e incentivando

honrosa para os que fazem profissão do jor- -lhes as manifestações.
nal, procurando os melhores ângulos de Devem-lhe, pois, os homens de im:'

observação para acompanharem a política prensa, além desse clima de franquias à opi
administrativa a circunstância de homens nião, mais uma superior atenção às reivindi

cuja dignidade se sobreeleva a paixões ou cações da classe, ao encontro da qual o Go

filiações tendenciosas poderem, assim, num vemo do Estado tem vindo por meio de

encontro cordial com o Governador, e sem seus órgãos de expressão. Assim, 'a visita

. constrangimentos nem reservas, aperta-lhe promovida pela Casa dos Jornalistas ao Co-'

a mão, em sinal de solidariedade desarmada vernador é mais IN/UI evidência do reconhe
de preconceitos facciosos, mas sempre ten- cimento da classe ao governante e da cor

ta, em princípio, ao ideal da paz e da pros- dialidade das relações que vinculam às

peridade nacionais. ações .do Poder Público a opinião gr"orali-
Releva registrar que a imprensa catari- zada da gente catarinense.

nense, mercê da elevada consciéncia moral
e profissional dos que lhe traçam as atitu

des, não firmou o seu conceito senão no

procedimento comnativel com a função de

CONGRATULAÇÃO
Este tem a finalidade de

levar ao conhecimento de
V.Sa. que, em reunião rea

lizada dia 18 de dezembro
deste ano, a Câmara Muni

cipal de Balneário Carnbo
riú aprovou por unanimi
dade requerimento do Ve
reador Félix Eugênio Rei
chert, lavrado nos seguin
tes termos: "Que fosse en

viado à direção do .Jornat
.

O ESTADO, de Florianó

polis, agradecendo a cober
tura jornalística que vem

em prestando a Balneário
Camboriú, através do seu

correspondente localizado
na cidade de Itaja (".

Sendo para o momento,

aproveito a oportu nidade
que se nos apresenta para;
em nome de todos os

membros deste Poder Le

gislativo, transmitir-lhes
nossos protestos de eleva
d a estima e d isti nta consi

deração. João Jorge Pio,
Presidcn te.

Do Rio do Peixe ao Peperi-Guaçu (III}
hidrográficas que divergem para duas

grandes vertentes: uma que se dirir
para leste e que desemboca no Oceano.
Atlântico, merecendo destaque o rio,
Itaiai-Açu; a outra que se dirige para
o Oeste e desemboca nos rios Iguaçu e

Uruguai, este objeto de nossa preocu
pação neste momento pois é o que dre
na a totalidade da Região. Os rios que

formam a bacia do . Uruguai são:

Canoas, Pelotas, do Peixe, Irani, Cha

pecó, das Antas e Peperi-Guaçu. Com

'exceção dos dois primeiros. os demais
têm curso no Meio e no Ex trem0-

Oeste. ORio do Peixe atravessa terras

de topografia acidentada, .altamente

sujeitas a erosão. Seus tribu târios obe

decem ao mesino regime. Seu volume

d'água vem diminuindo ano após ano e

suas águas, polu idas pelas serrarias,
cada vez mais coloridas se tomam pelo
solo erodido. Mais para o Oeste, os rios
Chàpeco. Irani e Antas completam a

bacia do Uruguai na área catarinense e,
como o Rio do Peixe, banham terras

onde se concentram as maiores e me

lhores Lavouras de milho. feijão,
batata-doce, soja, trigo e outras cultu
ras. Encontram-se, ainda, no' Vale
Rio do Peixe, excelentes áreas para o

desenvolvimento da fru ticultura de cli
ma temperado.

V Oeste é a região mais chuvosa a;
Estado, com médias em torno de 2000
milímetros, atingindo cotas superiores
na fronteira com o Paraná.

Além do fator declive. o n'gime e a

quantidade das cfUivas aliados à testufa

e estru tura do.s solos e aos tipos dI' cul
til'o. tornam as terras desta ReKião
altamente sujeitas à erosão, e o fenô
meno ocorre em tal intensidade que
em inúmeros mUl1icílJios do Vale do
Rio do' Pei'(e existem wowiedades
Iwaticamente abandonadas com menos

de 60 anos de cultipo, I}{/recendo (Iue
talpez seia oportuna a intens(ficação de

proJlidências com pWas à {Jroteção e

recuperação dessas terras.

A altitude média da Região varia
em torno de 800 metros. Caminhando
do Planalto em direção ao Oeste, as

cotas variam desde valores de 200 me

tros (vales do Uruguai) até uma super

[icie aplainada em torno de 1200.me

tros nas Serras da. Taquara Verde,
Chapecô, Irani, Fartura e Capanema.
Em direção ao Sul as altitudes se nive

l�m em torno de 900 metros.

A temperatura apresenta-se no terri

tório catarinense variando moderada
mente entre médias anuais compreen
didas entre 20 a 14 graus centigrados.
Dada a influência da altitude, apresen
,ta-se o planalto, em que se inclui o

Oeste neste caso, com uma tempera
tura média inferior ao litoral, a "grosso
modo ", em 5 graus.

95% das propriedades agrícolas da

Região têm uma dimensão inferior a

100 hectares, sendo que no Rio do

Peixe 20% possuem mencs de Ia
hectares e, no Extrema-oeste, 34'10.

Percebe-se, assim, que a grande signifi
cação da economia agrícola catarinen
se provém da exploração da pequena e

média empresas rurais. No entanto, as

grandes propriedades, embora inex

pressivas quanto ao número. ocupam

possivelmente perto de 50% da área
total da Região. Por isso que o Estado.
e o Oeste especificamente, .oferecem
grandes perspectivas no campo agríco
la, notadamente em relação à incorpo
ração de nOJlas áreas.

Certamente serão o Oeste e o Pla

nalto as /"C'KÜJcS que hasicamcnte su

portarão o pro/e to catarinense de

escoanu:nto de Krandes massas de pro

dução agrícola através do esperado
corredor de eXIJortação_

"Para as bandas do sul há uma lar

ga, alta parede de nuvens escuras,

debruada de uma luz fosca e triste.

Um vento áspero, que arrepia as fo
lhagens' e sacode o pano das barracas,
faz dançar folhas mortas pelo chiio,

As vezes, mais rijo, dobra as pontas
das samambaias e, lá em cima, derruba
alguma grimpa que rodopia e cai por
sobre os ramos finos das vassouras,
assustando os chapim'; ou enche .a

mata do ecoante estalido de galhos
secos que se quebram " (Othon d'Eça,
Oeste,2-5-1929).

.

Os 25.338 Km2 de terras (26,5% do

Estado) que pão do Rio do Peixe ao

Peperi=Guaçu, na fronteira com a Ar

gentina, e que estamos tratando como

Oeste, são os que apresentam os solos
mais férteis de Santa Catarina.

O Meio-Oeste tem seu quadro na
tural marcado pela presença do rio do

Peixe, que corta o planalto basáltico.,
formando, jun tamente com seus

afã/entes, vales encaixados que consti
tuem uma sucessão de plataformas es

truturais resultantes dos derrames de

diabásico, rocha cuja alteração deter
mina a maior fertilidade dos solos, ra
zão pela qual se verifica o aproveita
mento de tais plataformas para a práti
ca da agricultura.

No Extremo-oeste o relevo é tam

bém acidentado, com vales e forma
ções tabulares, resultado da deforma
ção tectônica que afetou a regido, ori
ginando as fraturas. aprm'eitadaS)Jelos
rios_

Pelas 'coxilhas ondulantes cobertas
d(' pastos e de IJinheiros, está semwe o

homem retalhando a terra vC'rmelha e

lhe recolh('nt/o, depois, nas cOl1cas das
mãos áS/leras, o sangue R('neroso ({ue s('

rransformou nos milharais empenacha
dos, nos triKais oire;ados ou nos man

tos fótos c/e soja.
O território catal'inense é drenado

{Ior uma série rrumerosa de bacias

PESCA SUI3MARINA
Através deste solicito a

gentileza de informar que
o I Campeonato de Pesca
Submarina de Balneário
C amboriú será realizado
no pr óx imo dia 13 de Ja
neiro vindouro. 'Gostaría-·
mos que comunicasse que
as inscrições encontram-se

abertas até o próximo dia
8· na sala do. Departamento
de Turismo e Relações PÚ
blicas da Prefeitura Muni-

. cipal. 'A Comissão Muni

cipal de Esportes solicita

que 1 representante de
cada equipe compareça no

dia 12 de janeiro às 15 ho
ras no Departamento de
Turismo de Balneário, para
:':,;la reunião com seus

'membros_ Sérgio Bayer
Laus, presidente da CM F�

GU8tavo 1VeVe8

Expediente
I:'1Ilf1'L'l'à Editora O LSTA DO l.tda Adminmraçâo, Redação e O] icinas: rua Felipe Srhmidt

I i fi Florianonolis - Caixa Postal 139 - Telefones: 3022 (Administração) e 4139

(Redação) - Endereço Tetcgráfico: ESTADO - SUCURSAIS: Blurncnau: rua 15 de

nOI'i'mhro. 504 - 30. ai/dar - conjunto, 303; Lages: Rua Nereu Ram os, Edij/cio
Centl'tlánu - conjunto. I - 60. andar: (1iciúma:AI'enida Getúlio Va/Xas,'312; Joinville:rua
15 ele I/·Jl'i'mhro. 791),' Tubarão: Rua São Manoel, Edljfcio Solar. REPRESENTANTES: Rio

de Jan\!iw: Representações /: .SJara LIda _. A l'cnida Almirante Barroso, 63 - Conjunto
I 'J 10: S.10 Paulo: Represcntaç'()es A .S. Lara [túa. - A l'énida São João, 1333 - 40. andar -

cOl/junt() 44. Recife: Reprenal's - Rua Aurora. 1071 - 30. amkJr; Bclo,.HoriZ'Onte:
Reprena('l' -. A I'. Amazonas. 3/4 - Sala 907; Salvador: Repranaes -:- A�'_ 7 de Setembro. 29

- conjwltu 505 /SOIS. Curitiba: CA. Marques - Rua Mal. Deodoro, 211 - conjunto 1606 -

[oize 23270,�; Porto Alegre: Propal -' Propaganda Representações Ltda. - rua Coronel

Vicente. 456. Pr eços: IllÍmero Ol'ulso': domingos - CR$ 1,00 e dias úteis - CR$ O,íW.
Assinatura:anual - CRS 160.0U c semestral - CR$ 90.00. '.
O EST/1 DO na-I) aceita para pu/;/icaçôes colaborações em forma ih. artigos assinados que não

.f(w('!17 soiicitados. lia?} se rcsflonsahilizando pelos originais enviados'd Redação.FerlUllulo .". dI' ."altos

, \ Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



\

O ESTADO - 28 de dezembro de 1973 - Página 5
Nacional

Custo de vida

Médici vai a

PE entregar
títulos do
Proterra

Derivados de petróleo aURlentaralll
elllmédia 14%. A tabela, sai hoje.

Kissinger: breve visita

Kissinger poderá
vir ao Brasil na

posse de Geisel
O Secretário de Estado norte-americano Henry

Kissinger deverá vir ao hrasíl para a cerimônia da posse
do presidente Ernesto Geisel, no dia 15 de março, depois
de assistir em Caracas,· no dia 12, aos festejos da
investidura do presidente Carlos Andres Perez,
recém-eleito para a chefia do governo da Venezuela.

Esse roteiro, embora não oficialmente confirmado
pelo departamento de estado, tornou-se óbvio depois
que Washington divulgou o propósito de Kissinger de
visitar outros países da América Latina após a reunião de
chanceleres americanos a se realizar no México, na

segunda quinzena de fevereiro,
Além da coincidência da posse do novo presidente da

Venezuela, país com o qual os Estados Unidqstêmagora.
motivos especiais para cultivar ainda melhores relações,\

em vista da crise mundial do petróleo, a vinda ao Brasil
somente poderia se dar depois do dia 14 de março, desde

'que não haveria qualquer interesse por parte de KissingerI
.

de se avistar com o presidente Médici e seus'auxiliares
nos 'últimos dias de 'sua adminístração. A vinda para as

cerimônias da posse do General Geisel, pelo contrâr{o,·
permitirão que o assessor especial e secretário de estado
do presidente Nixon mantenha entrevistas da maior

importância com os novos administradores do Brasil,
incluindo não apenas a figura do presidente da República
e do chanceler, como também 'outras, responsáveis pelo'
setor econômico e de segurança do País.

Com a· chegada do
8NH, o fim para as

palafitas no MA
"

I

o Prefeito de São Luiz, do Maranhão, engenheiro
Haroldo Tavares, anunciou que com o auxílio do BNH,
2.800 famílias de favelados serão transferidas para novas

residências no início de 1974, começando a

. operação-mudançajá em janeiro.
O projeto pioneiro de erradicação de palafitas da

capital maranhense pretende dar residências condignas a
.

10 mil famflias. Quando as 2.800 que agora serão

transferidas, estiverem eJTI suas novas casas, a Prefeitura
de São Luiz, terá erradicado metade de suas palafitas,
pois outras 1.600 famílias j á foram mudadas em 1973.

CIDADE CRESCE
'

Ao anunciar a mudança em massa dos moradores da s

palafitas, o Prefeito de São Luiz disse que o crescimento
da população da capital maranhense já chega a ser

assustador, com uma taxa de 10 por cento ao ano. Ele
chamou a atenção para o problema social que poderá ser

criado na sua cidade; se medidas enérgicas e urgentes.não
forem tomadas, frisando que com a construção da Usina

'siderúrgica que o governo federal vai levantar no porto
de ltaqui, a taxa de crescimento da população de São

.
Luiz se tornará ainda mais alta.

Acentuou ainda o Prefeito, que um outro problema
aflige a cidade: a defesa do patrimônio histórico da

cidade, constituído por 3.884' casarões de valor

arquitetônico, que devem ser preservados custe o que
custar, Acha o Prefeito que a ida de engenheiros e

técnicos, para o terminal do minério de Carajás e para

siderúrgica, no porto de Itaqui, representará um

benefício para São Luiz, pois o processo de

íntelectualízação que se desenvolverá na capital do

Maranhão, dará mais valor ao seu patrimônio.
Deve ocorrer ali o que já se. deu em Olinda e Salvador

.onde os velhos casarões coloniais estão custando dez
vezes mais o preço das residências comuns, depois que os

intelectuais e homens de negócio descobriram o valor

daquelas residdencias antigas e passaram a comprá-las,.
reformá-las e nelas instalar sua' residência, casa de
veraneio ou escritórios.

CONVITE MISSA DE 7º DIA

A família de Pedro Ivo Mira Gomes e Nadir

Francalaci Bittencourt Gomes ainda consternada com'
seus falecimentos convida parentes e pessoas arniqas
para a Missa de 70. Dia que será celebrada domingo
(dia 30) às 7 horas na Catedral Metropolitana.

O Conselho Nacional de Petróleo (CNP)
aprovou os novos preços para os combustí
veis derivados de petróleo, que entrarão em

vigor no dia 10. de janeiro de 1974. A
média dos aumentos foi de 14%. Hoje o'
CNP divulgará a nova tabela com os percen
tuais calculados já em função das novas

alíquotas para os combustíveis líquidos e

gasosos, determinadas pelo decreto-lei, di

vulgado ontem, que as reduziu em 40%.
Segundo nota oficial divulgada pelo

CNP, depois da reunião extraordinária que
durou 4 horas, o plenário do órgão aprovou
o -novo aumento com a preocupação de
elevar mais as gasolinas em benefícios dos

produtos que mais afetam à economia na

cional, particularmente o óleo/diesel e óleo
cornbustíveis.

Salienta a nota do CNP que as pressões
externas concorreram com 82% para a ele
vação nos preços dos combustíveis, en-

quanto fatores internos contribu iram com

apenas 18%.'
Ü governo - diz a nota - vem enví

dando todos osesforços no sentido de mi

nimizar os reflexos da crise internacional
do petróleo sobre os preços internos.

Fugindo a uma tradição estabelecida
desde a sua criação há 36 anos, o CNP di

vulgará hoje quatro dias antes de entrar em

vigor - a tabela com os percentuais de

aumentos dos combustíveis derivados de

petróleo, tabela que sempre era divulgada
na véspera e em alguns casos, até cinco
horas antes da data da vigência.

Da tabela constará todos os tipos de

combustíveis, com os respectivos preços
por regiões. Os percentuais foram calcu
lados já com base nas novas alíquotas de

imposto único sobre os combustíveis líqui
dos e gasosos, que foram reduzidas ontem

em 40% através de decreto-lei, medida que

Gibson faz referência velada
às disputas Brasil-Argentina
Ao, receber os cumprimentos de fim-de

ano do pessoal do Itamarati, o Chanceler
Gibson Barbosa fez referências veladas às

disputas entre o Brasil e a Argentina em

torno do aproveitamento de rios, ao falar
de "escaramuças que causam estrondos mas
não causam estragos".

Embora advertisse que ainda é cedo para
fazer o balanço dos quatro anos da sua ges
tão no· Ministério, o embaixador Gibson

I
Barbosa destacou os fatos que marcaram a

vida do Itamarati, a partir do governo Mé
dici: em 1970, a transferência para Brasília;
em 1971, a abertura para a América Cen
tral; em 72, a transferência dos restos mor
tais de D. Pedro I e a abertura das frontei
ras para a África, sendo 1973 um ano dedi
cado à América Latina, e, em especial,
registrando-se a intensificação das relações
com- os países andinos e com o Paraguai,
este último por meio do acordo de Itaipu.

POUCA ATENÇÃO
O chanceler reclamou- a pouca atenção

que a imprensa dedicou ao acordo celebra- '

do entre o Brasii e o Mercado ComumEu
ropeu, o que ele julga um dos fatos mais

importantes ocorridos na área econômica
das relações externas do país. Esse acordo,
longamente negociado em Bruxelas e .nas
demais capitais dos países membros da

CEE, beneficia as exportações brasileiras
do café solúvel e manteiga de cacau, mas

sua maior importância é abrir um foro per
manente de consultas e debates com 'os in

tegrantes do Mercado Comum.
A cerimônia de cumprimentos de fim

de-ano, que se repete a cada mês de dezem-

Gibson: "escaramuças não causam estragos"

bro, téve dessa vez um significado especial:
seria a última que o Embaixador Gibson
Barbosa promoveria ê1n sêu Gabinete, na

qualidade de chanceler. Ele foi saudado
pelo secretário-Geral Jorge de Carvalho e

Silva, com elogios ao sentido de pioneiris
mo, imaginação e audácia da sua gestão ..
Além de fazer o balanço dos trabalhos nos

últimos quatro anos, - considerando por
ele próprio - o embaixador 'Gibson Bar
bosa falou aos diplomatas da necessidade.
na maior profissionalização de todos aque
les que trabalham no Itamarati, com o

objetivo de prestarem, cada vez melhores

serviços ao Brasil
.

alguns técnicos do ministério das minas e

energia consideraram "eufemístícamente"
de subsídios do governo.

Como norma ou diretriz estabelecida, ,o
Conselho Nacional de Petróleo concede
três aumentos por ano para os combustí
veis, com efeito quatrímestral, Este ano,

. por exemplo, o órgão concedeu os três
aumentos previstos, que somaram 11,99 e

que deveriam prevalecer até o dia 31 de
dezembro deste ano. Este percentual estava
dentro da faixa de controle à inflação de
terminado pelo Governo, que era de 12%.

'

Quando o conflito árabe-israelense es

tourou em rn eados de' outubro passado,
provocando como consequência direta uma
crise mundial de petróleo, o goerno; através
de subsídios diretos aplicados à importação
de petróleo, agora mais caro, tentou evitar

que os preços internos fossem majorados.
O governo nos primeiros meses da crise

rejeição.
Florianópolis (SC), 21 de dezembro de 1973.

A DIRETORIA
.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
'CGC/MF Nº 83.876.003/001

EDITAL
ALIENAÇÃO DE IMOVEIS

O Banco do Estado de Santa Catarina S.A. torna público que oferece à venda os

segu intes imóveis:
, '<,

10.) Cento e vinte (120) lotes de terra, localizados em MARACAJA (SC), com
área total de 38.887.50m2. no loteamento da Cia. de Tecidos Eduvirges Souza,

.

confrontando com a Av. N. S. da Conceição. Ruas José Marques, João Carrador
e Antônio Machado (Registro de Imóveis, no. 31.360, Livro 3-AK, fls. 92,
Cartório Alice Ghizzo, em Aràranguá (SC).

20.) Oito (08) lotes de terra de nos. 82 à 89, perfazendo um total de

2.805,OOm2. localizados à rua Ferreira Lima e Rua Projetada na Cidade de
Tubarão (SC), (Registro de Imóveis rio. 67.354, Livro 3-AV, fls. 279, Cartório
do 20. Ofício de Tubarão (SC).

.

30.) Dois (02) terrenos sitos no lugar Santa Luzia, Município de Vidal Ramos
(SC), sendo um com a área total de 100.000,OOm2. e o outro com 50.000,OOm2
(Beqistro de Imóveis no. 27.164, Livro 3-M, fls. 189, Cartório Moritz na Cidade
de Brusque (SC).

40.) Oito (08) lotes de terra, de nos.' 514,5, 7, 23, 5, 6, 7, localizados no

Balneário Daniela. Pontal do Jurerê, Município de Florianópolis, perfazendo um

tota I de 3.000,OOrri2. (Registro de Imóveis no. 6.711, Livro 3- F, fls. 55 -

Cartório 20. Ofíéio de Florianópolis;
50.) Um terreno sito no lugar Mulurigu, Município de Vidal Ramos (SC), com a

área total de 152.000,OOm2., extremando ao leste com 235 metros com o perau
dos lotes à margem esquerda do Rio Itajaí-Mirim, ao oeste, com fundos de

200,OOmetros; com o perau de terras da Fazenda Boa Esperança, ao sul, cõln o

lote no. 64-A de 550,00 metros, em linha quebrada com terras de Agostinho
Manoel da Cruz (Registro de Imóveis no. 27.642, Livro 3M, fls. 283 - Cartório
Moritz na Cidade de Brusque (SC).

.

60.) Um terreno com área total de 300.000,OOm2, sito no lugar Santa Maria,
Município de Benedito Novo (SC), que extrema com terras de Eugênio Gerardi,
Victório Putka, Carlos Peruhn, entre terras da Viúva Giovanela, terras da

Empresa Bona Cia. Ltda. (Registro de Imóveis no. 1.040, Livro 3, fls. 173 -

Cartório 20. Ofício de Timbó (SC).
70.) Um lote de terra no. 32, da quadra 4, sito no fim da praia de Enseada,

Comarca de Guarujá (SP), medindo 13,00 metros de frente para a Rua "E",
26,50 metros de outro lado onde confina com uma viela e 15,80 metros nos

fundos onde faz frente para a Rua "B", perfazendo um total de 407,60 (Registro
de Imóveis no. 12.225, Livro 3-M, fls. 113- Cart6rio de R�gistro de Imóveis na

Comarca de Guarujá (SP).
,80.) Um terreno com área de 6.000,OOm2 sito no final da Rua Sérgio Lopes

Falcão, bairro Trindade em Florianópolis (SC). (Registro de Imóveis no. 7.096,'
Livro 3-F, Cartório 20. Ofício de Florianópolis).

Todos os imóveis estão livres e desembaraçados de quaisquer ônus.
As propostas deverão ser encaminhadas à BESC S.A. - CORRETORA DE

SEGUROS E ADMINISTRAÇÃO DE BENS - BESCOR - sito à Praça Pereira

Oliveira, no. 10 - até o dia 30 de janeiro de 1974. As propostas deverão conter
todas as indicações sobre a transação,conforme as pretensões dos interessados.

Poderá o Banco, a seu exclusivo critério, rejeitar qualquer propostas, não
cabendo aos proponentes direito de recursos ou qualquer outra medida em face da

subvencionou em mais de Cr$ 1 bilhão às

compras de petróleo.
No dia 15 de novembro passado, o go

verno determinou que as gasolinas automo
'tivas e o querosene de aviação fossem majo
rados em 10% e continuou subsidiando os

demais combustíveis. Esta medida, tomada
na época em caráter ex traordinário, foi
provocada pelas pressões dos exportadores
de petróleo que aumentaram os seus preços
de venda.

Sornando-se este aumento de 10% com

os 11,99%, concedidos normalmente, os

combustíveis tiveram um acréscimo real em
seus preços de 21,99% este ano.:

O primeiro aumento estabelecido para
derivados de petróleo foi de 4,699%, que
entrou em vigor em primeiro de janeiro
deste ano. O segundo, de 3,6%, vigorou a

partir de primeiro de maio; e o terceiro, de
3,28%, em primen:o de setembro.

Daniel Krieger
exalta a função'

.

dos políticos
o ministro da Agricultura, .

Moura Cavalcanti, "anunciou
ontem, em Recife, a vinda do

presidente Médici a Pernambu
co no próximo mês, para en

tregar oficialmente, os primei
ros 200 títulos de posse defini
tiva da terra de quatro usinas
de açúcar e uma propriedade
particular, dentro do Proterra.

Segundo p Ministro da

Agricultura, .

a cerimônia será
realizada na Casa Grande do

engenho Massangana, no muni
cípio de Cabo, aJ2 quilôrne
tros do Recife, onde nasceu

Joaquim Nabuco e que foi res
taurada pelo Instituto de Colo
nízação e Reforma Agrária (In
cra). Os prirneirs 200 agricul

. tores e suas famíl ias beneficia
-dos pelo proterra . ocuparão
áreas das usinas Crauatâ, Frei
Caneca, Massauacu e Barreiros
e ainda lotes da propriedade
de José de Morais Heráclito,
além dos engenhos "Riqueza"
e "Progresso", da usina Caxan

gá.

E� discurso proferido durante a homenagem
promovida pela Arena Gaúcha ao Governador Euclides
Triches, pela sua escolha pelo clube dos repórteres
'políticos gaúchos, como o "destaque político" do ano, o
senador Daniel Krieger afirmou que, sendo a missão de.
governador essencialmente política, o governante não

pode prescindir da cooperação dos políticos nem

esquecer o dogma democrático de que todo o poder
emana do povo..

- O conceito de política não pode ser formado pelo
bramido dos reacionários, pela sol e rc ia dos

aproveitadores, pelo ulular dos oportunistas, pelo
palavreado dos inocentes úteis, mas pela lição dos
mestres e pela experiência e o exemplo dos que, no

presente, como fizeram seu-s antecessores no passado, se
,dedicam, integralmente, ao exercício da vida pública -

acentuou o orador.
Daniel Krieger que falou em nome-da representação

arenista gaúcha no congresso, após referir a definição de
José Bonifácio de Andrade. e Silva - "a sã .polítíca é
filha da moral �. da razão" - concluiu afirmando que "o.
político, para expressá-la, precisa, pois; entre outras

condições, de grandeza, percepção, sensibilidade,
de spreendimento e austeridade",. atribu tos que via

personificados pelo homenageado.
Cerca de 350 pessoas, entre dirigentes partidários,

parlamentares, prefeitos e vereadores, se reuniram no

salão nobre do Palácio Piratini, para a homenagem
promovida pela Arena ao Chefe do Executivo Gaúcho.

Em agradecimento, Euclides Triches manifestou que a

capacidade de diálogo voltado para o bem estar do povo
e para a segurança e prosperidade nacionais, engrandece
aos que o praticam. Depois de sumariar as inovações
introduzidas na vida pública do país de 64 para cá,
acentuou que "a revolução não dispensa a participação
do político quando representa os anseios mais elevados
da .comunidade", Concluiu dizendo que a política como

ideal, só une, quando colocada acima das limitações
pessoais.

Moura Cavalcanti declarou
se "Plenamente satisfeito"
com o andamento dos traba
lhos para a implantação defini
tiva do Proterra em Pernambu
co e disse estar tudo "indo se

guramente bem". Afu:mou ain
da que já estão conclu idas as

demarcações de lotes das usi
nas Pedrosa, Mercês e Água
Branca e que até meados de ja
neiro ficarão prontas as das
usinas São José e Tiúma. O

Proterra, quando totalmente

implantado em Pernambuco,
abrangerá uma área de cerca

de 22 mil hectares.

COMECE BEM
UM NOVOANO

PAGANDO
OS IMPOSTOS

DESTE.

V. tem muitas maneiras de começar bem 1'!11 novo ano.

Uma delas é pagando seus impostos atrasados.
Mas, diria V. Pagando impostos é jeito de se

começar bem um novo ano 7
.

!: claro. Veja:
Ao pagar os seus impostos atrasados, V. está beneficiando
a si mesmo e a Comunidade, pois estes impostos são
transformados em ruas 'calçadas, iluminação, esgotos,
melhores escolas, e muitos outros beneficios que dependem
excluslvamente da sua participação como Contribuinte.
E outra coisa: Mesmo que V. esteja muito atrasado, venha'
até á Secretaria de Finanças da Prefeitura. !: conversando
que a gente se entende.

Pague hoje mesmo os seus impostos, e comece bem um

Feliz Ano Novo..
.

...
PREFEITURA MUNICIPAL

. DE BLUMENAU
SECRETARIA DE FINANÇAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 ESTADO -,28 de dezembro de 1973 - Página 6'

Siemens garante que
sua subsidiária no

Vale é irreversível

Join�ille (Sucursal) -

Numa atitude pioneira no
Estado a Associação Cata
rinense de Ensino, mante-.
nedora do Colégio Técnico

Joinvillense, concedeu bol
sas de estudos aos filhos
dos ex-combatentes radica
dos em Joinville, As bolsas

garantirão aos filhos dos

ex-pracinhas o ensino des
de o, jardim de infância até
o último ano do curso su

perior.
Falando durante a sole

nidade de entrega das bol
sas aos expedicionários."
que teve lugar na sede da

Associação Catarínense de

Ensino, o professor Gui
lherme 'Guímballa, titular
do órgão, disse que "esta
mos unidos a todos aque
les que nos campos de ba-

_

talha na Itália também se

uniram para _defender o

nosso Brasil e que nos,

Santa Catarina

A sede provisória, há quase um ano, em breve será definitiva

o ato pioneiro no Estado, garantirá ensino até auniversidade para 180 estudantes

trouxeram o sabor da vitó
ria". Mais adiante assina

lou que todos os filhos dos

joinvillenses que tomaram

parte da II Guerra Mundial
terão estudos gratuitos.

Em seguida, o presiden
te da Associação dos Ex;

Combatentes do Brasil,
secção de Joínvílle, Sr. Ge
rard Ravache, agradeceu o

apoio prestado pela Asso

ciação Catarinense de Ensi
no "no sentido de ajudar
aos expedicionários a.solu
cionar seus problemas de

ordem I financeira e fami
liar" .

Para o próximo ano le

tivo, que terá início em

março vindouro, a Associa
ção Catarinense de Ensino'
concedeu .bolsas a 180 fi
lhos de ex-pracinhas.

Criciuma seleciona alunos

fazendo voltar o admissão
Criciúma (Sucursal) - O antigo exame

de admissão, que antes dareforma do ensi
no era aplicado para evitar que alunos inca

pacitados ingressassem no segu ndo ci c lo,
voltará a ser realizado em Cricúma, desta
vez para evitar que o Conjunto Educacional
Sebastião Toledo dos Santos venha a come

ter injustiças com o pouco número de vagas
destinado à considerável gama de alunos

prestes a ingressar no primeiro ano do II
grau. A lei 5.692, responsável pela reforma,
não prevê a utilização deste exame seletivo,
mas o professor Jorge de Souza Coelho,
Coordenador Regional de Educação de Cri
ciúma, alega que "este é o único meio de
democratizar o ensino, quando a demanda
é maior do que a oferta".

.,

ADMISSÃO COM TESTE
O exame seletivo, cuja autorização para

a sua realização foi dada pela Secretaria da

Educação do Estado, consistirá de provas
das principais matérias, inclusive teste psi-"
cológico que é também chamado de "teste

pimenta".
Segundo o professor Jorge de Souza

Coelho, os alunos que desejarem ingressar

na Escola Técnica de Comércio e Colégio
Comercial de Ciências e Administração
terão também que se submeterem a este de

seleção; em face da carência de vagas.
- Com relação ao ensino de 20. grau -

explica - a preocupação maior da Secreta
fia de Educação é a de concentrar recursos

para melhorar as condições técnico-peda
gógicas da rede existente, tanto pública
c orno particular. Podemos citar como

exemplo a implantação dos Centros Inte

rescolares de 20., grau (CIS) nas cidades po
.Ios das micro-regiões 'geo-econômicas,
como é o caso de Criciúma, onde as escolas

serão dotadasde todas as condições para
funcionar com cursos equivalentes ao II

grau.

Segundo o professor Jorge de Souza
Coelho, a expansão da rede oficial resul
taria 'em estrangulamento dos recursos, pro
vocando fatalmente um atendimento defi
ciente em termos qualificativos, ao mesmo

tempo em que grande parte das escolas da
rede -particular continuada com preciosos
espaços físicos ociosos, como vem aconte

cendo, gerando uma situação indesejável.'

Blumenau (Sucursal) :_ Em carta endereçada ao

Prefeito Félix Theiss, o Diretor Geral da Siemens S.A.,
Rudolf Krohn confirrhou para o início de 1974 a

definição sobre o projeto da empresa em Blumenau,
'

afastando, desta maneira, os rumores de que aquela
indústria alemã não mais estaria interessada em se

implantar no município, diante de dificuldades das mais
diversas origens.

Krohn, em sua carta, agradeceu ao Prefeito Félix
Theiss o caneco de chope que lhe foi entregue pelo
Assessor de Planejamen�o,' Rolf Herwig, durante sua

recente viagem à Alemanha e mostrou-se satisfeito com a

remessa de um Boletim Oficial da Prefeitura onde
constam os termos de autorização da Câmara de
Vereadores para que o Chefe do Executivo Municipal, no
uso de seus poderes, doasse uma área de 70 mil metros

quadrados de terra, destinados à localização da Síerriens,
que segundo as previsões de seu proj eto, pretende
fabricar em Blumenau os sistemas de comunicação
"multiplex" .

Filhos de ex-combatentes ganham
bolsas da ,Associaçéio' de Ensino

2. Katu - Katu do Brasil
S.A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: Cr$ 100.000.000,00

Produtos: Óleo de caju e

derivados da mesma fruta.

3. Wallig: - Indústria e Comércio
Localizacão: Paraíba

.
.

Capital: Cr$ 147.072.293,.17
Produtos: Fogões, Instalações
Industriais etc.
4. Cidapar - Local ízação:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâm ica e Refratários,

Capital: c-s 76.940.000,00
5. Frinosa - Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área de Ação: Nordeste

W SESC DISTRIBUIDORA
� DE TITULOS E VALORES MOBLIARIOS SoA.

8/umenau
•

assIste
J. Ferreira
B lumenau(Sucursal) -

O Prefeito Félix Theiss em

contato mantido com os

familiares do Diretor da
Fundação "Casa dr Blume
nau", professor José Fer
reira da Silva, foi informa
do que o estado de saúde
do historiador - internado
desde o sábado último no

Hospital Cajuru, em Curiti
ba, vítima de acidente au

tomobilístico - ainda ins

pira sérios cuidados.
O escritor e historiador

continua em coma com pe
quena,s alterações no qua
dro médico geral e as rea;
ções de melhora constata
das pelos médicos são mui
to lentas, não havendo,
portanto, indicações de
quando possa voltar à
consciência.

Ontem, pela manhã, se

guiram para Cutitiba o

Chefe de Relações Públicas
da Prefeitura de Blume
nau, 'José Nóbrega, e o

Chefe do Serviço de Im
prensa, José Gonçalves,
que se colocarão à disposi
ção da família do paciente
para as providências que se

fizerem necessárias.

No último domingo, a

Fábrica de Postes Cavan -

Filial de Bíguaçu, ofereceu
uma churras cada de con

fraternização aos seus fun

cionários e operários, reali
zada nas próprias instala

ções da firma, naquela ci

dade, onde produz, presen
temente, 54 postes de ci-

Iurante a festa de Na tal, em Biguaçu, os filhos dos operários da ;.postes Cavan" receberam seus brinquedos

C.van promoveu Natald. se.usoperários
mento e grande porte por

)
dia.

A Cavan, fundada em

1940, tem 25 filiais, sendo
a mais nova a de Bíguaçu e

que criou, inicialmente; 67
novos empregos diretos.
Em Biguaçu, a Cavan é di

rigida pelo Sr. Antônio de

Palma Xavier, que conta

com a assessoria da Sra de Biguaçu, Sr. Lauro
.

Eideltraud Zanutto. Na' Locks;' Prefeito de Floria-
o último prazo para você 'abater'ate 5010 de sua Renda
Bruta é 31 de dezembro.Chame a SESC Distribuidora.

GRUPO FINANCEIRO BESC

GENTE DE CASA.

nópolis, professor Nilton .

Severo da Costa; Vice
'Prefeito de o Biguaçu, Sr.

dos funcionários e operá- João de Azevedo e o Sr.
rios da fábrica. João Joaquim Gonçalves

dos Santos, presidente da
O ato foi prestigiado Câmara Municipal de Bi

com a presença do Prefeito guaçu.

,oportunidade, além da

churrascada, foram distri
buídos brindes aos filhos

..

• • •

,}

-CRISCIUMIISI

fiossa Ç,mprêsa
para não ser o 'a/alho,

Obrigado pela CODpe�ação.
EXPRESSO CRESCIUMENSE, (OM. TRANSP. LTDA.

Nossa Empresa iniciará a partir de 10. de janeiro de'1974, o serviço
internacional entre Brasil-Argentina, com Sucursal em Búenos Aires, à

,

Avenida Sans Penã, 616 - fone 336946.
.

o�,Úi
'

o

Deduza 50% de sua Renda

Bruta até 31 de dezembro,'

apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14

',e 10. das leis 4.357/64 e

1.191/71.
Essás leis foram criadas para re-

,

compensar seu ano de trabalho.

Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de, sua cidade.

Você verá como é fácil ser

sócio das mais florescentes indústrias.

,

deste pa ís.
1. CECOMTUR S.A. Centro Turís

tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - se.

Capital: Cr$ 60.000.000,00
Complexo Turístico Comercial

" la:z o possível
•

sim a

eslrada real,
caminhada ...

"

suana

....

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gás ainda é carente no Estado e
só normaliza abastecilllento em 74

Hering desmente penhora
de bens em Port·o AI�gre

Blumenau(Sucursal) - Enquanto o Fundo
de Desenvolvimento do Estado de Santa Cata

rina liberava recursos da ordem de um milhão
de cruzeiros a título de empréstimo industrial

para a Indústria Têxtil Companhia Hering, a

direção da empresa desmentia ontem notícias

segundo as quais o Tribunal Regional do Traba

lho com sede em Porto Alegre tivesse determi

nado a penhora de seus bens para garantir o

pagamento de rescisão contratual de 180 traba
thadores - por falta de pagamento - de uma

tecelagem gaúcha adquirida pelo grupo Hering,
Falando a O ESTADO na tarde de ontem o

diretor financeiro da Têxtil Hering confirmou
as declarações dos srs. Frederico Linck e Paulo
José da Rocha, representante no Rio Grande do

Sul e advogado do grupo, respectivamente,
pelas quais até o último dia 20 quando se deu o

recesso da' Justiça do Trabalho a Hering não
teve nenh um de seus bens penhorados,
esclarecendo que não cabe a Hering o compro
misso de débitos trabalhistas de Cr$ 900 mil

surgidos pelo atraso de pagamento a 180 operá
rios. e pelo fechamento' da tecelagem sediada na

cidade gaúcha de Rio Grande.
TRANSAÇÃO DESFEITA \

Demonstrando total tranquilidade ao abor

dar o problema, o industrial Ivo Hering lembrou
a transação realizada entre o grupo que per
tence e o grupo H. Mereb, esclarecendo uma

série de problemas ocorridos a partir da venda,
em 1.969. Revelou que a transação acertada no

valor de Cr$ 3,2 milhões efetivou-se no que se

refere à tecelagem com garantia em notas pro

missórias, enquanto a venda da fiação consu

mou-se através de compromisso de compra e

venda firmado entre os dois grupos.
Acentuou o Sr. Ivo Hering que decorrido

.

pouco mais de um ano a H. Mereb & Cia, Ltda.,
em função da carência de capital de giro, apre
sentava os primeiros sintomas de declínio eco

nômico, "verificados sob forina de atraso no

pagamentos dos compromissos assumidos com a

Companhia Hering e dos salários de seus 180

empregados". Diante do inadimplemento do

grupo gaúcho, continua, "desfizemos o compro
misso de compra e venda para garantir o dinheí
ro empregado na transação".

- Desta forma, ressaltou, rompido o com

promisso; o patrimônio da fiação gaúcha rever

teu para a 'Indústria Têxtil Companhia Hering,
No entanto, acrescentou, os 180 empregados
cujos salários não haviam sido pagos até então

pela H. Mereb, promoveram uma Reclamatória
Trabalhista contra a Hering, sob alegação de

que a venda havia sido realizada em caráter
fraudulento.

HERING ABSOLVIDA

Prosseguindo, o Sr. Ivo Hering afirmou que
apreciando o feito a Junta de Conciliação e

Julgamento de Rio Grande eximiu a Companhia
Hering de qualquer culpabilidade, admitindo a

ilegitimidade de parte levantada pela Hering,
salientando que a reclamatória deveria ter sido

apresentada contra a H. Mereb, ressalvando,
entretanto, que o patrimônio da fiação serviria'

para garantir os débitos trabalhistas. Esclareceu
que a Companhia Hering recorreu dessa decisão
ao Tribunal Regional do Trabalho, cuja sen

tença determinou que o patrimônio da fiação
somente serviria de garantia para os encargos
trabalhistas, subsidiariamente, oú seja, "o patri
mônio da fiação somente seria reclamado caso

os bens imóveis da tecelagem, ainda de proprie
dade da Mereb, não fossem suficientes para
saldar o débito salarial de 900 mil cruzeiros"..
RECURSO AO TST

Por entender que a decisão prolatada pelo
Tribunal Regional do Trabalho da 4a. Região
não se coadunava com o ponto de vista da em

presa, porque um levantamento da Procuradoria
Fiscal da Secretaria da Fazenda do Rio Grande
do Sul avaliara em Cr$ 1.752.000,00 o patri
mônio da tecelagem gaúcha, a Companhia
Hering decidiu recorrer ao Tribunal Superior do
Trabalho. Com a interposição d, Recurso de

Revista pelo grupo blumenauense, continuou o

Sr. Ivo Hering esclarecendo que o processo.
iniciado em meados do ano passado, enconua
se em tramitação, "não havendo qualquer. fun
damento nas notícias que davam como penho
rados\osbens pertencentes a Indústria Têxtil
Companhia Hering". Finalizou o diretor finan
ceiro do �po dizendo que o saldo devedor do

grupo H. Mereb, de Rio Grande, para com a

Hering é de Cr$ 2,8 milhões.

TAXA 3%
I

1969
II

1970 1971
111 IV

1972
VI

1972
V

3.277789 3.494882
3.002980 3.206120
2.:739462 2.929233
2.548949 2.729057
2.386477 2.558335
2.209150 2.372011
1.960937 2.111195
1.783616 1.924883
1.627926 1.761300
1.482240 1.601753
1.364576 1.472293
1.292884 1.391401
1.145234 1.231865

1.018680 1.095003
0.937296 1.005567
0.865927 0.926902
0.745705 0.798286
0.662597 0.708435
0.577119 0.616589

0.471097 0.504182

0.391077 0.418842
0.331171 0.354381

0.259670 0.278459

0.213664 0.228716
0.172090 0.183765
0.1 26488 0.1 ;34893
0.079602 0.084966

0.043080 0.045668

Itajar(Sucursal) - O forneci
mento de gás em Santa Catarina só

será normalizado a partir do dia pri
meiro de janeiro com a chegada do

petroleiro Cidla que já está sendo

abastecido no porto de Salvador, na
Bahia. O navio Tordenspold, que
deveria descarregar dia 25 .último

890 toneladas de gás no porto de

Itajaí teve sua rota desviada para o

"

Rio de Janeiro, cujo mercado con

sumidor está também há uma sema

na com o produto em falta: No Pa

raná, a Heliogás e Líquigás confir- ,

maram um colapso total no forneci

mento do produto. Entretanto, a

Heliogás de São Paulo, que também

está sofrendo com a crise do gás,
continua fornecendo uma parte de

sua reserva para o Paraná, a fim de

atender às necessidades de seus res

taurantes nestes dias de festas de
final de ano.

Não há mais gás nos depósitos de

Itajaí, Joinville e Blumenau, que já
fixaram cartazes em suas portas
anunciando a falta de produto para
o consumidor. As reservas, consti

tuídas de botijões de 45 quilos, são
destinadas aos hospitais e restau

rantes que iniciaram um raciona

rnento no consumo a pedido das
duas empresas.

O navio petroleiro que deverá
chegar a,Itajãrno próximo dia pri
meiro, foi abastecido ontem com

800 toneladas de gás no porto de

Vitória e partiu esta madrugada
com destino a esta cidade. A Fro

nape não soube explicar o motivo

pelo qual o navio Tordenspold foi
desviado para o Rio de Janeiro, mas .

admite-se que o incêndio ocorrido
na última semana na Refinaria de

Manguinhos tenha sido a principal
causa. A viagem do petroleiro que
abastecerá Santa Catarina com gás
de uma das refinarias da Bahia, leva-

rá quatro dias, segundo informou a

Fronape. O navio não fará escala
em outros portos por determinação.
da Petrobrás que tomou tal decisão
ao ser informada peJas duas empre
sas fornecedoras do produto de que
em Santa Catarina o fornecimento
do gás já havia sofrido um colapso.

Itajaí(Sucursal) - Um total de 150 crianças participará a

partir do dia 2 de janeiro vindouro da II Colônia de Férias,
promovida pela Delegacia Regional da Capitania dos Portos

de Santa Catarina; Com idade na faixa de 7 a 12 anos, as

crianças cumprirão diariamente até o dia 28 de janeiro um

programa que envolve recreaç ão, ginástica e outras

atividades relacionadas com oesporte. Segundo o programa
elaborado pela diretoria dos Portos em Itajaí, os

participantes da Colônia de Férias iniciarão suas atividades

às 7h30nún, sendo levados para os locais de recreação em

condução fornecida, pela Delegacia da Capitania dos Portos.
A abertura oficial da II Colônia de Férias está

programada para o .dia 2 nas dependências do Iate Clube
,

Cabeçudas, com a presença do Prefeito Frederico Olindio

de Souza, Comandante da Capitania dos Portos em Santa

Catarina e outras autoridades, A promoção culminará com a

data comemorativa à Abertura dos Portos, em 28 de

janeiro.

Joinville(Sucursal) - As reformas nos

prédios destinados a fins comerciais e loca
lizados na zona comercial tradicional de

Joinville, a Z-S, deverão ser requeridas na
. Municipalidade nos próximos 180 dias, a

.
contar da publicação da lei 1.324" assinada

.

pelo Prefeito Pedro Ivo Campos no último
dia 13. O objetivo da lei é fazer com que
no prazo de 12 meses o tradicional centro
de Joinville tenha adquirido novo aspecto,
a fim de que, por cinco anos, possa ser

mantido inalterado em suas características.
Os proprietários de edifícios destinados

a fins comerciais deverão requerer as refor
mas à.Assessoria de Planejamento Urbanís
tico, instruindo os projetos com mapas e

plantas detalhados. Os projetos que obtive
rem parecer favorável da Comissão de Ur
banismo, após sua tramitação pelos órgãos
competentes, terão prazo de 180 dias para
serem executados, desde a expedição do al
vará.

Segundo. fonte da Municipalidade, "tra- .:

M�S DA EFETIVAÇÃO DO RECOLHIMENTO

JANEIRO FEVEREIRO MARÇO'

HÁ GÁS PARA OS HOSPITAIS

O Sr. Nelson Pichí, gerente da

Heliogãs em Itajaí, disse ontem à

tarde a O ESTADO que há uma re

serva de gás para abastecer os hospi
tais e restaurantes de todo o Estado
até o dia primeiro. Adiantou que se

o navio não chegar no dia primeiro,
a empresa deverá receber por via

terrestre um carregamento de São

Paulo para suprir às necessidades
dos hospitais.

2.470512

2.271916

2.079450

1.944485

1.830758

1.702648

1.512309

FLORIANÓPOLIS COM RE

SERVA

Um caminhão Scania Vabis

transportou ontem diretamente de

São Paulo para Florianópolis 388

botijões a fim de evitar um colapso
total, inclusive no fornecimento de

gás para os hospitais e restaurantes.

Hoje o depósito da Heliogás deverá
oolocar à venda cerca de 200 boti-

jões. ,

Caminhões de vários municípios
do Estado fazem filas diante dos de

pósitos da Heliogás e Liqugás em

Itajaí, aguardando a chegada do na

vio petroleiro. Os dirigentes das
duas empresas receiam que este na

vio tenha também sua rota desviada

para outro Estado que está com o

produto em falta. Mas o Departa
mento Comercial da Petrobrás in

formou aos dirigentes da Heliogâs
em São Paulo que o petroleiro se

guirá diretamente para Itajaí.

I tajaí faz Colónia
de férias em janeiro

Joinville pensa recuperar

prédios da zona comercial

3· REC6LI;IIMENTO DE JUROS E CORREÇÃO MONETÁRIA PELA EMPRESA

ta-se de medida tomada pelo Executivo ob

jetivando tão somente disciplinar as cons

truções no centro comercial, fazendo com

que os projetos de reformas, ou mesmo de
novas edificações, estejam de acordo com o

que preceitua o Plano Diretor da cidade,
recentemente aprovado pela Câmara Muni

.cipal" .

- Com o cumprimento desta lei, num
prazo total de 12 meses, a contar de 13 de
dezembro do corrente ano, o centro comer-

. cial estará inteiramente adaptado às diretri
zes preconizadas pelo Plano Diretor, ga
nhando com isto a cidade um novo e arquí-'
tetonicainente mais harmonioso centro co

mercial. Evidentemente que as reformas so

mente serão feitas se os responsáveis pelos
prédios localizados no centro assim o dese

jarem, já que, findo o prazo de 180 dias

para os pedidos de reformas, somente serão

permitidas no centro comercial demolições
dos atuais prédios ou novas' construções.

.

M�SEMOUE
o DEPÓSITO
E DEVIDO TAXA 3% 1.OTRIM/69 2.oTRIM. 3.oTRIM. 4.oTRIM. 1.oTRIM/70 2.oTRIM. 3.oTRIM. 4.oTRIM. M.oTRIM/71 2.oTRIM.

I II III IV V VI VII ,vIII IX X XI

FEV/67. MAR ..

ABR.�AI.JUN ..

JUL.AGO.SET ..

OUT. NOV·. DEZ .

JAN/68. FEV. MAR .

ABR. MAl. JUN ..

<, JUL. AGO. SET .

OUT. NOV. DEZ .

JAN/69.FEV.MAR .

ABR. MAI.JUN ..

JUL. AGO. SET ..

OUT.NOV.DEZ ..

JANf70. FEV.MAR ..

ABR. MAI.JUN .,� ..

JUL. AGO. SET ..

OUT. NOV. DEZ ..

JAN/71. FEV. MAR ..

ABR. MAI.JUN ..

JUL. AGO. SET .

OUT. NOV. DEZ .

JAN/72. FEV.MAR .

ABR. MAI.JUN ..

JUL. AGO. SET ..

OUT.NOV. DEZ
.

JAN/73.FEV.MAR .

ABR. MAl. JUN ..

JUL. AGO. SET .

OUT.NOV.DEZ ..

JAN/74. FEV·. MAR .

1967

1968

1969

1970

1971

1972

1973

2.395940 2.52975§. 2.563696
1.664482 1.769475 1.742844 1.796105

1.195475 1.281986 1.260045 H.238313 1.303929
0.787243 0.839806 0.839806 P.822116 0.804595 0.857497
0.409525 0,437028 0.437028 P,437028 0.423210 0,450846
0.1632500.1745440.17454410.1745440.1745440.185838
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** '* MINISTÉRIb DO INTERIOR

�**BNHaat·
BANCO NACIONAL DA HABITAÇÃO
COORDENAÇÃO GERAL DO FGTS

EDITAL N; o 04/73

NOTAS: a) Aplicam-se os coeficientes da coiuna II aos

depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à

taxa de 4% no ano de 1969; aplicam-se os coeficientes

da coluna III aos depósitos relativos aos empregados
.
que fizeram jus à taxa de 4% no ano de 1970; e assim

por diante;

b) Aplicam-se os coeficientes da coluna VI aos depó
sitos relativos aos empregados que fizeram jus á taxa

de 5% no ano de 1972.

2 - CRÉDITO DE JUROS E CORREÇÃO MONETÁRIA
'NAS CONTAS INATIVAS PELOS BANCOS DEPO·

SITÁRIOS.

ANO DA ATUALIZAÇÃO
ANO DA ULTIMA IrAXA DE DO SALDO: 1973

ATUALIZAÇÃO JUROS f----------j
- JCM ATÉ 31/12/73-

3%
3%
3%

0.787'243
0.409525
0.163250

NOTAS: a) A atualização da conta inativa deve ser feita
de acordo com o disposto no subitem 126.1 da POS

N'.001/71; .

b) No caso de transferência de conta' inativa. o Banco

Depositário da empresa anterior deverá. ao preencher a
2.' parte da ST. informar na parle superior desse quadro:
"ANO DO ULTIMO CRÉDITO DE JCM: ....... ".

3.195715
2.9191512
2.719826
2.549528
2.363666
2.103498
1.917645
1.754462
1.601753
1.472293
1.391401
1.231865
1.095003
1.005567
0.926902
0.798286
0.708435
0.616589
0.504182
0.418842
0.354381
0.278459
0.228716
0.183765
0.134893
0.084966
0.045668

2.909809

3.oTRIM. 4.oTRIM. 1.oTRIM/72
XII XIII XIV'

2.710623 2.701438
2.540745 2.531982 2.523240
2.355341 2.347034 2.338753 2.330486
2.095816 2.088154 2.080515 2.072887 2.065280
1.910428 1.903225 1.896033 1.888867 1.881716 1.874579
1.747646 1.740843 1.734060 1.727291 1.720541 1.713804 1.707084

1.595316 1.588891 1.582480 1.576090 1.569716 1.563352 1.557005 1.550678
1,472293 1.466171 1.460069 1.453980 1.447905 1.441843 1.435796 1,429767 1.423752

'1.391401 1.391401 1.385479 1.379576 1.373686 1.367809 1.361947 1.356099 �.350266 1.34�447 )

1.231865 1.231865 1.231865 1.226344 1.220832 1.215333 1.209849 1.204377 1.198922 1.193480 1.188052

1.095003 1.095003 1.095003 1.095003 1.089818 1.084645 1.079483 1.074333 1.069199 1.064076 1.058967

1.005567 1.005567 1.005567 1.005567 1.005567 1.000602 0.995648 0.990707 0.985778 0.980864 0.975962
0.926902 0.926902 0.926902 0.926902 0.926902 0.926902 0.922129 0.917368 0.912623 0.907889 0.903169.

0.798286 0.798286 0;798286 0.798286 0.798286 0.798286 0.798286 0.793832 0.789394 0.784965 0.780549

0.708435- 0.708435 0.708435 0.708435 0.708435 0.708435 0.708435 0.708435 0.704206 0.699990 0.695782

0.616589 0.616589 0.616589 0.616589 0.616589 0.616589 0.616589 0.616589 0'.616589 0.612586 0.608594

0.504182 0.504182 0.504182 0.504182 0.504182 0.504182 0.504182 0.504182 0.q04182 0.504182 0.500459

0.418842 0.418842 0.418842 0.418842 0.418842 0.418842 0.418842 0.41.8842 0.418842 0.418842 0.418842

.0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381 0.354381

0.278459 0.278459 . 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459 0.278459
0.228716 0.228716 0.228716 0,228716 0.228716 0.228716 0.228716 0.228716' 0.228716 0.228716 0.228716

0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765

0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893

0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966 0.084966
0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668

M�S DA EFETIVAÇÃo) DO RECOLHIMENTO

JANEIRO 'FEVEREIRO MARÇO

0.297461
0.243901
0.195530
0.143342
0.090345
0.048257

0.297461 0.297461 0.294258 0.291164
0.243901 0.243901 0.243901 0.240929
0.195530 0.195530 0.195530 0.195530
0.143342 0.143342 0.143342 0.143342
0.090345 0.090345 0.090345 0.090345
0.048257 0.048257 0.048257 0.048257

O COORDENADOR GERAL De FGTS. tendo em

vista o disposto nos itens 67. 72 e 75 da POS
N.o 01/71. baixa o presente edital. contendo os

seguintes coeficientes a serem utilizados no

1.° trimestre civil de 1 974 para:
1 . CRÉDITO DE JUROS E CORREÇÃO MONETÁRIA

NAS CONTAS VINCULADAS PELOS BANCOS
DEPOSITÁRIOS. RELATIVO A DEPÓSITOS EM
ATRASO.

ANO DA EFETIVAÇÃO DO
RECOLHIMENTO: 1974

ANO EM QUE f-----�----..,.---------__,
O DEPÓSITO f--__ �----_,::..cJC:...M-'-A-TE.:-·-r3_1/_1_2/_7_3_-..-__.-'--_-1
É DEVIDO

MÊ.SEM OUE

O DEPÓSITO
E DEVIDO 2.oTRIM. 3.oTRIM. 4.oTRIM. 1.oTRIM/73 2.oTRIM. 3.oTRIM. 1.oTRIM/72 2.oTRIM. 3.oTRIM. 4.oTRIM. 1.oTRIMI73 2.oTRIM. 3.oTRIM. 4.oTRIM.
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FEV/67. MAR .

ABR. MAl. JUN .

JUL. AGO. SET .

OUT. NOV. DEZ ..

JAN/68. FEV. MAR ..

ABR. MAl. JUN ..

JUL. AGO. SET .

OUT. NOV. DEZ .

JAN/69. FEV.MAR ...

ABR. MAl. JUN .

JUL.AGO.SET ..

OUT.NOV.DEZ ..

JANI70. FEV.MAR ...

ABR. MAl. JUN 1.053874
JUL.AGO. SET : 0.971072 0.966191

OUT.NOV.DEZ 0.898459 0.893759 0.889070
JANI71.Fi:v.MAR 0.776138 0.771743 0.767358 0.763095

ABR. MAI,JUN 0.691583 0.687398 0.683219 0.679158
JUL.AGO.SET 0.604615 0.600643 0.596680 0.592828

OUT. NOV. DEZ 0.496745 0.493041 0.489344 0.485752

JAN/72.FEV.MAR 0.415329 0.411826 0.408331 0.404933

ABR.MAI.JUN 0.354381 0.351028 0.347683 0.344432

JUL.AGO.SET 0.278459 0.278459 0.275295 0.272218

OUT.NOV.DEZ 0.228716 0.228716. 0.228716 0.225753
.

JANI73.FEV.MAR 0.183765 0.183765 0.183765 0.183765

ABR. MAl. JUN 0.134893 0.134893 0.134893 0.134893

JUL.AGO.SET 0.084966 0.084966 0.08'4966 0.084966

OUT. NOV. DEZ 0.045668 0.045668 0.045668 0.045668
JANI74.FEV.MAR... - - - -

3.584296
3.289793 3.268614
3.007394 2.987612 2.967919
2.803238 2.784454 2.765771 2.747176

2.629119 2.611199 2.593372 2.575627
2.439089 2.422107 2.405210 2.388394
2.173085 2.157416 2.141827 2.126314
1.983066 1.968336 1.953684 1.939101
1.816227 1.802319 1.788485 1.774712
1.653509 1.646956 1.633888 1.620883
1.521473 1.515250 1.509039 1.496647
1.438974 1.432951 1.426943 1.420953
1.276263 1.270643 1.265036 1.259445
1.136679 1.131401 1.126139 1.120891
1.045461 1.040412 1.035374 1.030350

0.965231 0.960379 0.955538 0.950711
0.834059 0.829529 0.825013 0.820507
0.742421 0.738118 0.733828 0.729546
0.648747 0.644675 0.640615 0.636566
0.534104 0.ti30316 0.526537 0.522769
0',447067 0,443493 0,439930 0,436374

1.881696
1.720524
1.569698
1.447889
1.373671
1.220818
1.oá9806

0.675002
0.588886 0.584955
0,4820Ú 0,478406
0.401457 0.397988
0.341104 0.337785
0.269071 0.265929
0.222721 0.219694
0.180836 0.177914
0.134893 0.132084
0.084966 0.084966
0.045568 0.045668

2.558255
2.371934
2.111129
1.924814
1.761231
1.608145
1.484518
1.409187
1.254047
1.115823
1.025498
0.946051
0.816158
0.725414
0.1;>32655
0.519131
0.432943

2.355279

2.095763 2.080474
1.910372 1.896QOl
'1.747594 1.734.027
1.595267 1.582453
1.472248 1.460039
1.397290 1.385452
1.242917 1.231841
1.110598 1.100177
1.020496 1.015509 1.005556
0.941246 0.936452 0.931672
0.811673 0.807200 0.802739
0.721153 0.716904 0.'712665
0.628622 0.624602 0.620592
0.515379 O.51163B 0.507906
0.429404 0.425875 0.422355
0.364463 0.361095. 0.�57734
0.287977 0.2�4796 0.281624
0.237864 0.234808 0.231759
0.192578 0.189633 0.186696
0.143342 0.140519 0.137703
0.090345 0.090345 0.087653
0.048257 0.048257 0.048.257

NOTA: '1 - Aplicam-se os coeficientes da coluna li aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 4% no 1.° trimestre de 1969; aplicam-se os coeficientes da coluna III aos depósitos
relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 4% no 2.° trimestre de 1969; e assim por diante.

2 - Aplicam-se os coeficientes da coluna XXI aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 5% no 1.° trimestre de 1972; aplicam-se os coeficientes da coluna XXII aos

depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 5% no 2.° trimestre de 1972; e assim por diante.

3 . Os valores de juros e correção monetária, referentes a depósitos recolhidos com atraso. não deverão ser consignados na RE. cabendo à empresa calcular essas parcelas e totalizá-Ias no

espaço próprio da GRA.
. .

4 - RECOLHIMENTO. PELOS BANCOS DE- I

POSITÁRIOS. DE CORREÇÃO MONE

TÁRIA. RELATIVA A TRANSFERÊNCIA
EM ATRASO A SER EFETUADA NO PE

RiODO DE 01/01/74 a 31/03/74.

PERíODO DEARRECADAÇÃO COEFICiENTES
DOS DEPOSITOS

01.01.67 a 15.02.67

16.02.67 a 15.05 67

16.05.67 a 15.08.67

16.08.67 a 15.11.67

16.11.67 a 15.02.68

16.02.68 a 15.05.68

16.05.68 a 15.08.68

16.08.68 a 15.11.68

16.11.68 a 1502.69

16.02.69 a 15.05.69

16.05.69 a 15.08.69

16.08.69 a 15.11.69

16.11.69 a 15.02.70

16.02.70 a 15.05.70

16.05.70 a 15.08.70

16.08.70 a 15.11.70

16.11.70 a 15.02.71

16.02.71 a 15.05.71

16.05.71 a 15.08.71

16.08.71 a 15.11 .71

16.11.71 a 15.02.72

16.02.72 a 15.05.72

16.05.72 a 15.08.72

·16.08.72 a 15.11.72

16.11.72 a 15.02.73

16.02.73 a 15.05.73

16.05.73 a 15.08.73

16.08.73 a 15.11.73

1.379575

1.263335'
1.153887

1.0671 '19

1,019539

0.903660

0.804791.

0.745022

0.693342

0.596120

0.531535

0.463639

0.375533

0.310468

0.263438

0.204542

0.169253

0.137576

0.101517

0.063588

0.035315

":.lMO LIMA DE MARCA

Rio de Janeiro. 17 de dezembro de 1973

Coordenador Geral do FGTS

0.377911 . 0.377911 0.37A508 0.371116 0.367840
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Sansão terá que depor
e explicar acusações
.a Jerônimo Bastos

Rubens Minelli fica

no Internacional

até fins do ano qu� vem

Rubens MinelIl, ex-técnico do Palmeiras e atualmente
treinando o São José de Rio Preto, foi contratado ontem

para substituir Dino Sani na direção técnica do Interna
cional durante o próximo ano.

,

Minelli vai receber Cr$ 60 mil de luvas e Cr$ 20 mil
mensais. A princípio o Internacional desejava um técnico

provisório apenas para ocupar o cargo até março, quando
Telê Santana ficaria livre de seu compromisso com Q
Atlético Mineiro. Entretanto, diante da pressão da torci
da, os dirigentes resolveram contratar, Minelli até o final
do próximo ano.

'

No avião particular do .assessor de futebol José Às
muz, os dirigentes do Inter viajaram até São Paulo, bus
cando o treinador para firmar contrato em Porto Alegre.
Antes de contratar Minelli, os dirigentes do Inter manti
veram contatos com vários técnicos, entre os quais Telê
Santana, Enio Andrade, Osvaldo Brandão e Orlando Fan
toni.

Supervisor do Flamengo
já tem três' nomes para

/

substituir a' Zagalo
Mesmo sem saber o resultado do encontro da direção

do qube com Z�galo,. � superviso! do Flameng?, Sr.
Fernando Brunelli, admitiu que Carlos Froner, Tele San
tana e Paulinho de Almeida são os principais nomes da
lista de onde sairá o técnico para o' próximo ano.

Fernando Brunelli desmentiu no entanto que tenha
ido ao Rio Grande do Sul para iniciar os contatos com o

técnico do Grêmio, que se encontra na praia de Traman
daí. "Até agora não recebi nenhuma orientação oficial

para conversarcom o Froner, que é meu amigo pessoal",
explicou. Passar uma semana nesta capital na residência,
de sua mãe, D. Adelaide, é "o objetivo principal" da
viagem de Fernando Brunelli. Só que ontem, logo na

'

chegada, o supervisor do Flamengo reuniu-se com o pre
sidente da federação gaúcha de futebol para tratar da

,

participação do seu clube na Copa Atlântico.
"É muito difícil que o Flamengo participe dessa com

petição, pois além da falta de datas para jogos no Rio,
nós recebemos um excelente convite para uma excursão
à Asia, em fevereiro. O Flamengo partirá logo após um
jogo que está marcado para o dia 20 de janeiro, em
Ituiutaba, e disputaria seis jogos, incluindo Japão e Co

réia, até o final do mês seguinte", disse Fernando Brunel-I

li.

A excursão à Asia renderia ao Flamengo um total de.
US$ 180 mil dólares, (Cr$ 1.116 mil) segundo o super
visor. Disputar a Copa Atlântico seria mais arriscado,
porque a competição ainda não está planejada e a recom

pensa financeira é incerta, ainda.
Confessando-se apenas um executor da política da di

reção, Fernando Brunelli disse que não queria entrar em'
, maiores detalhes sobre a volta de Dario' ao Atlético Mi-

.

neiro. Mas ressaltou que "até certo ponto é compreensf
vel que o jogador tenha algum desejo de voltar aMinas,
como tenho lido em alguns jornais, pois afmal ele não foi
muito feliz no Rio".

'

"Esse retor 'o, entretanto, é uma história muito anti

ga que não sei como vai ficar, Agora, se o Flamengo
estivesse disposto a cedê-lo, acredito que o preço do pas
'se de Dario já seria de conhecimento público. Alguém já
ouviu falar alguma coisa a respeito disso"? Perguntou o

supervisor.
Fernando Brunelli lembrou ainda 'que Dario é um pro-.

fissional e que se a proposta pelo s,eu passe for conve
niente, o Flamengo certamente vai estudá-la.

O Brigadeiro Jerônimo Bastos informou ontem que o,

árbitro Ai�ton Vieira de Morais .será convocado para de

por no Conselho Nacional de Desportos sobre as

acusações de que ele e mais alguns dirigentes da CBD o

teriam procurado no México para que em contato com

outros juízes, tentasse convencê-los a favorecer a seleção
brasileira em seus jogos no mundial.

- Fiquei surpreso e revoltado com as afirmações do

árbitro, porque nunca mantive qualquer contato com

ele, nem antes ou durante a Copa do Mundo - explicou
Jerônimo Bastos.

A situação de Airton Vieira de Morais, o Sansão, ain
-da de complicou mais, ontem, quando o Ministro Jarbas
Passarinho mandou um telegrama de solidariedade ao

Brigadeiro Jerônimo Bastos reprovando "a calúnia" do

juiz. No domingo, num programa de esportes numa emis
sora carioca de televisao, Airton Vieira de Morais disse

que ele tinha sido mal interpretado em suas declarações,
explicando que o presidente do CND não tinha nada
com o caso.

É quase certo que Airton Vieira de Morais fique impe
dido de apitar jogos no Brasil. Ele já estava afastado do

campeonato nacional, dirigindo apenas partidas do cam

peonato carioca. Mas agora, a Federação Carioca está

disposta a eliminá-lo de seu quadro de árbitros.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

FÓt:micaCr$101,OO
Tintas Coral e I,.piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços,

PHlllPPI & eu
a casadoconstrl.ltOr

Centro _; Estreito e Balneário Camboriú
t,lnes: 6520 - 6368

Figueirense sem técnico

a partir de fevereiro,

"

de acordo com a _CBP
É provável que não sejam de todo infundadas as notí

cias de que o Figueirense esteja mesmo querendo contra
tar Lauro Búrigo par!! dirigir o planteI em 1974.

Isto porque a Q,onfederação Brasileira de Desportos
divulgou ontem a programação da seleção brasileira de
amadores, bem como a tabela do Festival Internacional
de Futebol, que se realiza anualmente em Cannes. -

De acordo com a programação, a seleção brasileira
será convocada no início de fevereiro e o técnico deverá
novamente ser Antonínho, embora a direção do Figuei

. rense tenha desmentido a contratação de Lauro Búrigo,
,

afírmando que o têcnico atual permanecerá orientando o

time até o mês de julho.
A tabela do Festival de Cannes está assim: dia 10 de

abril, França x México e Holanda x União Soviética. O
Brasil estréia no dia. 11, contra a Hungria e o outro jogo
é Itália x Romênia. O torneio será encerrado no dia 15,
com. duas partidas entre o perdedor do jogo 5 x perdedor
do jogo 7, e o vencedor do jogo 6 contra o vencedor do
jogo &.

Dario pode voltar.ao Atlético Mineiro em março

difíceis na fase semi-final do campeonato nacional,
precisa estar bem preparado para isso.

TRIBUNAL - O Tribunal especial da CBD voltará a

se reunir no dia 3, às 18 horas, para trabalhar com a

seguinte pauta de julgamento: massagista Raimundo
Ribeiro Campos (Ceub), por agressão; Everaldo (Bahia),
ofensas morais ao juiz, na partida Bahia x Tiradentes;
João Barbosa Fonseca (Esporte), por desrespeito ao

árbitro no jogo Exporte x Santa Cruz; massagista José
Luís da Silva (Esporte), por dar instruções sem

autorização e por atos censuráveis; Antônio de Pádua
Soares (Tiradentes), por indisciplina em campo no jogo
Tiradentes x América de Natal; José Paulo Correia Pinto
(Paissandu), por indisciplina em campo na' partida
Paissandu x Náutico; Marco Antônio (Coríntians), por'
ofensas morais ao árbitro no jogo Coríntians x Atlético
Paranaense.

ROTÓTIPO - O piloto gaúcho Leonel Friedrich
acaba de retornar da Inglaterra, onde adquiriu um

protótipo March equipado com motor BRM e fez
diversos contatos para disputar o campeonato Europeu
de Fórmula-2, no próximo ano.

-Lauro Búrigo poderá ser confirmado comó treinador do Figueirense a partir de fevereiro.

Resumo
Havelange e Antônio do Passo querem um

quadrangular no Rio, com a

participação de Flamengo e Fluminense,

Mas o Mengo PI afere excursionar
ao Japão, onde pode faturar mais alto.

E Dario talvez fique no Brasil,
pois o Atlético Mineiro está pensando

em levá-lo de volta para Minas.

Zé Maria' embarca

heje para correr

na São Silvestre
C'

Pelo vôo da Transbrasil, seguem esta tarde; para São I

( A

Paulo, José Maria Nunes, Jorge Luiz da Silva e José dos
Santos. O primeiro vai participar da prova internacional'
de São Silvestre, enquanto os demais participarão da

competição preliminar, a Prova de fntegração Nacional,
no dia 31.

Os' atletas seguem'acompanhados de Luiz Pegoraro,
técnico do departamento .de atletismo da FAC, que fica
rá responsável pela coordenação dos atletas em São Pau
lo.

'

Os atletas ficarão hospedados em hotel, sob a respon
sabilidade da Federação Atlética Catarinense, enquanto
que as passagens àêreas foram conseguidas pela FAC jun
to ao Conselho Regional de Desportos.

Mesmo se encontrando em boas condições técnicas e

físicas, as chances de Zé Maria são as mínimas, devido ao

gabarito da prova, que há 27 anos é vencida por atletas
estrangeiros, sem chances para os corredores brasileiros.

TREINAMENTOS
Durante todo o ano Zé Maria não tem facilitado nos

treinamentos, haja visto as 'muitas vitórias que ele conse

guiu no decorrer deste ano, sendo as finais do Troféu
COB em São Paulo, a mais importante. Ele, juntamente
com Jorge Luiz dá Silva e José Santos, se-encontravam
treinando há 30 dias em São Bento do Sul, pelo fato

daquela cidade oferecer as condições climáticas ideais ao

atleta. O percurso. de treinamentos é idêntico à pista de
São Paulo.

No período de treinamentos, a CME de Blumenau
arcou com todas as despesas dos atletas, também pelo
fato dos corredores pertencerem aquela' entidade. Por
outro lado, Beto Schurmann, membro da CME, afirma,
que "embora os atletas tenham recebido as condições r.

ideais de treinamentos, torna-se impossível Zé Maria ven-
\

cer esta prova. Mas uma boa colocação entre os brasilei
ros já recompensa o esforço".

,
FLA-FLU - O presidente da CBD, João Havelange e

o diretor de futebol, Antônio do Passo, transmitiram
ontem aos presidentes de Flamengo e Fluminense, o '

convite recebido pela entidade para que os dois clubes

promovam um quadrangular no Rio, com a presença do

Sporting e do Porto, de Portugal. Hélio Maurício,
presidente do Flamengo, explicou que só poderá dar
uma resposta no dia 4 de janeiro, porque o Flamengo
está na dependência de um acerto para uma excursão ao

Japão. ,

ZAGAL.o -.A diretoria do Flamengo informou

ontem, que não foi discutida ainda no clube, a questão
do aproveitamento de Zagalo pelá CBD, a partir de

janeiro. A explicação diz também" que o técnico não

seguirá com Antônio do Passo no início do mês para
Frankfurt, onde será realizado o sorteio para a Copa do
Mundo. Zagalo continuará no clube até 28 .de fevereiro,
quando então iniciará seus trabalhos na seleção
brasileira ..

SANTA CRUZ - O técnico Caiçara foi contratado

para dirigir o plantel nas semi-finais do nacional e tentar
a conquista do hexa-campeonato no próximo ano. O
ex-treinador do Fortaleza receberá 8 mil por mês e luvas
de 15 mil, por 12 meses, enquanto Paulo Emílio, atual
técnico, ontem mesmo recebeu a comunicação de que
não interessava mais ao clube.

CAMPOS -- Procurado com insistência na pequena
cidade de Pedro Leopoldo, distante 40 quilômetros de
Belo Horizonte, o jogador desde que deixou a praia de

Guarapari, onde passou. alguns dias; não tem saído de

casa e sua única preocupação, segundo afirmou ontem, é
atender ao Atlético ou à Federação Mineira, quando for
'convocado para depor no Rio, no processo sobre o

doping.
AUTOMOBILISMO - "Enquanto durar a

intervenção, não falarei sobre automobilismo e minha
conversa com o Ministro foi sobre outros assuntos, a

respeito dos quais vocês oportunamente tomarão

conhecimento", disse o general Eloy Menezes, ao sair de

gabinete do Ministro Jarbas Passarinho, depois de um

encontro ontem, que, du r ou quarenta minutos,
Satisfeito e sorridente, o ex-presidente da Confederação
Brasileira de Automobilismo negou que o assunto

tratado tivesse sido a crise originada quando um grupo

opositor contestou sua liderança. Porém, a satisfação do

General pode ser um indício de que a crise esteja sendo
resolvida a seu favor.

DARIO - Nelson. Campos, presidente do Atlético
Mineiro, revelou ontem que já iniciou contatos com o

Flamengo, através do treinador Telê Santana, para que
Dario volte a atuar em Minas e lamentou que a transação
- definida ou por empréstimo - não possa legalmente
ser feita agora, aproveitando o jogador nas semi-finais do
nacional

BOX - Só no início da próxima semana é que a

Unimarco, empresa interessada na promoção da luta
entre o campeão mundial de pesos pesados, George
For eman e seu desafiante Kat Norton saberá,
definitivamente, se a luta será realizada no Brasil,
provavelmente em São Paulo. A principal dificuldade
para a realização da luta é conseguir que os empresários
norte-americanos aceitem os trâmites legais da política
cambial brasileira, sem o que não seria possível o

pagamento do contrato para a realização da luta.
VASCO - Após contato telefônico mantido

quarta-feira, direto de Curitiba com o diretor de futebol
Carlos Alberto Cavalheiro, o supervisor Almir, de
Almeida acertou seu ingresso no Vasco da Gama.
Assinará contrato hoje, mas as condições financeiras não
foram reveladas.

GOIÁS -- O clube não chegou mesmo a um acordo

com Paulo Gonçalves, já o dispensou e agora está
tentando contratar Telê Santana para dirigir o time na

'{ase semi-final do campeonato nacional.Paulo Gonçalves
esteve ontem na sede do clube, recebeu os salários de

dezembro, o restante de suas luvas e alguns prêmios
atrasados, formalizando assim o seu afastamento. Se não

conseguir contratar Telê, o Goiás vai tentar contratar /

Claudio, ex-jogador do Fluminense do Rio e que vinha

dirigindo a equipe do Ceub. '

FÉRIAS - O Vitória da Bahia é outro time que

poderá antecipar o final das férias dos jogadores. O

preparador físico Melquezedequer dos Santos traçou um

plano de trabalho de preparação, visando a recuperação
dos jogadores e está solicitando a apresentação no dia·2
de janeiro. O preparador disse que a reapresentação não
é obrigatória, "fica, ao inteiro critério dos próprios
jogadores". Explicou que como o time enfrentará jogos

Amadorismo'
I

Os barcos do Aldo Luz estão nos galpões, à espera de uma solução que facilite á prática do remo em Florianópolis.

Aldo Luz -comemorou 55 anos

I'embraildo situaçiio do remo

O Clube de Regatas Aldo Luz co

.memorou no dia de ontem os seus 55
anos de fundação.

Nestes 55 anos de vida, entre os

muitos títulos conseguidos; o bi-cam

peonato Sul-Americano conquistado
no Peru, em 1956, foi o mais impor
tante para o Aldo Luz.

O Clube foi fundado em 1918 com'

o nome de Clube de Regatas Florianó
polis, tendo mais tarde, mudado para
Aldo Luz em homenagem ao seu jo
vem presidente, que doou ti atual pré
dio que serve de sede à sociedade. Al
do Luz faleceu prematuramente alguns
anos mais tarde.

Prejudicado totalmente com o ater
ro da nova ponte, a diretoria chegou,

no início do ano, a pensar em fechar as
suas portas dado as dificuldades de
treinamentos. Mas a boa vontade dos
atletas, que carregam seus barcos às
costas numa distância de 600 metros
até o mar, superou a crise e que termi
nou com duas excelentes vitórias na elí
iminatória do. Troféu COB em Porto
Alegre, no Skift e Dois Co�.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Polícia

Assassinos
do vereador
vão ficar 19
anos presos
São Joaquim :_ Flávio

Emerich, ,Davina Pacheco
Emerich e Pedro Emerich,
'que foram condenados a

19 anos de prisão por te:
rem assassinado, G vereador
João Augustinho do Nasci
mento, durante uma festa
realizada em São Joaquim
no dia 3 de fevereiro deste
ano, aguardam com ansíe'
dade o resultado da apela
ção dos advogados da defe
sa contra a decisão do Tri
bunal do Júri.

Os 'advogados de defesa
acreditam na, redução da

pena que seus clientes te-_
rão que cumprir na Peni
'tenciâria do, Estado, ale

gando que "os recursos im

petrados têm fundamen
to". Entretanto, não quise-

• ram adiantar detalhes da
comutação, mas garantem
que os três responsáveis
pela morte do vereador de
São Joaquim não passarão
19 anos detidos.

Acidentes

fazem

mais duas

vítimas
Dois feridos é o saldo de

dois, acidentes registrados em

Santa Catarina ontem. Na rua
,

Silva,' ocorreu a colisão entre
um veículo dirigido por Ana
cleto Pedro Rebelo e a Rural
Willys de Brusque, placas
BQ-2671 dirigida por Antô ,

nio Jaime da, Silva. Em conse-
: quência, recebeu ferimentos
graves a menor Rita -de Cassia,
7'anos, internada no Hospital
Marieta Konder Bornhausem,

Na estrada do Espinheiro o

automóvel Volkswagen placas
AA-3624 de Florianópolis
conduzido por Reinaldo Reis
Lobo atropelou a Wilson .Ber
toído, 22 anos, solteiro, resí-

•

dente' ria localidade -de� Pedia
de Amolar. A vítima recebeu
ferimentos leves sendo interna
da em hospital.

�nterro gratuito para quem

'dirigir embria_gado nos EUA
\

Os acidentes rodoviários de fim de-sema
na tem aguçado o pragmatismo das empre
sas funerárias americanas: uma delas, domí-:
ciliada em Long Beach, na Califórnia, está
oferecendo "enterros gratuitos", numa pro
moção inédita. Para merecer o seu brinde
os interessados devem apenas preencher
uma- declaração nos escritórios da firma,

Detran sinaliza

afirmando que "pretendem beber e dirigir"
durante os festejos de fim-de-ano, A Fune

rária fornece então um certificado,' com
prometendo- se legalmente a enterrar, com
todas as pompas, o contemplado. A única

.exigência é a de que o documento esteja
em poder da vítima, no momento do desas
tre. A oferta é válida até o dia 2 de janeiro.

as estradas
,

. .

para,orlentar os turIstas
Para proporcionar um maior critério de

orientação na saída e entrada da cidade, o
Detran - Departamento Estadual de Trân-
9tO, colocou ao longo da avenida Ivo Sil
veira no continente, diversas placas de

orientação para os motoristas. Outra provi
dência' do Detran é a colocação de placas

para melhor orientar os turistas que che

gam a Florianópolis e desejam se dirigir às

praias do litoral. A informação prestada pe
lo diretor coronel Aliqor Ruthes, frisa' que
a providência se torna necessária para favo
recer a todos aqueles que visitam a capital
do Estado.

Presidente do Equador vê'o

resgate dos '6'9 cadáver_es

Escafandristas da marinha do Equador
começaram ontem' a tentar a retirada dos

cadáveres da balsa, afundada na véspera do

Natal, e que, segundo as autoridades, cau
sou a morte de 169 pessoas. O próprio pre
sidente Guillermo Lara esteve presente jun
tamente com milhares de pessoas assistindo
à retirada dos primeiros cadáveres dos náu

fragos. Depois, os corpos foram enviadosa

Guaiaquil para a identificação. Dezenas de

, procissões fúnebres percorrem as ruas desta
última cidade, transportando os cadáveres

para os cemitérios. O barco EI Jambellí

transportava mais passageiros do que era

permitido, além de boa quantidade de

carga, tendo afundado antes do amanhecer
de segunda-feira no estuário do rio Guayas.

,

O barco era operado pela marinha do Equa
'dor que até o moment-l não distribuiu

qualquer informação sobre a causa elo trági
co naufrágio'. O número exato de vítimas
também não foi conhecido pois não existe

o registro dos passageiros.
. .,,'; '-r".

CIGARRO PROVOCA INCÊNblO

Um Cigarro aceso e jogado inadvertida-

o estranho caso

dos mortos-vivos
,

Vítimas de catalepsia são sepultadas
ainda com vida. Nos grandes centros,
as estatísticas indicam que de mil
enterrados um poderia sobreviver.

;,

cera), mas não há contrações, embora'
os músculos se apresentem mais ou

'menos rijos . .A catalepsia ocorre em

determinadas doenças nervosas, debili
d ade mental, histeria, intoxicações,
alcoolismo, etc."

Luciano Castiglione, um industrial
milanês de 64 anos, conta sua experíên-
cia:

- Eu vi a morte, toquei-a, conheci-
a. Em primeiro lugar, ela representou
um enorme buraco escuro para dentro
do qual eu fui escorregando lentamen

te, profundamente, e depois tudo ficou
confuso. Senti-me esquartejado, a alma
se desligava do meu corpo e eu teria

forçosamente de seguir ou um ou

outro, pelo menos era essa a impressão
que eu tinha.

No entanto, eu percebia os movi
mentos em volta, mas não conseguia
me comunicar com as pessoas que se

agitavam. Passei a detestar aquelas pes
soas que, cuidadosamente, preparavam
meu funeral e já tinham aceitado a

idéia da minha morte.

Após essa primeira impressão, que
era quase confortável, passei a sentir
uma dor intensa que agora, hoje, eu

seria incapaz de definir com precisão.
Talvez eu, estivesse tentando mover

meu corpo - um corpo que, na reali

dade, já não era o meu, mas, no entan

to, era mais' meu do que nunca. Aliás,
parecia-me ser capaz de vê-lo.

Sim, eu o via e podia contemplá-lo.
E de repente senti uma grande afeição
por ele. O que guardei mais claramente
foi essa distinção evidente entre o meu

corpo e o resto, e também aquela sen

sação de impotência perante um acon

tecimento atroz, É incrível como a

morte faz renascer os sentimentos. As
dores que eu sentia vinham da dedica

ção e obstinação com que os médicos
me faziam voltar à vida:'

MORTE

Segundo o professor Hecht, de

Viena, um erro do médico quanto à
morte de uma pessoa ésempre plaust
vel, e é por isto que na maioria dos

países ocidentais é obrigatório que o

corpo que recebeu o atestado de óbito

aguarde pelo menos 24 horas antes de
.ser enterrado. No entanto, às vezes, o

çõrnçâ'o é a respiração não param com-

mente no interior da lixeira do 180., andar
do Palácio do Exército no Rio, situado na

praça Duque de Caxias, provocou um prin
cípio de incêndio que foi prontamente
debelado por soldados de várias guarnições
do corpo de bombeiros. Segundo funcioná-

rios, a líxeíra' estava entupida e as chamas

se propagaram 'rapidamente provocando
uma grande nuvem de fumaça que tomou

conta do 180. pavimento, onde funciona a

diretoria' de motomecanização do exército.

ACIDENTE

Tubarão - Foi liberada pelo hospital
Nossa Senhora da Conceição, de Tubarão, a
Srta. Neusa Maria Búrigo, que sofreu feri
mentos quando viajava no automóvel Vol

kswagen, dirigido por Odír José dos Praze
res que capotou nas proximidades desta

cidade. Neusa e Odir receberam ferimentos
sendo encaminhados ao hospital onde
foram atendidos pela equipe de plantão.
Em Tubarão chegou-se a noticiar ii morte'
de Neusa, porém ela já teve alta do hospital
e se encontra em Florianópolis.

Grupo armado
mata cinco 'e

rouba 150
mil pesos
Um grupo armado,

identificado pelas autori
dades policiais, ao que pa
rece

�

integrado por guerri
lheiros de orientação cas

tristas, matou cinco em

pregados de uma compa
nhia de refrigerantes para
roubar 150 mil pesos
(equivalente a 37 mil cru

zeiros) segundo informa

ções recebidas em Bogotá
na Colômbia.
Os empregados estavam no

interior de uma lancha,
utilizada par a distribuição
de bebidas nos povoados
ribeirinhos 'dó 'rio Madale
na, quando foram atacados
a bala pelos ocupantes de
uma canoa. O atentado
aconteceu nas proxímida
des do povoado de San

, Pablo, onde continuam ati

vas as guerrilhas de orien

tação castrista contra o go
verno da Colômbia. Todos

pertencem ao auto deno
minado Exército de Liber

tação Nacional

Escola de
Polícia abre

inscrição a

novos cursos
Estão abertas as inscrições

para o concurso seletivo dos
candidatos aos cursos' de for-

'; mação de Delegado de Polícia,
Comissário, Escrivão e Agente
da Escola de Polícia da Secre
taria de Segurança. e Informa
ções. O diretor da escola, dr.
Luiz Darcy ,da Rocha, infor
mou que o nível de escolari
dade exigido por curso é o se

guinte: para delegado de polí
cia, o candidato deve ser ba
charel em direito; para comis
sário e escrivão, devem ser por
tadores de diploma ou certifi
cado de conclusão da 3a. série
do 20. grau ou equivalente;
para agente de polícia, ser por
tador do diploma ou certifica
do de conclusão da Ba, série
dó primeiro grau ou equivalen
te.
�As- .Inscrições .podem ser

feitas na rua Max Schramm,
Estreito, nos dias úteis das 9 às
12 horas e das 13 horas e 30
minutos às 18 horas.

Acidentes batem recorde
em Manaus com 22 mortos
Vinte e dois mortos, centenas de feridos

hospitalizados e um número considerável
de veículos parcial ou totalmente destruí

dos, constituem o saldo recorde de aciden
tes de trânsito verificados ná zona franca
de Manaus, durante o corrente mês de de
zembro.

Para o delegado José Ribamar do Depar
tamento de Acidentes de Trânsito da Secre
taria de Segurança, a elevada cifra se deve à

imprudência dos motoristas, que' durante
os dias de festa ou fins de semana dirigem
completamente embriagados. A média de
acidentes no período natalino até ontem

.era de dois mortos por dia, fato que situa

Manaus, guardadas as devidas proporções,
entre as capitais brasileiras que registram

,

maior índice de acidentes de trânsito.

Segundo as autoridades, o número de
mortos tende a aumentar com a chegada
dos festejos de fim de ano. Nos últimos

acidentes, a morte que mais traumatizou a

população foi do sacerdote Ulisses Celli,
atropelado por um ônibus quando se dirigia
à igreja para celebrar a missa do Galo.
TENTATIVA DE INCÊNDIO
Débil mental e piromaníaco, o ex-ser-

vente de cartório, Luiz Ribeiro da Silva, 39'
anos, na madrugada de ontem em São Pau
lo depredou 8' andares do fórum da praça
João Mendes e ateou fogo nos tapetes do
sexto andar, destruindo a porta da 20a. Va
ra Civil ,e inúmeros processos.
A pronta, ação dos bombeiros impediu

que o fogo destruísse o prédio e matasse o

incendiário, pois ele se fechou numa sala e

lá permaneceu até a chegada dos bombei
ros. Luiz Ribeiro da Silva, foi afastado do
trabalho por decisão do serviço médico do

Estado, que diagnosticou sintomas acentua
dos de debilidade mental. Levado para o

distrito policial de Sé, onde foi autuado em

flagrante, Luiz não soube explicar como fi
cou no interior do fórum da praça João
Mendes. Pela madrugada depredou as insta

lações do quarto ao décimo primeiro andar,
rasgando 'editais afixados nos quadros, que
brando vidros e lâmpadas, arrancando fios
das paredes, danificando móveis, arrancan
do placas, sem qualquer interferência dos

guardas de vigilância 'do edifício. No sexto
, andar ateou fogo nos tapetes e se escondeu,
sem calcular o perigo que corria caso as

chamas se alastrassem.

Médicos comprovam.muitas pessoas foram enterradas ai�da com vida.

cialmente morto há mais de ,36 horas.
Ele conta que estava trabalhando na

lavoura de cana, muito bem humorado,
quando de repente se sentiu indisposto
e foi dormir. Daí em diante não se lem
bra de mais nada. Os parentes contam

que .tentaram acordá-lo 'na manhã se

guinte. Chamaram o médico e o atesta
do de óbito foi passado.

Com o colombiano Rosendo Alva
rez aconteceu algo parecido. Teve um

ataque, do coração e foi para o Hospital'
de La Hortua, em Bogotá, onde os mé
dicos o deram como morto "de colapso
cardíaco". Pedro José, seu filho, to

mou todas as providênciaspara o .enter
ro, mas enquanto isto o corpo ficou na

'

geladeira do hospital

Até que um comunicado do próprio
hospital provocou uma reviravolta. O
morto voltara à enfermaria, pois al

guém, mexendo na geladeira, ouviu-o

gemer.
Final da história: Rosendo quase

morreu de verdade (mas de pneumo
nia), e o hospital' teve de pagar uma
boa indenização � família.

�------�------�--------�--------------------------'--------------------------------��--------------------�-

Retirados da Lagoa de Camorlm
os corpos dos cinco meninos

,
'

Os corpos das cinco pessoas que morreram

afogadas quando pescavam ontem na Lagoa
.do Camarim, em Jacarepaguá, foram retira
dos esta manhã por pescadores locais, nu-
ma alteração que durou pouco mais de 15
minutos. No fundo da Lagoa ainda se en

contra o corpo da última vítima, o menino
Rancisco Nascimento Araújo, de oito
anos.

',Semcontarcomajudadocorpodebombeiros
e nem da polícia, os pescadores da Colônia
do Camarim retiraram os corpos que esta
vam boiando perto da ilha de grama que
fica defronte ao autódromo. Os corpos são
de Jorge Pereira, que organizou a pescaria,
e dos menores Reinaldo Nascimento Araú
jo, Severino Ernesto Lima, Oscar Nunes
Valêrio e ElívaldoCorreía Barbosa.

Os cinco corpos ficaram estirados durante
mais de seis horas numa das margens da
Lagoa, na ribanceira próxima de onde as

dragas retiram terra da Lagoa, expostos aos

olhares curiosos da população, de trabalha
dores e das famílias das vítimas que chega
,ram depois das 14 horas.

A polícia que foi ao local, em nada cola
borou com os pescadores, alegando falta de
recursos, pois trabalhavam apenas dois ho
mens, um anotando nomes de vítimas e pa
rentes, e outro tomando conta do local. O
corpo de Bombeiros não compareceu para
o resgate dos corpos, explicando que não
fora chamado, embora ontem tivessem ini
ciado o trabalho de busca.

Junto com os familiares das .vítimas che
gou também um carro da perícia criminal e
iniciou-se uma pequena confusão no local,
porque um dos peritos alegava em altos
brados não ter nada o que fazer ali a não
ser quando estivessem todos os corpos.

Os familiares do menino Severino Ernes
to Lima foram os primeiros a chegar na

Lagoa do Camarim: o pai José Ernesto Li
ma, um.ferreiro de 35 anos, e as tias Teresa
Miguel de Lima, Dora de Limá, Cecília Ma
tias e Josefa Carneiro qUI:), em meio ao de
sespero, tiveram de ser retiradas, pois passa
vam mal. A mãe do menino, dona Maria
Miguel de Lima, não veio ,por problemas de
saúde. Ela passou mal quando soube da
morte do filho.

Americanos tratam viciados
em heroína com nova droga

pletamente senão vários dias após o en

terro, o que não sígnifíca que o indiví
duo não esteja morto: nem esperança'
de reanimá-lo é possível.

O professor Sorbini, de Milão, diz
que nos primeiros instantes seguintes à
morte observa-se um relaxamento com

pleto dos músculos, depois o desapare
cimento dos reflexos, a dilatação das

pupilas e, finalmente, o coração e a res

piração param.
A reanimação pode ser tentada du

rante os poucos minutos que se seguem
à morte, mas com reduzidas possibili
dades de sucesso. 'Passado esse tempo -

digamos de cinco a seis minutos, pois
varia conforme o indivíduo -, toda a

esperança deve ser abandonada, pela 16-

,gica. O cérebro sofrerá lesões irrepará
veis. No máximo, um estado de coma

poderia ser prolongado,
José Pereira Viana passou por um

processo desses. O corpo já estava sen

do levado para o cemitério em Niterói,
quando apareceu um amigo querendo
vê-lo 'pela última vez. Quando o caixão
foi aberto, José estava bocejando e pis
cando os olhos, embora declarado ofi-

Duas clínicas americanas começaram
cautelosamente a tratar de viciados em he -

roína, com uma droga que se acredita ser

tão boa ou mesmo melhor do que a meta-
, dona, a mais amplamente usada para esse

tipo de tratamento. ,

Ao contrário da metadona, a nova droga
parece não causar vício, segundo o Dr. For
rest S. Tennant Jr., da Faculdade de Medi
cina da Universidade da Califórnia em Los
Angeles.

'

Assim como a metadona, ela parece per
mitir aos viciados uma atividade normal,' A droga em questão é o napsilato de
mas sem os desagradáveis efeitos colaterais propoxifene, cujo nome comercial é Dar
daquela droga, como a importância mascu- von-No A Darvon--N, comumente receita"
lina, segundo declarou o Dr. Tennant numa da como analgésico e cuja, base é o hidro
entrevista. cloreto de propoxifene. Segundo Tennant,

Atualmente, a metadona é o único me- a confusão entre os dois medicamentos po
dícamento'usado para ajudar os viciados derá ter resultados desastrosos, uma vez

em heroína. Há vários anos que vem se pro- que as dosagens são muito' diferentes.
curando encontrar outro substituto, pes- "O napsilato de propoxifene é um agen
quisa essa que conta com subsídios do Go- te adequado e efetivo na desintoxicação de
vemo para se encontrar uma melhor manei- alguns viciados em heroína" disse o Dr.
ra de tratar os viciados. Tennant.

ATA DE REUNIÃO DE DIRETORIA DE
MICAL MINÉRIOS CATARINENSES S/A.

Aos' cinco dias do mês de novembro de 1973, as 10,00 horas, na sala própria de sua sede, à
Rua Henrique Lage, no, 102, em Criciúma, Santa Catarina, reuniu-se a Diretoria de MICAL
MINÉRIOS CATARINENSES S/A., convocada mediante aviso, Na hora designada teve início a

reunião, constatando-se a presença de todos os diretores e, assim sendo, o Senhor Diretor
Presidente deu início à reunião, assumindo a sua direção e designando a mim, Siusi Nakano,
para secretariá-Ia. A seguir o Diretor Presidente esclareceu que convocara a presente reunião
para submeter à deliberaçao da Diretoria a seguinte materia: a MICAL - MINÉRIOS
CATARINENSES S/A. vem expandindo suas vendas na área da Grande São, Paulo, sendo
necessário, portanto, a instalação de um escritório comercial em São Paulo, para a dinamização
das vendas naquela área. A fim de deliberar sobre a abertura desse escritório é que foi
convocada, a presente reuniâoj de vez que a Diretoria é competente, na forma do artigo 20"
parágrafo único dos estatutos sociais, para tanto. Assim propunha a abertura de um escritório
na 'Capital do Estado de São' Paulo. À Praça Ramos de Azevedo, 254,30, andar - fix�ndo-se
uma dotação de capital no montante de Cr$ 1.000,00 (um mil cruzeiros). Em seguida pos a

matéria em discussão, não havendo quem sobre a mesma qui ,',,,lSe se pronunciar. 'Colocada em

votação foi a proposta' aprovada por unanimidade, -A seguir o senhor Diretor Presidente
declarou que na forma do deliberado a MICAL MINÉRIOS CATARINENSES S/A. abriria um
escritório comercial na cidade de São Paulo, à Praça Ramos de Azevedo, 254,30. andar, com a

dotaçao de capital de Cr$ 1.000,00 (um mil cruzerros) que-ficará sob a responsabilidade de
funcionário da empresa. A seguir foi suspensa a reunião pelo tempo necessário à lavratura oa

presente ata. Reabertos os trabalhos foi a presente ata lida em voz alta, aprovada e vai assinada,
por todos os presentes'.

Criciúma, 05 de novembro de 1973.

HENRIQUE GUESHIO SATO
Diretor Presidente'
CPF - 033.528.898

SI UZI NAKAND
Secretário

CPF - 037.768,248

Transcrito às folhas 01 verso e 02 do livro no. 01
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Uns pedem "pelo amor de Deus"

que não ponham flores em seu caixão

quando morrerem: "Se' eu acordar,
morro sufocado com o cheiro das flo
res", Outros preferem que o corpo seja
cremado: "Assim pelo menos eu não

sou enterrado vivo". São. atitudes con

sideradas "neuróticas" - mas que, se
gundo levantamentos feitos em Paris,

,

não deixam de ter seus motivos.
•

-r- Todos QS anos - disse o professor
Huet, do Conselho Geral de Paris :.._

pelo menos 60 'ou 80 pessoas são enter
radas vivas nesta cidade.

No Brasil, não há estatísticas, mas

se calcula que ototal seJa mais ou me-
, nos o mesmo do restante do inundo:

para cada fuil pessoas enterradas, uma
ainda está viva. E não se trata de fan

tasmagoria ou ressurreição: na maioria
dos casos, é catalepsia, uma espécie de
colapso nervoso que engana até aos mé
dicos.

- f: claro <que um erro é sempre

possível - diz o professor Sorbini, um
'especialista milanês -

, mas é coisa
muito rara.

Raro, mas não tanto. Ano passado
mesmo, em Recife, a família e os' amí- '

gos de José Antônio da Silva quase des

maiaram de susto quando, depois de es

tarem velando, seu' corpo durante qua
tro horas, com muito choro, velas e flo- ,

res, viram-no levantar-se do caixão

rindo.
'

- Manda vir a bóia - pediu. Eu tõ
morrendo de fome.

VIDA
Segundo a descrição médica, cata

lepsia é uma síndrome nervosa que
consiste' na cessação fia sensibilidade e

dos movimentos" caracterizada pela'
inércia das atitudes do corpo.

É "uma perturbação psicomotora,'
que consiste na cessação brusca dos
movimentos voluntários, sem que haja
lesão dos músculos, e na manutenção
da atitude ou posição em que se encon

trava o doente no momento do ata

'que".
"Durante a perturbação, o doente

conserva o uso perfeito das faculdades;
da inteligência e da percepção, mas fica
,impossibilitado de responder às ques
'tões que lhe são propostas. Os mem

.bros de tomam moles (flexibilidade de

O médico salientou que há quatro meses

estão sendo observados 200 viciados em he
roína que vêm sendo tratados com essa no

va droga, mas esclareceujqne é um período
de tempo muito curto para se poder fazer'
uma avaliação.

O Dr. Tennant disse que só tocou na

questão agora porque a notícia da nova

droga já se espalhou entre os viciados, ha
vendo médicos que começaram a usá-la, "o
que poderá ser algo perigoso".

ALBERTO GERALDI
,CPF - 001,511.228

Secretário Geral

,
_ _j
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•

Departamento deVeíCulos Usa.dos
do seu Concess.ionário de Qualidade 'MNe,..""·
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28·

FONE 31-17

VOLKS 1309 - Verde Folha ;.;;. 1969.
VOlKS 1600 - Branco Lótus ; ; ; ; 1969
VAR IANT - Branco Pérola ; ,z, 1970
CORCEL CUPÊ - Azul Mozaico ., 1971
OPALA 4 Portas SS .; Cinza Prata Metálico 1971
DODGE DART 4 Portas - Branco c/Vinil Preto 19·'0
FORD CORCEL 4 Portas - Branco Alpino ;; ;;;;;.;1970
FORD CORCEL - .Grená e Preto ...... ; ....... ;;;;;;;;;;.:;;.;;; ... ;1969

� '.
. COMÉRCIO DE

AUTOMóms
VOl KS WAGE N

\..0""'" cupe LUXO OK":' Azul Regatil � ll:I74
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK ; 1974
Maverick- Cinzà Metálico 1974
Corcel GT � Azul Colonial 197�
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê LuxJ - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK :.. 1974
Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - Rosa Pantera OK : 1974
Opala Cupê Especial - Azul.Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico 1972

Opala 4 portas -' Escarlat
'

1973

Fus::ão - Azul Safari OK 1974
Variant - Verde Folha : 1972
Variant - Azul Diamante 1�72

POSSUÍMOStCARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - "'�,12

Florian6pÓlis;,,' '�':.' "

'
.. ·.,,0··.;

FONES: 2777 OU 2765

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO E'

DIRUA-O VOCE MESMO

,AUTO ,LOCADORA COELHO

RUA' FELIPE SCHMIDT, 83

OPALA VÁRIAS CORES •

-

1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES • 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGECHARGER 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 < 1971

LANCHAS FIBRA DE'VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMOS ::;EU V.:fCULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses
" .

GATÃO AUTOMOVEIS
I

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80
CHEVETTE VERMELHO CORAL �'OK" 74,.

. OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
KOI\llSI BEGE NI LO 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA 70

I

I
I·
I

G'lJI""'�i C. RAMOS S.A.
• I VFI..CULOS NOVOS

c;; Possu,rmos toda linha VW nas diversas co.
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS. VOLKSWAGEN'
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Ppolis - 6381 - Estreito.

.,�VE rcu LOS USADOS

Volks 1500 - Verde � ' 1972
Volks 1300- Azul Diamante 197{)
Sedan 4 portas Azul Diamante 1970
Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionados à base de troca.

.J

i l
,

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 ivlESES

�-f.orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
.Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E '

EOUlPADOS.:

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
• Galaxie 500, mecânico, cinza e preto 1968

Corcel G.T., branco e preto 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho ; 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971

.

Corcel cupê luxo, branco polar ' : 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop. 1972
Corcel sedan luxo, vermelho ,_ 1971
Corcel sedan luxo, branco polar 1970
Corcel sed.an luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom 1970

. Opala sedan, branco everest........................................... 1972
Opala sedan, branco everest........................................... 1971
Opala sedan, azul e preto � :

1971

Vol ks 1590 sedan, laranja monza 1972
Volks 1300sedan, begeclaro 1972
Volks 16ÓO T.L., vermelho metálico , 1972
Volks 1300sedan,vermelho 1971
Volks 16004 portas, branco polar �............ 1971
Vol ks 1300 sedan, verde caribe ; � 1968
Volks 1300sedan, branco lotus : 1968
Vol ks 1200 sedan, vermel ho.......................................... 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963'
Volks karmann-ghia T.C., vermelho 1970.
Volks Kombi, bege claro 1969
Volks Kombi, begeclaro ; 1969·

DKWvemaget, gelo : 1965
DKW vemaget, gelo 1960

Aero willys, amarelo claro 1965:
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural willvs 4x4, verde e branco 1971

F-100, marrom ; 1958
F-100, marrom 1965,
F-350, verde icarai 1970
F-350, marfim e verde � 1964

.... F�600 gasolina, verde, caçamba 1962...

GAlAXIE VENDE-SE
Vendo Galaxie branco, ano 68, 80. mil km, rodados, jóia,

por uma barbada. Tratar à rua José Lins do Rego, 127, bairro
Bom Abri90, dia 29, somente na parte da manhã. Nêgócio de
ocasião.

LANCHA VENDO.
Casco a!u.mínio com Fiber Glass, motor Evinruae .

18HP e carreta para viagem, tudo novo. Ver e tratar à
rua Felipe Schmidt, 160.

.

FICAM CONVIDADOS OS SENHORES ACIONISTAS
DESTA SOCI EDADE, A SE REUNI REM EM ASSEMBLÉIA "

GERAL EXTRAORDINÁRIA, NO DIA 9 (NOVE) DE
JANEI RO DE 1974, ÀS 15,00 HORAS, NA SEDE SOCIAL
À RUA CEL. FERNANDES MARTINS, S/N, EM LAGUNA
- SC., PARA DELIBERAREM SOBRE A SEGUINTE:

ORDEM DO DIA:
10.) - Extinção de cargos na Diretoria;
20:1 - Alteração dos Estatutos Sociais;
30.1 - Deliberar sobre atos praticados por Diretores
contrários às normas estatutárias e .Iegais;
40.) - Determinação de novas diretrizes sociais;
50.) - Outros assuntos de interesse social, especialmente se

forem conexos com a matéria exposta nos itens precedentes.
LAGUNA (Se), 26 de Dezembro de 1973.

Diretor Presidente
Diretor Administrativo

r"lire"or Adjunto

; .'�.

IViÂDEPESCA siA.'
Indústria e Comércio de Pescados
Sociedade Anônima de Capital

. Autorizado
CGC No. 83.647.503/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA'

"MAD'EPESCA S/A.
I ndústria e Comércio de Pescados"
Sociedade Anônima de Capital

. Autorizado
CGC Nó. 83.647.503/001

Rua Cei. Fernandes Martins, s/n.
LAGUNA - SC.

AVISO
Cumprimos o dever de comunicar ao públ ico em ger!31 que

esta empresa NAO COLOCOU AÇÕES À VENDA, no

mercado primário, revestindo-se de total ilegalidade qualquer
emissão de ações e consequente vendá em nosso nome.

LAGUNA (SC), 26 de Dezembro de 1973.
Di retor Presidente

Diretor Administrativo
Diretor Adjunto

.'

CONVITE
A ASSOCIAÇÃO DOS EX-COMBA

TENTES DO BRASI L - Secção de Florianó

polis, por seu Presidente, de acordo com o

Estatuto, comunica e eonvídaos Ex-Comba
tentes fillados a esta Secção, para no dia 28 de

-, dezembro corrente, às 19 horas, em sua sede
social à rua Fernando Machado, 3, nesta cida-:

de, elegerem a Nova Diretoria para o Ano de

1973.
! Florianópolis, 30 de novembro de 1973

Ass. 'NILSON VASCO GONDIN
Presidente

.soct EDADE BENEFICENTE CAIXA DOS
EMPREGADOS DO COMÉRCIO
Assembléia Geral Extraordinâria

I... Convoco os srs. associados desta "Caixa" para a Assembléia Geral
Extraordinária a realizar-se a 5 de janeiro de 1974, às 19 horas,
quando serão tratados assuntos da mais alta relevância.

Pela Soco Ben: Cx. Empre. Com.
Pedro Xavier
Presidente

EQUIPAMENTO PARA SERRARIA

NOVO OU USADO, CONSTITU(OO DE ENGE
NHO DE SERRA-FITA, DESDOBRO, TRAÇA
DOR, DESTOPADEIRA, PLAINA, SISTEMA DE

AFIAÇÃO, SERRA DE . BANCADA, MOTORES
ELÉTRICOS, CHAVES PARA MOTORES ELÉTRI
COS, VIRADORES DE TORAS, ETC.
OFERTAR O MATERIAL DISPONIVEL MEN
CIONANDO MARCA, TEMPO DE USO, LOCAL EM
QUE SE ENCONTRA, PREÇO E FORMA DE PA

GA,MENTO DESEJADA, ESCREVENDO COM
URGÊNCIA PARÀ O I ENDEREÇO ABAIXO:
AMAZ0NAS PUBLICIDADE
AVENIDA SÃO JOÃO No. 1333, CONJUNTO 44
SÃO PAULO - SP

V�NDO URGENTE
Casa no Ribeirão da lI�a, e/terreno de 40 metros, frente para,

, o mar. Praia Particu lar, tratar pelo fone 39-66.

VENDE-SE
APARTAMENTOS amplos, no Edif. Na; Sra. de Fátima, rua
Gaspar Dutra -,- ótima localização.
Acomodações: 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área
serviço, dependência p/ empregada com banheiro.

TOTALMENTE FINANCIADO.
Tratar na IMOBILIÁRIA SANTA CLARA LTDA., rua Dr
Fúlvio Aducci, no. 922 - Fone 62!;7 - Estreito.

VENDE-SE LANCHONETE
'Motivo viagem. Localizada no Edifício Centro Executiv� Miguel

Daux à rua Saldanha l\II�rinho. Tratar no local corn Sr: Souza.

EM TUBARÃO
Apartamentos No "Edifício CLÁUDIA" "financiamento até!
'140 meses

VENDE-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada
Cr$ 648,87 mensal.
Um lindo apartarnehto no centro, todo tapetado e cOIlJ
armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Apto. no Edlficio Bossele - financiado
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES

fERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral, para construção
de alvenaria, em 36 meses sem juros.'
Terrenos no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehan em 35
meses sem juros
Pequena fazenda - 13 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo, 21 X35
Terreno na Vila Moema medindO 12x35
Terreno ni;'Rua Felipe Schrnidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses serro

juros

ALUGAMOS
Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal
Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal
Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250;OC
mensal

.

Residência Rua Rui Barbosa - o's 450,00 mensal I

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tránquilidade a você que é

.

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja
comprar, vender�ou alugar seu imóvel procure-nos.

Predibens ImobiJiâría Ltda
Rua·São Manoel ao lado do Cine Vhóri"
Fone 1 042 -:- Tu))arão.

IMOBIUÁRIA BERCATON LTOA.
CGCMF 82.·895.236/001

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674 - Éstreito
Fpolis - se

VENDEM-SE.
. _:__ Em CanaSvieiras, casas bem localizadas, 3 quartos, sala,
cozinha, quarto de banho, financiadas a longo prazo .

- Um tore c/área de 324m2 bem localizado-financiado
'- Baía Norte Ed .. Condessa- Aptos. prontos c/3 quartos,
sendo 2 cleu», embutidos, sala clterraço, banheiro social to
do azulejado, quarto do casal c/bànheiro privativo (suite) co
pa, eoz ínha, dependência de empregada completa, garagem
(box) todo de frente, c/vista para o mar, área útil 143m2.
fi nanciado a. longo prazo.'
- Diversos lotes na Trindade, financiados.

ALUGAM-SE
- R. João Pinto, Ed. Bamércio, apto c/2 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, área de serviço e dep, de empregada.
.- R. Prof. Henrique Brigmann Ed. Luiz Fernando, apto. c/3
quartos, sala, cozinha, banheiro, dep. de empregada, área de

serv iço e garagem.
- R. CeI. Pedro Demoro, 1791 .: Estreito, sala c/60m2.,
próprio p/escritório.

DEPARTAMENTQ CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/1033

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 14 de janeiro de 1974,
para o fornecimento de "PRODUTOS ALIMENTARES".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os escíareclmentos necessários e

fornecidas c6pi� de Edital.
Florianópolis, 20 de dezembro de 1973.

.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/1037

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 11 de Janeiro de 1974, .

para o fornecimento de " FORMULÁRIOS CONT'-NUOS".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos, 212,
Florianópolis, onde serão prestados os 'esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 20 de dezembro de 1973 •
.

JOÃO JpRGE DE LIMA
Diretor Geral

ln Brognolilmõveis'·
ADMINISTRAÇÃO E V-ENDAS

VFNDE
- 595, Casa de Alilenaria - Rua Tavares Sobrinho - Itaguaçu
- 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635, Casa de Praia - Sto. .Antônio de Lisboa - terreno com

366,OOm2 - Õtirna Ldcalização - Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua Afonso Pena - 4 quartos,
sal a, co pa, cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4,472,OOm2 -.Cr$ 60.000,00.
- Casa de Alvenaria 'com 180,OOm2 - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180.000,00, \
- Casa Mista - Rua Bento Agdo Vieira - Barreiros - 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem. S/Habite-se -

Cr$ 37.000,00.
.

- 639, Terreno à Rua Gaspar Dutra - área de 925,OOm2 - 3
casas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.
- Terreno com 378,OOm2 -- próximo à praia - frente mura-

da - 1800 m de frente por 21 m de fu ndos Rua Concórdia -

Cr$ 50.000,0::>.
'

ALUGA
- Rua José Cândido da Silva no. 500 - 3 quartos, 2 salas,
copa, cozinha, banheiro, entrada para carro.
'- Rua Eugênio Portela no. 21 - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro e garagem.
- Rua Av. AtlântiCa no. 71'.0 - 2 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro, garagem, área de serviço.
- Praia da Tapera da Base Aérea - Casa Mista mobiliada - 3'

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem.
- Rua Silva Jardim no. 59 - 5 quartos, sala, copa, cozinha, 3
banheiros, lavanderia com banheiro, quarto de empregada,
garagem, dispensa, telefone.
- Rua Menino Deus no. 15 - alvenaria - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, área de serviço e quintal.
- Rua Felipe Schm idt - Ed, Dias Velho - Apto. 1.304 - 3

. quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, áreade serviço e sani
tário para empregada completo (dependência) acabamento de
luxo.
- Local apropriado depósito .; oficina mecânicae- lataria �
pintura - pequena indústria, etc. - área útil 170,OOm2 -

Aluguel Cr$ 800,00.
.

,
.

Rua José Cândido da Silva no. 712 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha
Sede Própria e Estacionamento para Clientes
Vende e Aluga em qualquer parte da Cidade
F<)nes 6462 - 6616 - CRC! 195(;)

APARTAMENTO EM CURITIBA
(VENDE-SE)

Em Edifício novo com play-ground, cancha de es

portes, situado no Bairro do Bacacheri, com 3 dorm i
tôrios encarpetados, com armários embutidos, amplo
living, BWC e cozinha com azulejos até o teto, depen
dências de empregada com' armário, sapateira. Gara
gem individual tipo box com armários e prateleiras.
Metragem: 133m2. Preço: Cr$ 125.000,00. Tratar em

. Florianópolis à rua Harmann Blumenau, 13.

MOVEIS VENDE-SE
Vende-se móveís usados, em perfeito esta

do de conservação.
Tratar à rua Tomaz João dos Santos, 17

(térreo).

FINA RESIDÊNCIA
Alugamos na rua Rui Barbosa, 57 fina' resi

dência com fundos para a praia. Tratar na Av.
Mauro Ramos, 200 ou pelo telefone 2004.

�----�--�--�----�------�--�--

. EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.

Estradá Tres Riachos - Biguaçú

Possua para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO .

. Informações à rua Padre Roma, 17.

ALUGAM-SE' APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

'I

,.�.
,
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·IStodieckl.
Aconteceu numa poltrona de
veludo vermelho em Tel-Aviv

Primeiro tempo
* Conversações de, paz daqui; conver
sações de paz' dalí. São tantas e tantas,
que nem sei. E Golda Meir não perden
do uma, louca que é por um papo a qua
tro, por uma viagem, por,uma fugidinha
do conturbado Oriente Médio. "Europa
prá que te quero".

Segundo tempo* Estava Golda Meir sentada na beira
de uma 'poltrona de veludo vermelho,
,

'comme, ii faut, discutindo a paz com

Henry Kissinger, magnífico sedutor,
mostrava, não só suas hábeis qualidades
políticas, mas, também as recém adqui
ridas, as sociais. Dava gosto ver tanta

. elegância da dama em questão. Vestida
com um Saint Laurent rosa, maquiada
pelo Ailton da Dona Nega, penteada pe
lo Maciel, com jóias de Max Rosseman,
com toda a certeza en traria na lista das
mais elegantes do ano. Além disso, tra
zia pernas e braços raspados com apare
lho de barbear Gillete, blue-Blade (o
mesmo que ela usa para fazer a barba).
* De longe, o chefe do cerimonial a
tudo, embevecido, assistia. Mas, no meio
da conversa, ao descruzar as pernas e

tentar uma pose igualmente elegante,
porém, mais sexy (própria para a oca

sião) um "ohhhhhh" de horror foi ouvi
do na sala. O cerimonial não se conteve
e, corridinho e nas pontas dos pés, che
gou até a sua chefe toda poderosa e, ao

pé do ouvido, disse-lhe para descruzar as
pernas, imediatamente, que "a barra da
.sua cueca Torre, branca e imensa, estava
à mostra..."

* Mas, mass, masss quem não estava
'gostando dessas idas e vindas era o chefe
do cerimonial israelita - não com as

conversações, longe disso, mas com o

comportamento e o modo de se vestir,
um tanto quanto masculinizados, da sua

Primeira Ministra. Sutilmente, fez che
gar aos seus ouvidos que ela, figura tão
importante e de tanta projeção interna
cional, deveria raspar as pernas e os bra
ças, se vestir com alguma cor, colocar
um colarzinho de pérolas, um broche.
Uma maquilagem também seria interes
sante, Dona Golda, surpreendentemen
te, acatou as sugestões. E mais: resolveu
chamar Maria Augusta, da Socila, para
umas aulinhas de etiqueta social (como
sentar corretamente, como segurar um
garfo, uma faca, enfim, como ser uma

lady).
'

Em recente acontecimento
sócio-pictórico (inauguração da
Galeria Garage, de Alcinha Da
miani) foram vistos palestrando
animadamente, como bem mos

tra a foto, três discutidos cava

lheiros do nosso soçaitchi. De
terno e gravata, o anfitrião Osny
Darniani. Com trajes esportivos,
,com todala a certeza adquiridos'
em butiques de fmo gosto, dois
dos nossos mais eficientes médi
cos: João Francisco do Valle Pe
reira, o' nosso Pitanguinha, e An-.
tônio Carlos da Nova, fazendo
beicinho (com certeza não que
ria ser surpreendido pela indis
creta câmera).

De como palestrar animadamente

Comerciais� pleast! I

Amanhã o Isaac mostrará, para um extasiado e reduzido grupo de convivas ,(a
imprensa em geral) como conseguiu se transformar em Samburá. Naturalmente que
não é a metamorfose de nenhum adepto de Dona GoldaMeir, em artesanato ilhéu.

Longe disso. Trata-se naturalmente, da transformação do, antigo e embranquecido
(através de antipáticas luzes brancas) restaurante Isaac, da Lagoa, num mui

simpático e acolhedor barzinho, mais sobre o escurinho (com luzes amarelas

provenientes do interior de samburás), que servirá também como restaurante cuja
especialidade é claro, será frutos'do mar. O coquetel de inauguração, amanhã como
já disse, será a base- de' pinga, muita pinga, mais a vedeta da casa, um aperitivo
sutilmente chamado de �gão. Olêlê-olãlá, vamos lá.

II

Aguardem e aguardem para os próximos dias: uma completissima retrospectiva
do ano de 1973 feita pela equipe desta coluna. O que aconteceu no mundo, no
Brasil, no Estado, em Florianópolis. Da Conchichina a Biguaçu, do Aldebarã ao

Artur. Nunca jamais foi feita uma retrospectiva tão completa assim. Náturalmente

que Watergate foi a, vedeta do ano, mas também, a guerra do Oriente Médio, o

problema dos mais diversos racionamentos, Odile Rubirosa e seu Coelho, mil e um
bombardeamentos, o Stúdio A. 2, acidentes e acidentes, mortes, não sei quantas
mortes, estão na parada. Tudo isso e muito mais, estarão aqui, neste canto de

página, a partir dos próximos dias. Não percam por esperar.
'
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A sétima das fofas (ainda faltam quatro
Mais uma das fofas que
maravilhosamente assolam esta

coluna: Maria Isabel Loyolla
Richter, popular Kiki, a
sétima das meninas
a pisar na passarela do
Country na noite
de 15 de dezembro, quando
aconteceu aquela que
está sendo considerada
a festa do ano.

Por todos - que foram
ou que ouviram falar.
A foto dispensa
maiores papos: vejam
e curtam toda
a graça da fofinha.
Foto Paulo Dutra.

0rvo ol;Jo ol;JO 0rvo 0rvo �o 0rvo 0rvo 0rvo �o orvo�,
O 0rv

'DQ<:1 DQ<:1� DQ<:1 DQ<:1 DQ<:1 DQ<:1 DQ<:1 E*:1 l>i}:
otlo o�o otlo o�o otlo O O otso otlo o{)Jo O O o�o O O o�

" '

o que é uma brincadeira de mal gosto?
Como é que um pai e uma mãe, em no horror do Terror, os meninos

pleno uso de suas faculdades mentais de brincavam de guilhotina, Agora são
acordo com o figurino, pode dar, metralhadoras, fuzis de mira telescópica,
ARMAS para seus filhos à guisa de tanques de guerra, canhões 'e não
p ,., e s e n : t e d e demora vão inventar bombas de,
Natal? ? ? ,? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? napalm para crianças.

Eu pensei que issso já tinha acabado, '

que já tinham proibido. Afinal, proibern . Senhores pais, procurem deixar suas
(anta coisa e permitem que as crianças neuroses hermeticamente trancafiadas
brinquem de matar. Quando Roma dentro de suas cabeças. Please, não
despencava, os filhotes da nobreza envolvam as crianças com suas
romana brincavam de. gladiadores. homicidas loucuras. Elas não têm nada a

Quando a Revolução Francesa entrou ver com isso, ,

c z_'"_.._y_M_"_C_h-"-d-O----)
EM CURITIBA

Na Sinagoga Francisco Frischmann, dia 2

próximo, às 20 horas, dar-se-á (J cerimônia âé

casamento de Marisley Santos com o milionário
Max Rosenmann. Após a cerimônia, nos salões

do Graciosa Country Club, acontecerá' uma
elegante recepção aos convidados" onde os

noivos e familiares receberão cumprimentos.
,

Marisley e Max estão de viagem marcada para o

Velho Mundo.
LÉA EANTÔNIOCARLOS

,

O simpático e elegante casal Léa e Antônio
Carlos da Nova, receberá amigos para um jantar
na noite do reveillon; na sua confortável
residência no Balneário de Canasvieiras.

NO CANAL 6
A elegante Alicinha Souza Damiani,

terça-feira, foi nota alta no programa "A

Mulher de Hoje" na TV Cultura, Canal 6,
falando sobre arte e decoração.

,

PREFEITO THEISS
O Prefeito Félix Theiss, de Blumenau, esteve

em visita à Coordenadoria Estadual de Defesa
Civil para fazer a entrega do Plano de Aplicação
das verbas liberadas pelo Governo Federal aos
mu ntc 1pIO S catarinenses atingidos pelas
enchentes do ano passado.

GOVERNADOR SALLES'
O Governador Colombo Salles,

acompanhado de Secretários de Estado, esteve
nas cidades de Jarguá do Sul e Joinville, quando
foi alvo de homenagens por parte de

empresários locais. Assinou dois termos de
, contrato com firmas empreiteiras para a

realização de asfaltamento e terraplanagem em

estradas de importância para os dois

municípios.
BERNADETE E NILVIO

Com cerimônia íntima na capela do Colégio
Catarinense, logo mais, 'às 20 horas, vão receber
a bênção de casamento. Bernadete Ramos e

Nilvio Scussel.
'

No Santacatarina Country Club, Bernadete e

Nilvio receberão cumprimentos dos padrinhos:
NA GUANABARA'

Em contatos pessoais mantidos na

Guanabara, com o Ministro Delfim Neto, o

Governador Colombo, Machado Salles,
conseguiu mais uma importante vitória para o

plano econômico-financeiro do seu Governo,
com á autorização ministerial ao Banco do
Estado de Santa Catarina paro-operar com uma

Carteira de Câmbio. •

ANIVERSÁRIO
-

Nossos cumprimentos ao Professor Sebastião '

Vargas pelo seu.aniversário hoje. Logo mais, em
sua residência, o Prof. Vargas recebe convidados

. para comemorçzr o acontecimento.
HERCíLIA

�
- ..

"Peto vôo Varig viaja, hoje, para São Paulo,
.. t

Carla Maria de Oliveira, já começa a pensar em
seu "debut" no próximo ano.

Brotos bonitos como Maria Lucia da Luz, acon
tecem na piscina do Lira Tênis Clube.

onde será madrinha de casamento de Aracy da
Luz e Cyro Gutemburg, a bonita Hercilia
Catarina da Luz. A cerimônia de casamento será
amanhã na Igreja de Santo Ivo, às 18 horas,
onde os noivos receberão cumprimentos.

.

• INAUGURAÇÃO
Julio Leon com decoração colonial, está

inaugurando hoje, o nov,Q. L'Officie!
Cabelereiro, dando assim, mais conforto às suas
exigentes clientes.

REVEILLON
É o assunto em sociedade, a esperada noite
de reveillon, que, como sempre acontece, reúne
gente bonita e elegante nos salões do' Clube
Doze de Agosto e noSanta Catarina Country
au».

DE BRASíLIA
O catarinense Pedro Paulo Medeiros Beck

.que reside em Brasília, está de casamento
marcado para dia 5 próximo com a bonita
Maria Aparecida Viotti.

'

A cerimônia dar-se-á no Santuário de Dom

Bosco, às 17 horas, e a recepção será na sede da .

Associação Atlética Banco do Brasil.
JÓiA

Nunca houve uma jóia tão comentada pelo
bom gosto, como o bracelete em brilhante e

platina que a sra. Maria Kotzias, usava em uma

elegante recepção.
CANASVI EI RAS

Os casais Tereza e Luiz Daux, Zélia e Luiz

Salla, Miriam e Enio Luz, Baba e João José
Ramos Schaefer, Luzia e Alexandre Salum e

Terezinha e Miguel Daux, estão preparando um

movimentado reveillon em confortável
residência no Balneário de Canasvieiras.

DE SÃO FR�CISCO
A diretoria do Clube Náutico Cruzeiro do

Sul, da cidade de São Francisco do Sul, está nos
comunicando que, em assembléia geral, foi
eleito presidente daquele clube, o sr. Clóvis
Corrêa Schwarz. A nova diretoria, promoveu a

noite dos "Destaques do ano 73", sob a

organização do jornalista João Carlos Vieira.
.

MARIA CÂNDI DA
A, jovem e bonita sra. Maria Cândida Assis

Horn, foi vista na News Boutique, adquirindo
seu vestido longo para a esperada noite de

. reveillon.
'

CIRCULADA
Leninha e Paulo Cabral, que estão passando

temporada na cidade de Itaiai, hóspedes do sr. e

sra. Paulo Bauer, na última semana deram

rápida circulada aqui na Ilha.

Cinema, Darci Costa

Scorpio, de,Michael Winner.

SCORPIO - provável reabilí- lugares reais e não em estúdios",
tação de Michael Winner. Trata- o que não lhe impediu de fazer o
-se de um filme de espionagem, medíocre Assassino a Preço F,i-
não tão grave quanto O Espião xo. Burt Lancaster, Alain Delon
Que Saiu do Frio, nem tão irre- e Paul Socfield está à frente do

,

verente quanto a última aventura elenco de Scorpio. Technícolor. '

de JamesBond.Atrarnanãose 18 anos. Cine São José
detém em análises psicológicas 3-7,45-9,45 horas.
mais profundas está interessada RUA DO PECADO, sem ia-

,

sobretudo, na ação desenfreada e 'formações. Censura 18 anos. Ci
'_, víolenta.habílmentc administra- ne Ritz S-7,45-9,45 horas.

da, com o suspense necessário e A I NOCENTE FACE DO
a verdade histórica ou pitoresca TERROR (The Other) Uma no

de locais reais da Europa os dos va experiência na carreira do di

Estados Unidos. Para o diretor retor Robert Mulligan, o realiza
Michael Winner, cujos filmes dor de Era Uma Vez Um Verão
mais expressivos são Os Que (Summer of 42). É uma história
Chegam com a Noite e Mato em de horror e suspense, onde os gê
Nome da Lei, "a vida se vive em rneos Chris e Martin Udvarnoky

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Dia excepcionalmente favorável às
pessoas de Áries em geral. Você que pertence
a este brilhante signo, terá hoje possibili
dades de se expandir profissionalmente, nos
contatos sociais e mesmo numa viagem.

TOURO - Tendências a melhorias imedia

tas. Lembre-se de que o trânsito solar em

Capricórnio está marcando urna fase de recu

peração das energias vitais, de aumento de

otimismo e de êxito geral.

GÊMEOS - Aproveite esta sexta-feira, bem
como todo-o fim de semana para cuidar de

assuntos de seu maior interesse. Velhas ami

zades, viagens, e questões profissionais esta

rao sendo beneficiadas. Aguarde novidades.

CÂNCER - Bom dia para você dedicar-se

.mais ainda aos familiares e amigos em geral .

Apoio moral e ajuda espiritual poderão vir

de alguémde peixes" signo que representa a .

sua Nona Casa do Zodíaco. Trabalhe com
'

otimismo.

LEÃO -: Aproveite as favorabilidades do dia,
pois terá possibilidades de progresso material
.neste fim de semana. Pessoas interessadas em
suas condições profissionais poderão vir ao

seu encontro, para tirar proveito.

VIRGEM - Sucesso nos contatos com ter

-ceíros, principalmente com nativos e nativas

de Touro. Com otimismo e mais decisão fará

com que seu trabalho renda mais e obterá

colaboração e apoio de pessoas agradáveis.

LIBRA - Sexta-feira anunciadora de êxito

no amor, alegrias, nos contatos- sociais, pro
gresso no trabalho e sensível melhoria de dis

posição física e ps-íquica. Boas oportuni
dades de sucesso deverão surgir no setor pro
fissional.'

ESCORPIÃO - Excepcionais oportunidades
de sucesso em compras ou aquisições de ob

jetos de uso pessoal. Conte com a colabora

ção de amigos leais, especialmente daqueles
que pertencem aos signos de Câncer, Virgem,
Capricórnio e Peixes.

'

SAGITÁRIO - Sexta-feira de prenúncios
<wadáveis. Êxito previsto no t�rreno das

amizades, em viagens e nos estudos. Os con
tatos que fizer nesta data- poderão ser com

pe�adores em f\l.!uro próximo. 'Bom dia:-pa�
ra viagens.

,CAPRICÓRNIO - Grandes possibilidades es

tão previstas para o seu setor financeiro, com
excepcionais condições de progresso em vis

'ta. Aproveite o fluxo do dia para dar novo
,

alento aos negócios. Tarde e noite felizes.

AQUÁRIO - Negativas condições astrais em

evidência no terreno das transações comer

ciais. Procure' contar mais com a colaboração
de terceiros, especialmente dos 'que perten
cem aos signos de Áries e Sagitário.

PEIXES - Favor.abilidades para o seu setor

amoroso. Em pesquisas, investimentos e es

tudos de seu particular interesse, poderá ob

ter absoluto sucesso. As alegrias que lhe fo

ram transmitidas por terceiros, far-lhe-ão
bem.

TV
TV. CULTURA- CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15 :15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 16:40 - Noviça Voa

dora; 17 :05 - Celso 'é a Sociedade; 17 :35 -

Jeannie é um gênio; 18:10 - Divinas e Maravi

lhosas; 18:35 - O Conde Zebra; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de Notí

cias; 19:55 � Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres
de Areia; 21 :'00 - Clube dos Artistas; 24:00
- F.BJ.

'

TV. COLIGADAS - CANAL 3

I 14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
,

14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

Missão quase Impossível; 17:45 - Paladino,
defensor da justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering; 20.15 - O

Semideus; 21:00 - Chico City 22:00 - Des

taques na TV; 22:05 - Os Ossos do Barão;
22:45 - Os Detetives; 00:30 - Sessão Coru

ja.
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que combat. I. dorel mUlcular,._,
Irticul.r••a.. .

=-IAm. lJI\OPº!!,��" vive CONTENTEf�,

tomam a atenção do espectador,
em narrativa escrita pelo ator
Tom Tryon (de O Cardeal), aqui
funcionando também como pro
dutor executivo. Uta Hagen e

Diana Muldaur tem também pa-
péis de destaque nesta história,
onde o diretor Mulligan retoma a

nostalgia (1935) embora asso

ciando-a ao clima de horror e

suspense; deve ser, segundo as in
formações, um dos bons filmes
deste fIm de ano. Technicolor.
18 anos. Cine Coral 3-8-10 ho
ras.

JOE KIDD, de John Sturges
c/Clint Eastwood.

A CONDESSA DE HONG
KONG, de Charles Chaplin c/So
phia Loren e Marlon Brando.
Censúra 18 anos. Roxy 2 e 8 ho
ras.

VOAR É GOM OS PÁSSA
ROS, de Robert Altman c/Bud
Cort e Sally Kellerman. Techni
calor. 18 anos. Jalisco 8 horas.

OS INVENC(VEIS IRMÃOS
MACISTE c/Anthony Steffen.
Glória 5 e 8 horas. Censura lO
anos.

O DETETIVE BOLACHA
CONTRA O GÊNIO DO CRIME
- Censura 5 anos. Cine Rajá 8
horas.
VIVER DE MORRER, de

Jorge Ileli c/Odete Lata e Mário
Benvenutti. São Luil 8 horas.
Censura 18 anos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o atraso dos navios petroleiros provoca

a falta de gasolina, e ontem muitos
postos da Cidade dispunham apenas de
estoques de gasolina azul. Só remessas

terrestres podem normalizar a situação.

Gasolina falta nos terminais

e Cidade fica sem estoque até o

reabastecimento IDO dia 2
mesma fonte, ela se deveu ao

Decreto assinado, na última
quarta-feira, pelo Presidente
Médici, reduzindo as aliquotas
dós combustíveis.

quase cheios e com um grande
.

estoque, o suficiente para al

guns dias, no caso de uma de
manda normal e, mesmo com

uma procura maior, talvez

consiga manter I') abastecimen
to de gasolina até a chegada do

navio, na próxima semana.

A situação, de um modo,

geral, é idêntica em todos os

postos da cidade: No Posto
Monza, O estoque era de 4.500

um estoque de 15 mil litros,
em condições. normais, man

terá as bombas funcionando

por guatro dias; o Posto São

Tarcísio, na BR-10I, possuia
um estoque de quase 5 mil li
tros, d que normalmente dá
para atender a clientela por
três dias; o Posto Shell, da rua
Conselheiro Mafra, mantinha

apenas uns 3 mil litros, o que
dará para apenas dois dias. Já
o Posto' Matias, na avo Presi
dente Kennedy, mesmo sendo
um dos maiores, já tinha o

seus tanques esgotados na noi
te de ontem.

A gasolina começou a fal
·tar em alguns postos da cidade
nas primeiras horas da noite de

ontem, em virtude da falta do
combustível nos terminais de

Itajaí, que voltarão a ser abas
tecidos no dia lo, ou dia 2,
com a chegada dos navios pe
troleiros que estão atrasados.

I ,

A falta surpreendeu os pro
prietários de postos de abaste

cimento, que não. haviam rece

bido qualquer aviso dos forne
cedores. Assim, ao anoitecer,
os Postos Atlantic (rua Almi
rante Alvim), Petrobrás (de
fronte à Heliogás, I!a avo Ivo

Silveira) e Touring Clube (na
av, Osmar Cunha), já estavam

em falta da gasolina comum e

tinham, somente, gasolina
azul.

.

Por outro lado, a Missão
Comercial da Petrobras,' che
fiada pelo sr. Saigeaki Veki en
treg&u, na tarde de ontem, ao
Presidente da Empresa, Almi
rante Faria Lima, relatório' so
bre o resultado de sua viagem
ao exterior, onde foi tratar da
compra de petróleo, inclusive
em países árabes.

Extra-oficialmente soube
-se que, de acordo com as ne

gociações mantidas pela Mis
são, o Brasil tem :l:ssegurada a

importação de óleocru para o

segundo semestre de 1974,
. tendo sido renovados todos os
contratos que terminam du
rante o priÍneiro semestre do
.ano que vem.

o Posto Jóia era ontem à tarde o mais procurado: tinha bom estoque de gasolina amarela.

Enquanto há tabela para a carne, e não há carne,

antes mesmo do CNP divulgar hoje a tabela dos novos

preços dos derivados do petróleo, já havia faltado
produto em alguns postos da Cidade.

litros, o suficiente para apenas
um dia; Nos Postos Ipiranga
rua Silva Jardim, na Prainha e

na Delminda da Silveira, próxi
mo à, Penitenciária - o esto

que total era de cerca de 10
mil litros de gasolina comum e

outro tanto de gasolina azul,
no primeiro caso com condi
ções de atendimento para um

dia e meio a situação é um

pouco melhor no Posto Prince
sa, na rua Santos Saraiva, onde

TABELA SÓ HOJE

O Conselho Nacional de
Petróleo' divulgou ontem, que
a tabela dos novos preços dos
derivados de petróleo seriam
liberados, somente, no dia de
hoje, às 10 horas e, segundo a

A melhor situação de esto

que era apresentado pelo Pos
to Jóia, que tinha seus tanquesCotesc deu à Cidade 57

Em todos os açougues há.orelhões, foram destruídos
mas o difícil mesmo étabela

/

causando prejuízo de 2 mil ,

haver carne verdeDentro do seu plano de atendimento a Cotesc instalou este

ano 57 telefones orelhões nos principais locais da cidade.

Contudo desde algum tempo que esses aparelhos vêm sendo

destruídos' pelas ações inescrupulosas de desordeiros. Desde a sua

colocação foram destruídos cerca de vinte aparelhos, que deram
um prejuízo de aproximadamente de dois mil cruzeiros a

empresa. Segundo informou o chefe da rede .integrada de

Florianópolis, Ernâni Carioni, os prejuízos são maiores em

relação ao tempo perdido para consertar esses aparelhos, que

para tanto sito mobilizados diversos operários, deixando assim de

prestarem assistência a outras obras mais importantes, Além

disso, informou também Ernâni Carioni, é necessário comunicar

o fato a políciae muitas pessoas dos locais onde os telefones são

danificados ficam sem telefonar por alguns dias.

Os 57 orelhões da cidade apresentam um movimento mensal

de 9 mil cruzeiros em média, A média diária é de 700 chamadas

que apresentam uma movimentação financeira de 300 cruzeiros ..

S o preço de cada aparelhocolocado é de 1.500 cruzeiros. Assim,
um orelhão destruído apresent'a um prejuízo de

aproximadamente 60' cruzeiros' por dia à empresa, afora as

despesas operacionais, além de uma série de inconvenientes

administra tivos.
VANDALISMOS

.

Para o chefe da rede integrada da Cotesc, a ação de destruir os

orelhões da cidade é um ato de vandalismo, porque desde que foi

implantado esse sistema de atendimento ao público já foram,
destruídos parcialmente ou totalmente cerca de 20 aparelhos. E
é raro a semana que que um dos 57 aparelhos existentes não

apresentarem defeitos provocados por indivíduos inescrupulosos,
A zona da Prainha, da Agronômica e a praça Etelvina Luz são

os locais que apresentam maior índice de destruição de

aparelhos. E esses aparelhos são inutilizados pela colocação de
.

chícletes.objetosno orifício dei' colocar as moedas, destruição do

bocal do fone ou simplesmente o furto do fone do aparelho.
"Em alguns lugares da cidade a destruição dos orelhões são

sistemática, isto é, de períodos em períodos os aparelhos
apresentam-se com defeitos.
MEDIDAS

solução cabível para o proble
ma é o aumento da carne den-
tro de um futuro breve, ou

ainda uma reformulação geral
na nova' tabela de preços da,
Sunab. Argumentam eles que
até o momento só têm recebi
do ameaças dos fiscais da Su

nab, caso, a carne seja vendida -

com qualquer diferença dos ..

_preços estipulados pela tabela.

"Eles só sabem ameaçar com

altas multas, mas não nos tra

zem alguma' notícia promisso
ra ou que essa tabela vai sofrer

reformulação, para que nosso

problema seja resolvido",

dor. Com isso seus estabeleci
mentos tinham carne durante

todas as horas' do dia. Atual
mente a maioria desses comer

ciantes passaram a comprar so
mente meio boi ou simples
mente dois quartos e, em con

sequência, esse pequeno esto

que termina às oito horas da

manhã, deixando sem carne a

dona de casa que estava acos

tumada a comprar diariamente
o produto às nove horas..

a 6,80 cruzeiros no marchante.
e temos de vender esse produ
to ao consumidor, segundo a

tabela da Sunab, a 5,90. E .

além disso esse tipo de carne é
o mais procurado pelas famí
lias florianopolitanas, contri

buindo assim 'para aumentar a

gravidade da nossa situação e

também a carne que compra
mos no marchante ela vem

com osso, mas a tabela exige
que verídernos a. 5,90 a carne

sem osso. "É uma situação di
fícil de ser resolvida com os

preços da nova tabela e a nossa

vontade é fechar os nossos

açougues, só não fazemos isso

em consideração a alguns fre

gueses.

Os açougueiros da cidade

estão escamoteando a carne

numa tentativa de repudiar a.

nova tabeía de preços d� pro
duto instituída recentemente

pela Sunab. Argumentam que
a venda da carne ao consu

midorestá dando prejuízo e o

total da movimentação de suas

vendas semanais "não rende

sequer para pagar o marchan

te".

Em consequência muitas

donas de «asa estão ficando
sem pr o.duto, .notadamente

nos açougues situados nos

arredores da cidade, porque os

açougueiros diminuiram sensi
velmente a compra do produ
to, Isto é, antes da instituição
da nova tabela de preços exis
tiam açougueiros que compra
vam dois ou três bois retalha
dos para a venda' ao consumi-

TEIMOSIA

A maioria dos açougueiros.
dos bairros da cidade afirmam

que mantêm os seus açougues:
abertos só por "teimosia",
porque a venda da carne atual- '

mente só está apresentando
prejuÍzo. Para se ter uma idéia
- dizem eles -, nós estamos

comprando a carne de segunda

As consequências dii:etas
do boicote dos comerciantes
estão sendo sofridas pelas do
nas de casa, que se vêem priva-

. das do produto por um fato

que não lhes diz respeito.
-

SOLUÇÃO
Todos os açougues são unâ�

.iimes em afirmar que a única

Destaques
·do ano tem

homenagem
no Doze

._-----Rodoviária"-----_..

'Ano, novo provoca
movimento maior

Numa promoção do cronis
ta social Lázaro Bartolomeu, o
Clube Doze de Agosto abrirá
seus salões amanhã às 21 horas

, para, o tradicional Jantar de
.

Confraternização das Persona
lidades de Santa Catarina, que
se destacaram nos vários seto
res durante o ano de 1973.
Autoridades civis e militares

participarão do Encontro, or

ganizado pelo colunista pela
primeira vez há 11 anos; Na
ocasião, serão homenageados
como "Personalidades de San
ta Catarina em 73", os seguin
tes homens públicos e empre
sários: Governador Colombo
Salles - Administrador do

ano; Deputado Zany Gonzaga
- Presidente da Assembléia
Legislativa -. Político do ano;
Desembargador Norberto de

Miranda Ramos - Presidente
do Tribunal de Justiça; Almi
rante Antônío Leopoldo Ama
ral Sabóia - Comandante do

. 5 o. Distrito Naval; General
'Florim'ar Campello - Coman
dante do Grupamento Leste

Catarinense; Coronel- Aviador
Armando Wilensens de O íveira
- Comandante da Base Aérea
de Fl'orianópolis; Engo, Paulo
Afonso de Freitas Melro - Su

perintendente da Sudesulç
Conselheiro Nilton José Che
rem - Presidente do Tribunal
.de Contas; Engo. Paulo Müller

'Aguiar - Secretário dos Servi

ços Públicos e dos Transpor
tes; Félix Theiss - Prefeito de

Blumenau; Bernardo Wolfgang
Werner - Presidente da Fiesc e

representante das classes pro
dutoras; Nilton Severo da Cos-

,

ta - professor' do. ano e atual
mente Prefeito da Capital;
Hervandil Fagundes - Juiz Fe
deral; João Gasparino da Silva
- Gerente Geral da Caixa Eco
nômica Federal de Santa Cata-
"rina: Dalton Araújo - Presi
dente da Apesc; Ptolomeu
Bittencourt � Presidente do
Conselho da Bamércio, Florisa
e Ciauto; Luiz Elias Daux, Pre
sidente da Imobiliária Eme
daux ; Vitório Poletto, Indus
trial de Caçador; .Gunther
Steinbeck - Presidente das
Lojas Hering, de Blumenau; e
Cidio Sandri - Presidente do

Hiper Mercado Vitória, de Ita
jaí.

Numa tentativa de frear o impulso destruidor de alguns locais
onde estão instalados os orelhões, a Cotesc está tomando �ma
série de medidas preventivas. Segundo Ernâni Carioni, o local·

que apresenta três .ou quatro vezes o aparelho destruído, a

empresa suspende o serviço naquela localidade. Desta maneira a

Agronômica, próximo ao Santa Catarina Country Club, ficou
sem o seu telefone orelhão, porque semanalmente aquele
aparelho apresentava-se destruído.
JUSTIFICATIVA

Mais de 15 mil pessoas via
jaram durante a semana que
antecedeu o Natal, obrigando
assim as empresas a utilizarem
dezenas de' ônibus extras nas

linhas intermunicipais e inte
restaduais. E as passagens esgo
taram- se, em consequência
grande número de pessoas fi
cou sem viajar no momento

âeseiaâo, embarcando somen
te após dois ou trêsdias quan-

,

do aliviou o movimento geral.
Mas esta semana que antecede
o fim-de-ano as empresas de

transporte intermunicipais e

interestaduais. estão providen
ciando o maior numero de ôni
bus possível para satisfazer a
grande procura de passagem
que está ocorrendo desde on

tem na rodoviária. Todos os

gerentes das empresas que ope
ram em Florianópolis são unã
nimes em afirmar que o movi
mento desta semana que ante
cede o fim-de-ano será um

pouco maior do que'na época
do Natal.

.Ontem a rodoviária muni

cipal apresentava-se apinhada,
gente indo e vindo à cidade.
As calçadas, originalmente des
tinadas aos pedestres, foram
transformadas em plataformas
de embarque e desembarque
de passageiros. Era comum

ver-se uma relativa multidão

que se acotovelava', uns entre
os outros e fazendo de sua ba

gagem um banco de descanso
i mprovisado. Diante disso, inú
meros passageiros reclamavam
do desconforto da rodoviária,
onde a falta de bancos para a

espera dos' ônibus, de um mie
tó r i o que, possibilite a entra

da de uma pessoa, bares, uma
fiscalização aos preços ali co
brados pela alimentação forne
cida e uma plataforma de em

barque. Em, resumo, segundo
alguns passageiros, Florianópo
lis precisa de uma nova rodo

viária, condizente com o seu

desenvolvimento atual.
ANONQVO
Os gerentes das empresas

que fazem linhas entre Floria

nópolis e os demais munici

pios catarinenses e a outros Es
tados brasileiros, estão espe-

As destruições dos aparelhos públicos da Cotesc são

justificadas pelo chefe da rede integrada daquela Companhia,
como sendo a reação da coletividade em frente a algo novo. Diz

ele que com o passar do tempo a população se habitua com essa

, inovação e compreenderá melhor a sua finalidade, Assim dentro.
de algum tempo esse problema será solucionado naturalmente,

o orelhão é um benefício comum, mas nem todos entendem.acrescenta.

Comissão do .Vestfbular pede
esquema para o Trânsito e diz onde

cada candidato presta exame
.

..

Além dessa distribuiçao a Comissão Cen-

tral do Vestibular irá colocar por todo o

campus da Universidade inúmeras setas indi

cativas dos locais mencionados e o funciona
mento constante de um posto de inforrna-.

ções aos vestibulandos provenientes de ou

tros municípios catarinenses.

AS PROVAS
As etapas do vestibular de 1974 serão

realizadas nos dias 6, 8, 10 e 12 do próximo
mês de janeiro. E todas as etapas terão a

duração de 3 horas (das 8 às 11,30) sem
,

qualquer prorrogação desses limites. Quanto
aos pesos fixados para cada disciplina disse o

professor Clodorico que eles não serão alte

rados, isto é, obedecerão a mesma sistemá
tica do ano anterior. Ou seja: a primeira pro-

va que compreende Comunícaçâo .e Expres
são ( português e língua estrangeira) - peso
dois (2) para todas as áreas; 2a. prova -

Ciências I (Biologia e Química) - peso dois

(2) parai a área biológica e peso um (1) para
as demais áreas; 3a. prova - Ciências II (Ma
temática e Física) - peso dois (2) para a

área de Ciências Físicas e peso 1 para as

demais áreas e a 4a. prova - Estudos Sociais

(Geografia, História e OSPB) - peso dois (2)
para a área de Ciências Humanas e Sociais e

peso 1 para as demais áreas.

ção dos dos resultados e a maneira pela qual
será feito o trote dos futuros calouros.

Ontem a Comissão divulgou os locais

onde serão realizadas as provas do vestibu

lar. E a tabela fornecida é a seguinte: para os

alunos que possuem o número de inscrição
de 1 a 415 o local das provas será o 20.

pavimento do Centro de, Estudos Básicos -

A Comissão Central do Vestibular de

1974 enviou ofício' ao Departamento Esta

dual de Trânsito, solicitando a díreçâo da

quele órgão a montagem de um esquema
especial de distribuição do trânsito nas estra

das que demandam à Universidade, nos dias
, das provas do vestibular. E outro ofício foi
enviado ao Instituto Nacional de Previdência
Social, solicitando a instalação de um posto
médico no campus dá Universidade nos dias
da realização das etapas do vestibular do'

próximo ano.

o movimento deste fim-de-semana supera o do Natal.

rando para os próximos dias
uma grande movimentação de

passageiros; Ontem o' fato já
era visível, porque todos os

box de embarque apresenta
.
vam-se superlotados ii os ôni
bus já estão com suas lotações
esgotadas. O gerente da empre
sa Riosulense, que liga Floria
nópolis a cerca de 60 munici
pios catarinenses, afirmou que
sua empresa já providenciou os

ônibus necessários para satisfa
zer a grande procura que já es

tá se processando.
Durante a semana de natal

cerca de 3.500 pessoas viaja
ram por nossa empresa para 60
municfpios do Estado. Paro
tanto tivemos que dispor de
três carros extras diariamente.
e trabalharmos até determina
da hora da noite para satisfa
zer a todos os nossos passagei
ros, diz Evaldo Prim; da em

presa Riosulense.

No tocante as linhas inte

restaduais, o movimento apre
senta-se na mesma dimensão.
Mas as empresas que fazem es

ta linha, ria terça-feira e on

tem, apresentaram um movi
men to relativamente fraco.
Contudo, há possibilidade de o

, movimento. aumentar nos pró
ximos dias; onde muitas pes
soas viajarão a outras capitais
brasileiras para passarem o

fim-de-ano com os seus fami
liares.

O fraco movimento desses
últimos dias deve-se ao fato da
viagem empreendida por essas

empresas ser um pouco longa e

quem faz esse tipo de viagem
(para Porto Alegre, São Paulo
ou Rio de Janeiro) aproveita
para passar o natal e fim de ano
juntos, sem precisar retornar
,após o natal e viajar novamen-
te para passar ofim de ano no
mesmo local.

CEB; de 416 a 905 - 30. pavimento do
..

CEB; de 906 a 1.026 - farão as provas nos

prédios de madeiras, situados atrás do CEB;
de 12027 a 1.486 - no bloco modulado no.

1; de 1.487 a 1.727 - no bloco modulado
no. 2; l.728 a 1.757 � no andar térreo do
edifício do Centro de Educa4ão; 1.758 a

Por outro lado, a mesma Comissão uivul

gou a relação dos locais onde serão realiza
das as provas do concurso vestibualr, Â esco

lha dos locais obedeceu' o número que os

vestibulandos receberam, juntamente com

alguns folhetos informativos, no ato de ins-

1.937 - 20. pavimento do Centro de Educa

ção; 1.938 a 2.309 - 30. pavimento do Cen
tro de Educação; de 2.310 a 2.666 - no

,restaurante universitário, ala "A"; de 2.667'
a 3.005 - restaurante universitário, ala "B";

Segundo, o protessor Clodorico Moreira de 3.006 a 3.347 - no térreo do prédio da

Filho, presidente da Comissão do Concurso Reitoria; de 3.348 a 3.839 - no edifício

Vestibular, já está tudo pronto para o início onde funciona o curso de engenharia civil

das etapas do concurso de 1974. Apesar de
.

(centro tecnológico), de 3.840 a 3.995 - no

faltarem oito dias ainda para a realização das �o. pavimento do centro tecnológico; e do

provas a Comissão praticamente já encerrou número de inscrição 3.996 a 4.097 - as pro
os trabalhos, só está atualmente ultimando vas serão realizadas no térreo do edifício do

alguns detalhes relacionados com a divulga- centro tecnológico.

crição.

TUDO PRONTO
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